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ВНИМАНИЕ КОНКУРСУ 
СЕКЦИЙ СОВЕТОВ!

ПРЕМИИ СЕКЦИЯМ.
ДЛЯ ПРЕМИРОВАНИЯ СЕКЦИЙ ГОРОДСКИХ И ПОСЕЛКО 

ВЫХ СОВЕТОВ СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУГА ПРЕЗИДИУМ СВЕРД
ЛОВСКОГО ОКРИСПОЛКОМА УСТАНОВИЛ СЛЕДУЮЩИЕ ПРЕМИИ: 

ГАЯ ПРЕМИЯ (ОДНА) В 200 РУБЛЕЙ, 
2-АЯ „ (ДВЕ) ПО 100

ДЛЯ ПРЕМИРОВАНИЯ СЕКЦИЙ СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ УСТА
НОВЛЕНЫ ПРЕМИИ·.:

ГАЯ ПРЕМИЯ (ОДНА) В 250 РУБЛЕЙ, 
2-АЯ „ (ПЯТЬ) ПО 150

ВО ВСЕХ СЛУЧАЯХ ^ПРЕМИРОВАНИЯ СРЕДСТВА ПЕРЕДА
ЮТСЯ В РАСПОРЯЖЕНИЕ ПРЕМИРУЕМОЙ СЕКЦИИ НА РАСХОДЫ 
ПО ОБ'ЕКТАМ, ОБСЛУЖИВАЕМЫМ ЕЮ.

ПРЕМИИ ЗА ЛУЧШИЕ КОРРЕСПОНДЕНЦИИ 
0 РАБОТЕ СЕКЦИЙ.

ДЛЯ ПРЕМИРОВАНИЯ ЛУЧШИХ КОРРЕСПОНДЕНЦИЙ О РА 
БОТЕ СЕКЦИЙ СОВЕТОВ, ПОМЕЩЕННЫХ В ЖУРНАЛЕ ,ОКРУР, 
ПРЕЗИДИУМОКРИСПОЛКОМА УСТАНОВИЛ СЛЕДУЮЩИЕ ПРЕМИИ: 

ГАЯ ПРЕМИЯ (ДВЕ) ПО 25 РУБЛЕЙ.
2-АЯ (СЕМЬ) ПО 15

ВСЕГО, ТАКИМ ОБРАЗОМ, НА ПРЕМИРОВАНИЕ СЕКЦИЙ ОТ
ПУСКАЕТСЯ 1.000 РУБ. И НА ПРЕМИРОВАНИЕ ЛУЧШИХ КОРРЕС
ПОНДЕНЦИЙ—155 РУБ
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СОВЕТСКОЕ
СТ^О/ГГЕЛЬСТВО
Ближайшие^задачи нашей районной 

промышленности.Слабо поставленная отчетность на предприятиях районной промышленности не дала возможности своевременно осветить на страницах «Округа» итоги работы этой промышленности за 1926—27 год.Необходимо отметить, что мы впервые за весь предшествующий период деятельности районной промышленности имеем возможность дать полный сводный годовой отчет производственной и финале твой деятельности всех предприятий, непосредственно экспортируемых Райисполкомами. Обгоняется это тем, что до 1926—27 года размеры производства районной промышленности были невелики, а организационные формы настолько неясны, что эта промышленность не привлекала к себе особенного внимания.26—27 год явился переломным годом в развитии районной промышленности как по размеру производства, так и в формах организации этой промышленности. Общая стоимость производства районной промышленности в 1926—27 году выразилась в сумме 244,2 тыс. руб. против 33,6 тысяч 25—26 года. Такой резкий под'ем производства указывает,¡что наша районная промышленность вступила в полосу особого периода—периода восстановительного характера. Запоздание периода восстановительного процесса районной промышленности вполне понятно, если учесть особые условия округа, где исключительную роль играет крупная промышленность государственного, областного и окружного значения.Потребности населения и местного рынка вызвали необходимость форсировать восстановление имеющихся бездействующих предприятий (мельниц, лесопилок, кирпичных заводов) путем затрат значительных сумм из средств районных и окружного бюджетов. В течение 1926—27 года размеры вложения для развертывания производства районной промышленности выразились в сумме 141,2тыс. руб.—цифра,безусловно,большая, особенно, учитывая, что в 1925—26 году эти затраты составили только 17,9 тыс. руб.Необходимо отметить, что фактические расходы по капитальным затратам в 1926—27 году почти вдвое превысили сметные назначения. Всего по плану полагалось капитальных затрат в сумме 77, 5 тыс. руб., фактически израсходовано, как мы указали, 141,2 тыс. руб. Этот перерасход относится почти исключительно за счет увеличения ассигнований Райисполкомами из средств своих бюджетов и самих предприятий—(вместо намеченных в общей сумме средств 32,3 т. руб., Райисполкомами вложено 89,5 тыс. руб. Эти цифры достаточно характеризуют внимание Райисполкомов к своей промышленности в части стремления к более быстрому ее развитию.Увеличивающиеся размеры производства и перспективы дальнейшего роста поставили перед Райисполкомами также вопрос об организационных формам управления своей промышленностью. В ряде районов для лучшего руководства и администрирования разрозненными предприятиями ор- ганизаваны районные промкомбинаты. К началу 1927—28 года окончательно оформленных райпромкомбинатов (имевших уже утвержденные уставы) было два—Арамильский. и Михайловский. Неоформленных; но фактически организационно работающих в форме промкомбинатов—4—в Каслинском,
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Кыштымском, Невьянском и Уфалейском районах. В остальных районах, где имеются промышленные предприятия, эксплоптируемые райисполкомами -—Баженовском и Старо-Уткинском, эти предприятия работали в порядке самостоятельных хозяйственных единиц.Перейдя к оценке работы районной промышленности, мы должны констатировать, что по всем районам намеченная по смете производственная программа в денежном выражении выполнена полностью, даже с небольшим превышением, а именно, вместо намеченного по смете выпуска продукции по себестоимости па сумму 234,7 тыс. руб., выпущено на 244,2 т. руб. Особенно значительное увеличение продукции наблюдается по кирпичу и извести (вместо 361 тыс. штук кирпича и 482 тонны извести в 1925—26 г.— 1824 тыс. штук кирпича и 2689 тонн извести в 26—-27 году).Менее успешными оказались результаты работ в части прибылей. В то время, как по смете полагалось прибылей 68,2 т. руб., всего получено 41,7 тыс. руб. Это уменьшение нельзя считать нормальным, так как размеры капитальных вложений на много превысили сметные назначения, а это должно было способствовать увеличению прибыли.Если работу районной промышленности за 1926—27 год в целом по округу можно признать удовлетворительной, то этого никак нельзя сказать о каждом районе в отдельности. Районы в части своей промышленности, одновременно с процессом восстановления, переживают период учебы, в некоторых районах очень дорого стоящей.По основным моментам работа предприятий по районам характеризуется следующими цифрами:(См. табл, на стр. 5).Рассматривая эти данные, мы видим, что по всем районам, за исключением Старо-Уткипского, намеченные по смете размеры производств в количественном выражении (а не в переводе на деньги) не выполнены. В Ара- мильском районе по кирпичу; Михайловском—кирпичу,, распиловке леса, помолу; Баженовском—распиловке, помелу; Каслинском—распиловке леса, помолу; Кыштымском—невыполнение по всем имеющимся предприятиям; Невьянском—недовыполнение по производству фруктовых вод, распиловке леса, помолу. Совсем плохо в Уфалейском районе.Во многих районах намеченные по программе к пуску предприятия в 1926—27 году не начали работать. Очень мало предприятий, перевыполнивших свою производственную программу.(Понятно, что торговля свердловским пивом, производимая Невьянским Промкомбинатом; где получилось большое перевыполнение сметы, не может быть причислено к производству).Еще менее удовлетворительные цифры мы имеем по себестоимости выпущенной продукции. Во всех районах,по всем предприятиям стоимость выпущенной продукции оказалась на много выше намеченной пс смете. Из всех предприятий районной промышленности только лесопилка Невьянского Промкомбината сумела уложиться в сметную себестоимость (далее с некоторым снижением по распиловке собственного леса).По некоторым предприятиям, как, например, по предприятиям Михайловского Промкомбината, фруктовому производству Невьянского Промкомбината и кирпичу Уфалейского, получилось такое превышение себестоимости, которое указывает на полную беспомощность этих районов в деле предварительного подсчета и постановки производства.Где причины невыполнения программы по намеченному количеству продукции и общего полученного превышения себестоимости.Основная причина невыполнения программы—несвоевременные и плохие по качеству работы по капитальному строительству и ремонту. Вместо
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того, чтобы в намеченный срок развернуть работы по строительству, свое
временно заготовить проекты, использовать дешевый санный путь для 
заготовки строительных материалов—все эти работы запоздали, что отрази
лось на выполнении производственной программы- Во многих случаях, 
как сказано, не успели даже совсем пустить предприятия в действие в 1926— 
27 году. Такое положение мы имели в Уфалейском, Михайловском, Каслин
ском и Невьянском районах, несмотря на то, что средства на строительство 
имелись, и израсходовано было даже больше, чем предусмотрено сметой.

Наряду с несвоевременным развертыванием работ по строительству, 
в некотсфых районах плохо обстояло дело с качеством этого строительства. 
В этом отношении рекорд побил Уфалейский район. Начал Промкомбинат 
строить лесопилку, мельницу костедробилку без проектов и смет. В итоге 
вследствие неправильного расчета, турбинную камеру разрывает, неправиль
но построены сушильные кирпичные сараи и крыша,-что вызвало излишние 
затраты на переделки. Всего, израсходовано .33 тыс. руб., между тем лесо
пилка до сих пор не пущена в ход. Ко всему этому получился подрыв авто
ритета Райисполкома в глазах населения.

Можно ли объяснить. результаты такого строительства об‘ективными 
условиями, независящими причинами? ■—Навряд ли кто станет искать 
такие об‘яснения. Кто же виноват?—Всецело управляющий Комбинатом 
и Райисполком, которые доверились первому встречному технику и своим 
собственным слабым познаниям, не считая нужным своевременно получить 
совет вышестоящих руководящих организаций. . -

Имелись недочеты в 1926—27 г. в промышленном строительстве и дру
гих районов, правда, не такого скандального характера.

Итоги промышленного строительства в районах 1926—27 г. лишний 
раз подтверждают недопустимость какого бы то ни было начала работ 
до проверки и утверждения Промотделом финансовых и производственных 
программ проектируемых к развертыванию Предприятий, а управлением 
окружного инженера—проектов и смет строительства.

; Помимо неумелого и плохого строительства, на повышение себестои-· 
мости продукции повлияли и другие моменты производства. Сюда относятся: 
топливо, сырье, рабочая сила и накладные расходы. Ряд фактов указывает, 
что и здесь не все работники, непосредственно ведающие районной промыш
ленностью, сумели правильно и наиболее рационально и экономно органи
зовать производство. Например, в части топлива Михайловский Комбинат 
не сумел полностью использовать имеющееся готовое топливо у себя— 
опилки от работающей лесопилки, между тем как Каслинский и Кыштым
ский Промкомбинаты почти совсем не пользуются другим топливом. Много 
зависит также от кочегаров, насколько они внимательно следят за. топкой 
и умело расходуют топливо.

По многим предприятиям районной промышленности имеет место боль
шой перерасход по стоимости рабочей силы, что указывает на неточность 
подсчетов предприятий при заключении коллективных договоров или не
умелое и неправильное использование рабочей силы. В Арамильском Ком
бинате, например, перерасход по рабсиле на тысячу кирпича получился 
в 3 р. 94 к.

Обращают на себя внимание расходы на содержание администрации 
и конторского состава, предприятий. Некоторые районы, в частности, Михай
ловский, поставили дело на слишком широкую ногу. Всего этот комбинат ; 
об'единяет две. мельницы с лесопилками (Шемахинская и Михайловская..). , 
подин кирпичный завод. По сообщению самого заведующего комбинатом', 
на каждой мельнице имеются по три мельника, по конторщику  ̂«сторожу-
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и по полному комплекту рабочих, требующихся для обслуживания лесопильной рамы. Кроме того, на Шемахинской мельнице имеется заведующий, он же машинист и один кочегар,а на Михайловской мельнице—спещ альный заведующий, отдельно два машиниста, кочегаров три и 2 электромонтера. На кирпичном заводе свой особый штат рабочих во главе с руководителем и, наконец, во главе всех этих предприятий, как общий руководитель, стоит заведующий Промкомбинатом, а при нем бухгалтер. Нужен ли такой обслуживающий штат? Можно ли без ущерба для дела его уменьшить?— Безусловно, да. Заведующий комбинатом может стать во главе одного из более крупных предприятий, в частности,Михайловской мельнп ы и, выпол
ни I функции заведующего, может в то же время вполне успешно руководить работой всего свэ п о комбината. Конторщик или бухгалтер на этой Михайловской мельнице с успехом также сумеет вестп отчетность по всему комбинату. Дальше,при наличии опытного машиниста, незачем иметь двух специальных монтеров при тридцатисильном динамо. Тут может справиться одвн к;м- нист. Самый простой и далеко не жесткий подход дает сокращение штата на одного заведующего, конторщика или бухгалтера и на двух монтеров. Мы не касаемся четырех мельников, имеющихся на двух мельницах, работающих с неполной нагрузкой (до 50—70%).Мы привели эти штаты для примера, так как, если не во всех районах мы наблюдаем такое положение, то в некоторых подобное встречается. Между тем, в небольшом производстве каждая излишняя копейка расхода отзывается на стоимости продукции.Райисполкомам и руководителям Промкомбинатов необходимо пересмотреть свои накладные расходы, жестче подойти к размеру обслуживающего состава работников. Не «звание» комбината должно определять количество работников, а действительный об‘ем работы, распределенный между сотрудниками с полной нагрузкой рабочего времени.Из данного нами обзора работы райойной промышленности за 1926— 27 год видно, что еще очень многое требуется проделать на местах, чтобы обеспечить более успешную работу и развертывание предприятий районной промышленности. Надо сознаться, что со стороны Промотдела Окриспол- кома в течение 1926—27 г. достаточного руководства работ ей промышленности в районах не было. Недостаточно оказывалась и техническая помощь, несмотря на крайнюю нужду районов в этой помощи. Перспективы развития районной промышленности требуют, чтобы этому вопросу уделялось самое серьезное п постоянное внимание.Производственная программа районной промышленности на 1927— 28 год предусматривает производство продукции в денежном выражении в сумме 442,6 тыс. руб., вместо 241,2 тыс. руб. 26—27 года. Капитальных вложений намечено в размере 135 тыс. руб.При проработке финансово-производственных планов особенное внимание обращено на снижение себестоимости.С развертыванием, производства товарного характерам это касается, главным образом, кирпича, извести, в связи с поставленной праьктель- ством задачей удешевления стоимости строительства, вопрос снижения стоимости этого производства приобретает особо важное значение. Вместе с этим встает вопрос и о качестве производства. Выпущенный в 1926—27 г. Кыштымшим и Арамильским Промкомбинатами кирпич в большей своей части оказался довольно плохого качества. В этом году требования к качеству кирпича будут еще больше, и районам нужно эго учесть.Итоги работы районной промышленности за 1-й квартал текущего года, по заслушанным на последней сессии Окружного Исполкома отчетам
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Арамильского, Михайловского и Невьянского комбинатов, показали, 
что эти районы еще недостаточно подтянулись: по ряду предприятий имеется 
недовыполнение программы, повышение себестоимости продукции и наличие 
высоких накладных расходов.

Сессия указала на необходимость добиться полного выполнения на
меченной производственной программы и уложиться в принятую сметой 
себестоимость. Особенное внимание следует обратить на своевременное 
окончание строительства, добиваясь улучшения его качества и снижения 
стоимости.

Учитывая важность и перспективы развития районной промышлен
ности, сессия постеновила усилить руководство ею со стороны Промотдела, 
путем октч гя дейзтзи’етьной помощи местам в налаживании производ
ства и постановке отчетности. ·

Для установления систематического контроля над руководством Рай
исполкомов своей промышленностью постанов.· ечо ежемесячно заслушивать 
итоги работы предприятий на президиумах Райисполкомов.

В план работы президиума Окрисполкома также включены поквар
тальные и полугодовой доклады Промотдела о работе районной промышлен
ности и содоклады наиболее слабых районов.

Во исполнение решения сессии сейчас началось обследование Пром- 
отделом, состояния работы предприятий путем выезда специалистов на мг с а. 
Выехавшим работникам дано задание не только обследовать, но и самим на 
месте помочь наладить дело, производство и отчетность.

В мае Президиумом Окрисполкома будет заслушан доклад Промотдела 
и наиболее важных комбинатов о результатах работы за 1-ое полугодие.

Будем надеяться, что ошибки прошлого года не повторятся, и работники 
районной промышленности успешно выполнят поставленные ссссге I перед 
ними задачи расширения производства, удешевления себестоимости и улуч
шения качества.

М. Ительссн.



СМОТР СЕКЦИЙ.
Больше активности!

Смотр развертывается по нашему округу все еще далеко недостаточно 
широко.

Приток корреспонденций и заметок о. работе, различных секций, 
правда, не уменьшается, но число их все же сравнительно не так уж зна
чительно. При том же пишут о секциях главным образом рядовые члены 
сельских и поселковых Советов. Совсем почти не делятся опытом своей 
работы руководители секций, молчат в подавляющем большинстве пред
седатели Советов, молчат за немногими единичными исключениями сель
ские и поселковые культурные, работники, безмолствуют руководящие 
работники Районных Исполкомов.

Из руководителей секций можно отметить лишь руководителей сек
ции- Черемисского сельсовета, Режевского района, давших каждый по 
небольшому очерку работы своей секции *).

Вообще, Режевской район продолжает стоять на первом месте как - 
по числу корреспонденций, так и по разнообразию контингента пишущих. 
Из этого района писали уже: работники Рика, сами руководители секций, 
просвещенцы, райлесовод, фельдшер и другие.

Если бы все остальные районы шли хотя бы наравне с Режевским, 
то дело было бы совсем не плохо. Но они сильно отстают, и больше всех 
отстают попрежнему. Михайловский и Нязе-Петровский районы. Из по
следнего не получено до сего времени ни одной корреспонденции. Не
давно, между прочим, там происходила районная конференция политпро
светработников,.. специально, обсуждавшая вопрос об оживлении смотра. 
Неужели все дело ограничилось у них вынесением ряда бум,ажных благих·· 
пожеланий?!

Мало откликов на помещенные уже корреспонденции. Отклики по
ступают почти исключительно только в случае явно неправильного, по 
мнению их авторов, освещения того или иного вопроса.

Знакомятся-ли сами секции.с печатаемыми отзывами об их работе?— 
От них в первую очередь следовало бы ждать деловых откликов.

Времени, до окончания смотра остается немного. Нужно приналечь.
Больше активности! -■ „ г

Следует отметить , еще одно .явление. Несмотря на своевременные ис
черпывающие раз'яснения о порядке проведения смотра, на местах и по
сейчас еще наблюдаются случаи неверного подхода к нему. Об этом сви
детельствует такой документ:

«Выписка из протокола № 12 Президиума П.-Уральсного П. Совета, 
состоявшегося 25-Ш-28 г. Слушали: Информацию уполномоченного т. Пиль- 
щикова, по проверке работ секций на предмет представления таковых на 
конкурс. Постановили: Рассмотренный материал о работе секций—утвер
дить. 1) Работу Административно-налоговой секции признать слабой (бес
плановость, низкий процент посещаемости). 2) Работу Коммунальной 
секции также признать слабей (смена руководителя в виду неработоспособ
ности, неаккуратное посещение членами заседаний). 3) Работу Земельной 
секции признать удовлетворительной (как видно из обследовательного 
материала работа выполнялась, намеченные в дальнейшей работе мероприя-

*) См. соответствующие заметки в этом номере журнала.
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тия необходимо восстановить в кратчайший срок). 4) Работу Культурносоциальной секции считать удовлетворительной (учитывая плановость в работе таковой, а также ряд разрешения вопросов культурно-социальной жизни по п. совету). В общем, считать заслуживающим представления на конкурс Земельн. и Культурн.-соц. Секций, обследовательный материал представить в. Районную Комиссию, а также опубликовать в печати».Такое «выдвижение» той или иной секции на конкурс аппаратным путем в корне неправильно. В смотру должны принять участие все секции— и плохие, и средние, и хорошие, и никаких рекомендательных отзывов соответствующих вышестоящих органов о их работе совершенно не нужно. Работа каждой секции должна сама говорить за себя.
Кооперативная секция Бруснятсного сельсовета.

(Баженовский район)В Кооперативную секцию вхидят 6 членов сельсовета и от актива населения—7 чел.Составлен был общий план работы, который охватывает следующие вопросы: кооперировать население на 100 проц, и через каждый квартал созывать общие собрания гр-н с повесткой дня «О значении кооперации в деревне». Создать комиссии ио обследованию и выявлению всех недостатков работы кооперации для. агитации за вклады. По работе с-х. кредитного т-ва: улучшить произ- Ьодство по молочному делу. О снабжении .населения семматерйалом и с-х. инвентарем через с. х. кредитное т-во и восстановлении зерноочистительных пунктов. 06‘единить' по возможности кустарей - одиночек.Для выполнения всей этой работы решено . было прикрепить членов секции по каждому производству в. отдельности, которое о своей работе отчитывается на заседании секции, и коллективным путем намечать дальнейшие мероприятия.Практическая работа в феврале и марте 1928 года выразилась в следующем. Проведено 3 заседания секции и разрешены следующие вопросы: 1) о проведении паевой кампании, 2) о распределении бронированных товаров, 3) о выполнении заданий членами секции, 4) об организации женщин в машинное т-во, 5) о длительности работы потребительской коо

перации и о результатах работы ко операции.По потребительской кооперации от общего числа населения (536 дворов) за февраль и по 15-е мартате- кущего года.собрано паевых 1164 р. 72 коп. Вновь кооперировано об жен. и 15 мужчин с паевым капиталом 150 руб. 93 коп. Проведено общее собрание гр-н, на котором разрешены следующие вопросы: о ходе паевой кампании, которая дала очень хорошие результаты. Гр-не с. БруСйят- ского единогласно вынесли постановление, что не членам из зажиточной части населения не отпускать товару ни на копейку. Кроме того, вынесено пожелание, чтобы кооперативная секция почаще созывала такие собрания, на которых коллективным путем устранялись бы недостатки и работа ставилась на твердые ноги.По с-х. кредитному т-ву (которое об‘единяет 7 селений) достигнуты такие результаты сбора паевых:Членов Паевых Состояло на 1-Х-1927 г. 697 ч. 3434—04Вступило вновь за время с 1-Х—27 по 15-П1—1928 г.19 ч. 1459—20 Состоит на 15-Ш—28 г. 716 ч.4893—21 К.Процент кооперирования : населения 35,6 проц.
С. Старицын.
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Культурно-социальная секция Белоярского сель- 
совета.

(Баженовский район).Культурно-социальная секция Белоярского сельсовета организовалась в феврале 1927 года. Образована она из пяти человек. Наметили план работы, обследовали несколько раз школы, организовали летом 1927 года
2 детплощадки—и все. Больше никакой работы секция не вела. О работе секции население и сельсовет не знают, так как никаких докладов об этой работе не было.

Комсомолец.

Из наблюдений над работой секций Бксертского 
района.При проезде по району по всем нах делегатках. Своевременно не подсельсоветам приходилось интересе- талкивали руководителей секций, коваться вопросом в каком же сельсо- торые все же относятся в своим обя- вете работа секций стоит выше. занностям в большинстве случаевОказывается, всех можно стричь спустя рукава. Для того, чтобы ожи- под одну гребенку. вить работу секций, предсельсоветамВо всех сельсоветах найдешь по не следует ждать кою-то, надо 1-му или 2 про.юкола секций, причем побудить как можно сильнее руково- зачастую можно наблюдать, что сек- дителей к частому созыву заседаний ции занимаются не своим делом, и разрешению дедовых вопросов с уча-Слабозть работы об'ясняется тем, стием деревекс: о о ак ива, учительт что многие председатели сельсоветов стлан женщин-делегаток. Лишь толь- нс уяснили столь важного вопроса, ко по привлечении этой силы моя·’’© думали, что в секциях должны рабо- всю работу сдвинуть с мертвой точки*,, тать только члены сельсовета, забывая о деревенском активе и женщи- П про.

Еще о работе секций Бисертского района.Работа секций сельсоветов нашего района безусловно оставляет желать много лучшего. В большинстве секции спят со времени перевыборов сельсоветов. В Васькинском сельсовете (нацменовский) нет следов существования какой-либо секции.Кое-как работали секции некоторых сельсоветов, а с ноября-декабря секции спят непробудным сном во всех сельсоветах.

Теперь перейду к оценке работ секций отдельных сельсоветов:
I. Накоряковский и Зуевский сель

советы.Секции созданы в феврале, после перевыборов.Члены сельсовета распределены по их желанию по трем секциям. Секции по одному разу заседали, выбрали председателей, наметили планы работ и дело на этом остановилось.
♦) Как видно из помещенного ниже обзора т. Пономарева, автор Бисерт- 

ский райработник смотрит на положение вещей слишком мрачно: кое-какие 
секции все же работали. Мы приглашаем руководителей и членов секций Би- 
сертското района (как и других районов) поделиться опытом своей работы и ука
зать препятствия, стоявшие на пути к надлежащему развитию этой работы. Ред.
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II. Киргишанский и Кленовский сель
советы.

Секции этих сельсоветов имеют та
кую же историю, как и секции в На- 
коряковском и Зуевском. Разница 
только вот в чем. В Киргишане. куль
турно-социальная секция второй раз 
собиралась (после первого организа
ционного заседания) ^озно через 7 ме
сяцев и заслушала сообщение о вы
полнении плана работ. Поскольку 
план оказался не выполненным, при
шлось его пересоставлять, подно
вить. Собирались-ли они еще для за
слушивания доклада о проделанной 
работе—неизвестно. Там же финансо
во-налоговая секция по »докладу «О 
займе укрепления крестьянского хо
зяйства» вынесла такое практиче
ское решение: «принять к сведению».

Ну, а секции в Кленовой далеко 
не ушли: кроме организационных за
седаний,'провели еще по одному за
седанию—-и дело на этом оборва
лось.

III. Талицкий сельсовет.
Секции этого сельсовета имеют 

больше заслуг и, по мнению Райис
полкома, считались лучшими по райо
ну, но с октября 27 года свихнулись 
и тоже перестали работать.

Всего за 27-й год секции заседа
ли 14 раз.

Культурно-социальная секция за
седала 6 раз, работу проводила по 
квартальным планам. Эта секция ин
тересовалась и работой избы-читаль
ни, и работой школ. По. заслушанным 
докладам выносила практические 
предложения. Были разработаны и 
ряд других вопросов, как то: об увс- 

личении по описки на газеты и жур
налы, о медосмотре учеников, об 
усилении работы по ликвидации не
грамотности и др.

Секция сельского и местного хо
зяйства заседала б раз. Вопросы: 
о ведении лесного хозяйства, об улуч
шении пожарного дела, о землеуст
ройстве, а также ряд других вопро
сов, касающихся благоустройства де
ревни. По всем вопросам выносились 
практические предложения.

Финансово-налоговая секция за
седала 3 раза, разрешены вопросы: 
о сельхозналоге, о проведении кам
пании добровольного страхования по
севов и ряд других вопросов, связан
ных с проведением кампаний.

Положительная сторона в работе 
секций—охват актива деревни (на 
заседаниях секций участвовало до 
10 челов. актива).

На проходившем 5-м пленуме Рай
исполкома (24-25 марта) по докладу 
о смотре секций отмечена неработо
способность секций и недостаточ
ность внимания, уделявшегося их ра
боте сельсоветами и Райисполкомом. 
Пленум наметил ряд практических 
мероприятий по оживлению работы 
секций*).

Для улучшения работы секций 
Райисполком провел обследование их 
работы,проведены везде пленумы сель
советов с постановкой на них вопро
сов о смотре секций.

После соответствующих указаний 
работа секций оживилась, есть неко
торый сдвиг и в направлении руко
водства как со стороны сельсоветов, 
так и Райисполкома.

Пономарев.

О секциях Каслинского района.
Одна из основных задач, стоящих 

перед Созетами, — организовать во
круг себя бедняцкий и средняцкий ак
тив делезни через организованные при 
Созе-'х ст-пич для проработки и

*) Бисертскому Райисполкому не 
ДОМ. Ждем присылки их. Гед.

осуществления всех мероприятий,про
водимых Советской властью.

Справились ли наши секции с этой 
задачей? Нужно отметить, что за 
последнее время секции имеют зна-

следует держать эти решения под спу-
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чительный сдвиг в своей работе. Уси
ливается активность и деревенского 
актива (не членов Совета). В доказа
тельство этого можно привести ряд 
фактов из работы секций Советов 
Каслинского района.

Секции местного хозяйства. За ис
текший 1927 год в Советах: Воскресен
ском, Воздвиженском, Знаменском, 
Клеопинском и Тюбукском эти сек
ции проработали вопрос о проведе
нии телефонизации в районе, при
знали это мероприятие своевременным 
и необходимым, силами населения 
произвели вывозку из леса телефон
ных столбов, копку ям и постановку 
столбов на место на расстоянии 40 вер.

Секция местного хозяйства Воз
движенского Совета после проработки 
вопросов о постройке здания для по
жарного депо и Совета (верх деревян
ный, пиз каменный) постановила по
строить это здание силами населения. 
Здание давно уже готово, пожарные 
машины стоят во вполне пригодном 
помещении, и Совету для занятий 
место устроено.

В Клеопинском. Совете секция мест
ного хозяйства оставила вопрос о не
обходимости постройки школы в. селе 
Клеопино. Было решено просить Рай
исполкомы отдать под школу свобод
ное здание, находящееся па Черка- 
скульской усадьбе, в 6 верстах от 
Клеопино,. Райисполком просьбу удо
влетворил, и силами населения здание 
было перевезено, навезен камень для 
фундамента и лес для порубки зда
ния. Помещение уже поставлено на 
место и есть надежда, что при помощи 
самого населения к будущему учебно
му сезону будет отстроено.

Целый ряд других работ выпол
нялся самим населением. В общей 
сложности по району выполнено ра
бот натурой и деньгами на сумму 
8166 рублей. Нельзя считать, что 
провести эту работу можно было 
стихийно. Эта работа есть в значи
тельной мере результат работы сек
ций Советов.

За последний год поднялась ак
тивность п земельных секций в связи 

с проводимым землеустройством и 
выделением лесов местного значения.

Секции решают практические во
просы о том, как делить землю, ка
кую установить форму землепользо
вания, каким образом перейти на 
правильное чередование культур, что
бы увеличить доходность крестьян
ского хозяйства, и как установить 
плановость в пользовании лесами 
местного значения ш обеспечить их 
сохранность.

В результате этой работы в районе 
за исключением Кас лей, между семен
ное землеустройство закончено, при
чем не вызвало больших споров в про
цессе выполнения. Большинство се
лений произвело и внутриселепий 
передел, остальные закончат передел 
в 1928 году.

Для планового пользования ле
сами местного значения секции про
работали вопрос о необходимости при
глашения за счет доходов от лесов 
районного лесовода, который и ру
ководит этой работой.

Финансово-налоговые секции за ис
текший год проделали большую ра
боту по рассмотрению заявлений о 
льготах по налогам по случаю сти
хийного бедствия--гибели посевов. 
Было рассмотрено по району 6.476 
заявлений. Секции в этом деле про
явили большое внимание к работе, 
ио были и перегибы. Например, фи
нансовая секция Клеопинского С-со- 
вета, проверив повреждение посевов 
на полях, постановила: «просить рай
исполком о сложении полностью на
лога с населения Клеопинского сель
совета.;, между тем как у зажиточ
ной части были случаи совершенного 
отсутствия, повреждения посева. До
пущенную ошибку после раз‘ясне- 
ния секция охотно осознала и убеди
лась сама, что определение вынесла 
неправильное.

Но в семье не без урода. В районе 
есть и плохие секции и плохая работа 
в Советах. Можно привести парочку 
примеров:

1) Метлинский с-совет. Его рабо
ту за истекший год похвалить нельзя.
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За 10 месяцев работы председателя Сельсовета Гаврилова секции не созывались, заседаний Президиума было всего только три, пленумов Совета 2 и общих собраний гр-н—3. За бездеятельность пленум Совета единогласно снял Гаврилова с работы, о чем писалось в журнале «Округ», № 25 от 15/ХП—27 года.2) Слабо работали секции Кара- больского Сельсовета. Председатель Совета Беспалов не стремился поправить их работу, не было с его стороны проявлено достаточно распорядительности, в силу чего не были вывезены своевременно столбы для телефонной линии. А в результате телефонизация проведена не была и население за это ругает, т. к. за незначительной справкой приходится тратить день для поездки в Рик, в то время как можно было бы справиться по телефону.Также п другие секции Караболь- ского совета в работе себя не проявили. Зато отличается Караболка активностью по самогоноварению (хотя за последнее время, с изданием нового закона, имеется затишье). Со \стороны предсовета Беспалова и па прекращение самогоноварения не было обращено внимания. За халатное отношение его к делу пленум Сельсовета единогласно отстранил Беспалова от занимаемой должности.Слабо работают в районе куль

турно-социальные секции, до сих пор они не раскачались.Вот что пишет Клеопинский Сельсовет о работе культурно-социальной секции: с 1/П—27 года проведено два заседания; решены следующие вопросы: 1) о проведении антирелигиозной пропаганды; 2) о плане работ. По этим решениям было выполнено: а) проведена беседа на пасху и был поставлен спектакль, б) проведена подготовка к 1 мая (два спектакля и торжественное заседание).А Воскресенский Сельсовет сообщает: «С перевыборов (январь 1927 г.) культурно-социальная секция провела, заседаний одно—23 февраля 1927 г. Вопросов решено 3. Первый вопрос—выборы секретаря секции, второй вопрос—об увязке в работе с местными организациями и третий вопрос—план работ на март месяц. На этом секция и закончил;! свое творчество.Нс на первом месте по своей работе стоят культурно-социальные секции и в других Советах Района. Им нужно подтянуться в самое ближайшее время.Будем надеяться, что в тех Советах, где работа секций до сего времени проходила слабо, проводимый смотр работы секций оживит их деятельность и научит что нужно делать.
М. Буров.

Секции Михайловского сельсовета.
(Михайловский район).Сельсовет разбит на 4 секции: 1) коммунального хозяйства; 2) культурно-социальную, 3) финансово-налоговую и 4) сельско-хозяйственную.

Коммунальная секция. В начале организации в секции было 20'членов Совета; из них затем 2 выбыло. Посещаемость заседаний—50 проц. В постоянную работу, кроме членов секции никто не втянут, но к разрешению некоторых вопросов отдель- ные гр-не, особенно специалисты.,..при?.

влекались. По плану, заседания должны быть 1. раз в месяц, было же их за все время 10. Секция имеет бюро из 3 человек, но роли его не чувствуется. Руководство секцией со стороны Совета выражалось в даче ей особых заданий, которые и выполнялись. Проведены через Совет проработанные секцией вопросы: план дорожного строительства, ремонт пожарного обоза и помещения для него,, об- .следование, состояния. . заводской., и
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мельничной плотины и ряд других 
более мелких вопросов. В своей ра
боте секция отчитывалась 1 раз на 
пленуме Совета; К секции для работы 
прикреплена 1 делегатка, но участия 
в работе она не принимала. На сред
ства, собранные с населения, построен 
один небольшой деревянный мост. 
За 27 год отремонтирован пожарный 
обоз и вновь пристроено здание для 
него. Имеющаяся пожарная дружина 
бездействует, что секцией отмеча
лось в своем постановлении, но ни
чего практического в целях оживле
ния работы дружины не сделано.

Имеется хорошее решение — об
следовать коммунальные дома, на
ходящиеся в ведении Совета, для уста
новления их состояния и выявле
ния потребного ремонта, но в жизнь 
это решение не проведено.

Вопросами промышленности сек
ция не занималась, за исключением 
заслушанного доклада заводоуправле
ния на пленуме Совета. Через Со
вет секция провела простилку тро
туара по одной стороне главной 
улицы, путем доставки за счет госу
дарства материала и проведения про- 
стилки за счет владельцев прилегаю
щих усадеб.

Был составлен план на ремонт 
дорог за счет населения, ио выпол
нен не был, вследствие того, что на
селение к работе привлечено не было 
даже в размерах, самим принятых. 
Намечалось проведение переустрой
ства с лучшей распланировкой лавок 
на базарной площади, но в жизнь 
это не проведено. Намечалось закон
чить нумерацию домов, по это реше
ние также до сего времени не выпол
нено. План работы секция имеет.

Культурно-социальная секция.
Секция эб‘единяет 13 человек. Имеет
ся бюро из 3 человек, нь 1 из них 
выбыл и пикем не заменен. Посещае
мость заседаний—44 проц. Втянутых 
в постоянную работу не из состава 
секции так ясе пет и так же, как и в 
коммунальной, к разрешению отдель
ных вопросов привлекаются особр 
приглашаемые лица. Бюро секций

своих заседаний не делало, несмотря 
на то, что ио плану они должны быть 
ежемесячно. Вместо ежемесячных за
седаний секции, заседаний было толь
ко 31 Сельсовет руководит секцией 
дачей особых заданий, которые ею 
выполнялись. Председатель Совета 
участвовал в заседаниях секции. Про
токолы заседаний этой секции, как 
и остальных, рассматриваются пре
зидиумом Совета.

Секция слушала доклад семилет
ки, после чего он был перенесен па 
пленум Совета.’ О работе своей сек
ция 1 раз докладывала президиуму, 
который работу ее признал недоста
точной и поручил выполнить наме
ченное планом. Во всех школах 
и красном уголке секция имеет своих 
представителей. К секции прикре
плена делегатка, но участия в работе 
она не принимала, вследствие того, 
что заседаний после ее прикрепления 
не было, а никаких поручений ей 
не давалось. О результатах уком
плектования учащимися школ сек
ция слушала доклад. В части удли
нения учебного года ничего не дела
лось. В области ликвидации неграмот
ности и улучшения работы ОДП 
тоже ничего не делалось. Содействия 
в работе библиотеке-читальне по рас
пространению газет, организации ра
дио и т. д. не было. Общества «Дру
зья Детей», нет, и вопросом этим сек
ция не занималась. В деле улучше
ния обслуживания населения медпо
мощью оказано содействие медработ
нику в проведении оспопрививания, 
на пленуме Совета был доклад о ра
боте врачебного участка и, по ини
циативе секции, медперсонал произ
водил осмотр торговых предприятий 
через милиционера. Проведено ин
структирование сельских исполните
лей о мерах борьбы с загрязнением 
члиц. Издается стенгазета «Советский 
Путь»,выпуск коей секцией намечался 
ежемесячно, но выпущено только 
4 номера. Корреспондентов газеты 
имеется 7 человек.

Для проведения «недели помощи 
слепым» секцией была создана компе-
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сия, результат работы коей выразил
ся в 5 рублях собранных денег. Боль
ше она ничего не сделала. Выполне
ние плана работ определяется, при
мерно, в 22 проц.

Финансово-налоговая секция. К 
настоящему времени секция об‘еди- 
няет 14 человек, участие членов ее 
в заседаниях определяется в 15 проц. 
Постоянно включенных в состав сек
ции не членов ее нет. К работе сек
ции привлекаются отдельные гражда
не, но учета этому нет.

Заседаний было 5. Бюро хотя 
и имеется, ио роли его не чувствует
ся. Руководство Совета выражается 
в присутствии на заседаниях пред
седателя Совета и даче отдельных за
даний.

Секцией через Совет проводились 
списки недоимщиков на удержание 
налога из зарплаты. Были выработа
ны бедняки, имеющие недоимки, и 
через Совет проведено сложение этих 
недоимок. Равным образом выявле
ны все безвестно-отсутствующие, с 
коих недоимки также сложены, что 
дало возможность Совету закрыть 
счета безнадежной к поступлению 
недоимки. Секцией оказано содей
ствие участием членов в полном вы
явлении доходов кустарей, подлежа
щих обложению подоходным нало
гом .

Так как Совет своего бюджета не 
имеет (что кстати было бы очень же
лательно), то точно определить про
изведенное снижение расходов нель
зя, выразилось же оно, главным обра
зом, в переводе трех учреждений (в 
том числе Совета) в одно помещение, 
что сократило расход по топливу, 
сделало излишней 1 должность сто
рожа и освободило поступившее в 
эксплоатацию под квартиры помеще
ние.

Секцией рассматривались в целях 
более полного выявления доходов, 
подлежащих обложению с.-х. нало
гом, поселенные списки, производи
лись и обмеры полей. Проведено много 
мер принудительного взыскания по

ства и т. дц. Ходатайства и жалобы 
налогоплательщиков рассматривались 
и разрешались своевременно. Закон 
о самообложении секцией обсуждал
ся, причем принято оно на 3.365 руб. 
(поступило деньгами 1.875 р., како
вые пойдут на постройку ветеринар
ной лечебницы и на ремонт дорог). 
С.-х. налог, недоимки, страховкавы- 
лолнены на 100 проц.

Сказанием содействия сберкассам 
секция не занималась. Вопрос о рас
пространении займа прорабатывал
ся. Задание Совету по распростране
нию займа было 2.000 руб., распро
странено же 1520 р., не считая завода 
и учреждений.

Сельско хозяйственная секция. Со
став секций—21 человек, посещае
мость заседаний—33 проц, заседа
ний было 9 и одно объединенное с 
другими секциями. Не члены секции 
на заседания приглашались, но в ма
лом количестве и нигде это не учтено. 
Имеется бюро, заседавшее 1 раз, рас
пределившее на этом заседании обя
занности между членами и на этом 
свою работу, закончившее. Сельсовет 
задания секции давал и они испол
нялись. „ Докладов о работе секции 
нигде не делалось.

Главная работа заключалась в 
рассмотрении заявлений на отпуск 
леса, так. из 10 заседаний 4 было 
посвящено исключительно этому во
просу, а на двух из остальных, на
ряду с другими вопросами, рассматри
вались опять заявления на лес.

Второй основной работой было 
распределение семссуды, на что по
требовались 3 заседания. Участия 
в проведении посевной кампании, за 
исключением распределения семссу
ды, не было.

К распространению сельско-хозяй
ственных заданий никаких мер сек
цией не принималось.

Вопрос о создании семфондов об
суждался. и было решено в начале 
собрать для этой цели собрание бед
ноты, а затем и общее собрание, но 
дальше разговоров этот вопрос не 
продвинулся. Никаких мер к пере-
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воду индивидуальных хозяйств на 
коллективные начала не принималось, 
за исключением решения секции о 
необходимости провести агитацию за 
коллективную покупку сеялки, для 
чего было решено собрать собрание —: 
решение осталось невыполненным. Со
действия в работе сельхозкооперации 
со стороны секции не было. Участия 
в вовлечений бедноты в кооперацию за 
счет кооперативного фонда не было. 
Участия в распределении сельхоз- 
кредитов секция не принимала. Уча
стия в разработке мероприятий по 
развитию животноводства , улучше
нию скота, организации обществен
ных племенных пунктов нет. Наблю
дения за применением законодатель
ства о наемном труде в сельском хо
зяйстве и за своевременным заключе
нием договоров не было. К устране
нию самовольных порубок секцией 
никаких мер не принималось. День 
леса проводился под руководством 
комиссии, была произведена посадка 
деревьев у 2-х школ, но насаждения 

не сохранились, а погибли (уничто
жены овцами). Секцией было в пред
варительном порядке рассмотрено 
14 заявлений на отвод усадебных мест. 
Секция имеет решение собрать рыбо
ловов для проведения с ними беседы 
и об‘яснения причин запрещения лов
ли в пруду редкой и ценной вновь 
появившейся рыбы «белорыбицы», но 
решение это пока не выполнено.

Вот работа, проделанная секциями 
Михайловского сельсовета. К основ
ным недостаткам всех секций надо 
отнести:

1) Недостаточное привлечение к 
работе в секциях актива населения.

2) Слабую посещаемость заседа
ний секций.

3) Недостаточность проработки во
просов местной жизни.

4) Бездеятельность бюро секций.
5) Отсутствие отчетности и
6) Совершенную недостаточность 

учета.
Уральский.

Секции Верх-Нейвинского рабоче-поселкового 
совета*).

(Невьянский район).

Секции при Верх - Нейвинском 
рабоче - поселковом Совете из состава 
членов Совета последних перевыборов 
были организованы 5 февраля 1927 г., 
в числе 5, а именно: 1) земельно-лес
ная, 2) народного образования и зд )а- 
воохпешщт. 3) Финансово 

Народного образования и здраво
охранения ..........................

Торгово-кооперативной . . . . 
Административно-хозяйственной 
Финансово-налоговой...............

В секли 1х имеется всего 58 чело- 
ве : членов Совета, или 91 проц, со
става Совета, из шц 11 женщин.

ТЬи ч-шации секций преки-

говая, 4) торгово - кооперативная, 
и 5) административно - хозяйствен
ная (местного хозяйства).

Со времени организации секцгя- 
ми проведено заседаний и рассмот
рено рглросог:

I
Заседаний 9. Вопросов 16.

„ 9. „ 17.
„ 8. „ 14.
,. 6. ,. 9.

5. „ 10.

диумом Совета приняты меры к обес
печению каждой секции возможным 
количеством активистов.

Для руководства работами секций

*) О работе секции местного хозяйства В.-НейвинскоГо поселкового Совета 
см, еще заметку т, Кадццичера в X» 12 «Округа»,
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из числа членов последних выделя
лись бюро в составе руководителя 
секции, его заместителя и секретаря. 
Участие членов секций в практиче
ской работе осуществлялось путем по
сещений заседаний секций, поручения 
отдельным членам обследований и пр. 
(обследование несовершеннолетних си
рот для установления опеки, обследо- 
ванне коммунальных домов, дорог и 
мостов, участие на заседаниях и со
браниях различных учреждений и ор
ганизаций и проч.).

Вовлечение рабочего и неоргани
зованного актива секциями прово
дилось очень слабо. В некоторых 
секциях участие не членов Совета 
выражается всего 2—3 чел., и в числе 
•их совершенно отсутствуют женщины 
не члены Совета.

Заседания секций не регулярны. 
Отчасти это явление обгоняется тем, 
что часть членов Совета, в силу мест
ных условий, находятся на работе 
вне поселка и бывают дома лишь в дни 
отдыха. Посещаемость заседаний чле
нами секций колеблется от 50до 80%. 
Слабо развиты инициатива и само
деятельность секции.

Связь секций с Советом осуществля
ется путем просмотра президиумом 
Совета протоколов секций и дачи по 
ним необходимых указаний, созыва 
заседаний совместно с руководите
лями секций и заслушивания отчетов 
секций на Пленуме и президиуме 
Совета.

Связь секций с массами осущест
вляется путем постановки отчетных 
докладов на профсоюзных и общеграж
данских собраниях (последние от
четные доклады были проведены в ок
тябре 1927 г. и марте 1928 г.). Во 
время празднования X годовщины 
Октябрьской революции при рабочем 
клубе был организован "Уголок до
стижений за 10 лет», в котором была 
представлена работа Советов и сек
ций.

На последних заседаниях прези
диума и пленума Совета по вопросу 
о проведении конкурса-смотра мас
совой советской работы, по отчетным 

докладам секций были отмечены сле
дующие основные недостатки в работе:

1) Отсутствие плановости;
2) отсутствие учета работы;
3) очень недостаточное втягива

ние в работу секций актива из насе
ления и профсоюзов;

4) несвоевременное иногда реа
гирование со стороны секций на те 
или иные запросы населения;

5) Недостаточное рукововодство ра
ботами секций рабочей частью Прези
диума Совета.

Отметив указанные недочеты, пре
зидиум и пленум Совета отметили 
также и имеющиеся достижения в ра
боте отдельных секций, а именно:

По административно - хозяйствен
ной секции (местного хозяйства):

1) Привлечение на добровольных 
началах заинтересованности насе
ления к дорожному строительству 
(ремонт Пальниковской и Белоречен
ской дорог) и содержание в летнее 
время на средства населения при по
жарном депо 2 дежурных лошадей. 
В прошлом году на эти цели было за
трачено деньгами и натурой две с лиш
ним тысячи рублей, а в этом году пред
положено израсходовать 2860 рублей 
(постановление о самообложении при
нято в январе и проводится в жизнь).

2) Участие населения в покупке 
рукавов для паровой пожарной ма
шины (затрачено 858 рублей). Кроме 
того, благодаря регулярному со сто
роны секций наблюдению за состоя
нием пожарного обоза, последний удо
влетворительно обеспечен необходи
мым инвентарем и инструментами и на
ходится всегда, в полной боевой'го
товности.

3) Участие некоторых членов сек
ции совместно с милицией в обходах 
по велению, что препятствует раз
витию хулиганства, и последнее про
является в незначительных размерах.

4) Наблюдение со стороны секции 
за выполнением населением противо
пожарных мероприятий уменьшает 
количество пожаров (в прошлом году 
было всего 3 небольших пожара).



2Э О К Р
ямкаввим········

По торгово-кооперативной секции:1) Участие секции в работах местного ЦРК по снижению розничных цен (снижение на промтовары выразилось в 13,5 проц., а в среднем на все товары 7,9 проц.).2) Организация культурно - просветительной работы среди членов пайщиков (было проведено 2 спектакля, 2 сеанса кино и 2 лекции).3) При участии секции упорядочена мясная торговля, произведен необходимый ремонт торговых помещений, разработаны сметные соображения на расширение торговых помещений и при активном выступлении некоторых членов секции на общем собрании пайщиков проведен отказ от получения прибыли членами-пайщиками на руки и решение о передаче прибыли целиком на капитальный ремонт и расширение торговых помещений.
По земельно-лесной секции:1) Принятие населением лесоустройства в лесах местного значения, с затратой на это дело, по приблизительным подсчетам, до 4 с лишним тысяч рублей.2) Своевременное распределение среди безземельного населения сенокосных площадей из фонда земобщест- ва. 3) Рассмотрение мелких спорных вопросов землепользователей и приведение их к обоюдному соглашению.4) Своевременное и справедливое (отсутствие жалоб) распределение льготного фонда древесины между беднейшим населением.' Работа остальных секций—-народ; ного образования и здравоохранения признана недостаточной и слабой.Так, секция народного образования из 17 вопросов, обсужденных на заседаниях секции, практически провела в жизнь лишь один (организация детской площадки и изыскание дополнительных средств, не считая обследования несовершеннолетних). Остальные вопросы, как, наир., ликвидация неграмотности
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и проч, остались благими пожеланиями на бумаге. Отсутствовала связь с культурно - просветительными учреждениями и не обращалось внимания па хозяйственную жизнь этих учреждений. Не было обращено внимания на воспитательную работу неорганизованной молодежи (подростков) и не было уделено внимания вопросу распространения санитарного просвещения среди населения, проведения предупредительной работы медперсонала посредством бесед, лекций и пр. (последнее проводилось частично самостоятельно врачебным участком).Секция, финансово-налоговая занималась исключительно вопросами налогового характера (ликвидация недоимок., предоставление льгот и пр.) и совершенно не принимала никакого участия в бюджетной работе Совета, имеющего самостоятельный бюджет.За последние два месяца, в связи с проведением финансовой кампании, заседаний секций не было, и члены их практически участвовали в проведении кампаний. Результаты последних выражаются в следующем:1) Налоги и сборы выполнены полностью, некоторые с превышением.2) Контрольная цифра займа укрепления сельского хозяйства выполнена полностью.3) Самообложение принято в размере 40 проц, с суммы уплоченных налогов.4) Паевой капитал в ЦРК увеличился с 5 р. 39 к. до 11 р. 27 к. на члена - пайщика в среднем.5) Принято населением постановление о создании местного семенного фонда, поступления в который за текущий год выразились в 98 проц.Все недочеты и достижения работы секций, отмеченные как пленумом Совета, так и местными профессиональными и общественными организациями по отчетным докладам в связи с проводимым конкурсом смотра массовой Советской работы, надо полагать, заставят плохо работающие
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секции (народного образования и здравоохранения и финансово-налоговую) подтянуться и выправить свою работу, для чего необходимо глубже ознакомиться и изучить постановление ВЦИК и СНК о секциях при районных, волостных и сельских Советах, проявить необходимую инициативу и крепче установить связь с массами, а сносно работающие секции должны стремиться к расширению и улучшению своей работы, обратив ссобенное внимание в первую очередь на те вопросы, которые имеют прак

тическое значение для жизни поселка и которые вполне могут быть осуществлены при настоящих условиях.Кроме того, проводимый смотр массовой Советской работы должен напомнить членам секций и Совета об стветственности перед избирателями, о необходимости соблюдения известной дисциплины (аккуратное посещение заседаний), которая, надо признаться, у некоторых членов Совета, хромает на обе ноги.
Д. Полномочных.

Ф. Кузнецов.

Секции Первоуральского поселкового Совета.
(Первоуральский район1.Выдвинутые при об‘явлении конкурса секций требования дали возможность секциям в большей мере усвоить организационную форму секционной работы. Как ни странно, а до того времени большинство секций в процессе своей работы не смогли настоящим образом усвоить существующих принципов массовой работы низового советского аппарата.Секции должны быть связываю

щим звеном в раб оте советов с массами организованного и неорганизованного населения и, благодаря этой связи, отражать в своей работе мнение своих избирателей. Практически же получается иное, даже в работе тех секций, работа которых идет более или менее удовлетворительно.Это видеть можно и на примере работы секций П.-Уральского П-Со- вета:
1. Культурно-социальная секция 2. Коммунальная секция

Кол-возаседаний Разрешено вопросов
Присутствовало Кол-во заседаний Разрешено вопросов

Присутствовало
Членов и капд. Не членов Членов и капд. Не членов

6 37 50 __ 4 15 31 __
Культурьо-социальная секцияЧленов культурно-социальной секции числится до 30 человек. Участвовало на заседаниях 8—9 человек. Не члены Совета в работе секции, (кроме докладчиков) участия не принимали. Из общего количества ра

зобранных вопросов (37) основных— 18, остальные—(19) вопросов—«разные» .В основных разбирались вопросы: планы работы секции, информация об обязанностях членов секций, распределение обязанностей членов*) О работе этой секции см. заметку т. Золотавина в № 10 «Округа»,
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секции, доклады зав. школами о их 
работе, об итогах работы по выпол
нению плана, об оживлении работы 
в школах, о наблюдении за санитар
ным состоянием завода и питьевых 
источников.

3 «разных» рассматривались: про
токолы родительских собраний, про
токолы школьных советов, поста
новления с клубной работе по докла
дам зав. клубами, материалы по 
обследованию работы секций и т. д.

Заседания секции проходили с мар
та по ноябрь 27-го года.

3. Земельная секция 4. Административно-налоговая секция

Кол-во

заседаний

Рас
смотрено 
вопросов

Присутствовало
Кол-во

заседаний

Разре
шено 

вопросов

Присутствовало

Членов 
и капд.

Не 
членов

Аленов 
и канд.

Не 
членов

13 212 151 2 6 7

3· Земельн я секция.
Всего в земельной секции 30 че

ловек. По количеству разобранных 
вопросов и по посещаемости работа 
секции, ио сравнению с другими, про
ходила более нормально. Из общего ко
личества (212)вопросов разобрано 172 
заявления об отводе земельных угодий 
и усадебных мест. Массовая подача 
заявлений о наделе земельными уго
диями объясняется отсутствием зем
леустройства в районе. Остальные 
вопросы носили организационный ха
рактер, как-то: организация зе
мельного общества, организация с.-х. 
артели, сдача в аренду общественных 
земельных угодий, утверждение пла
на работы секции, об охране лесов, 
о мероприятиях борьбы с бешенством 
животных.

Админ ютрат.-налоговая секция.
Всего членов в секции числится 

13 человек. Секция занималась исклю

2. Коммунальная секция.
В секции—17 человек. В среднем, 

присутствовало на заседании 8 че
ловек.

Секция собиралась 4 раза: в апре
ле, июне, сентябре и октябре. На 
заседаниях разбирались вопросы: о за
дачах секции, утверждение планов 
работы секции, проверка коммуналь
ного имущества, о ремонте мостов 
и колодцев, заслушивание инфор
мации о выполнении поручений сек
ции отдельными членами, рассмотре
ние заявлений об отводе усадебных 
мест.

чительно разбором заявлений о не
правильном обложении налогами. Пла
на работы секция не имела. Засе
дания проводились один раз в месяц, 
как и в остальных секциях.

При наличии при поселковом со
вете учетно-налоговой комиссии, даль
нейшее существование налоговой сек
ции не вызывается необходимостью. 
Поселковому Совету предложено ука
занную секцию реорганизовать в ко
оперативную секцию.

Из приведенных цифр и харак
теристики работы секций видно, что 
работа секций имеет много недостат
ков, а именно: слаба посещаемость 
заседаний секций членами, почти со
вершенно не участвует в работе сек
ций население, секции организаци
онно не оформлены (не созданы бюро 
секций), недостаточно прорабатыва
лись вопросы хозяйственно-коопера
тивного строительства.
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Наряду с этим имеются и некото- чительной степени дал толчок ожив- 
рые положительные стороны в ра- лению работы секций и исправлению 
боте секций, причем особенно заслу- тех недостатков, которые были допу- 
живают внимания секции земельная щены в процессе работы.
и культурно-социальная. Эти сек- В особенности почувствовал пре
нии сумели развернуть довольно боль- зидиУм поселкового Совета слабость 
шую работу. Главное достижение своего руководства работой секций, 
в работе этих секций заключается (За истекший период президиум По- 
в том, что они сумели более регулярно селкового Совета заслушал всего 4 до
вести работу. клада секций).

В настоящее время смотр в зна- И. Басаргин.

По поводу заметки о работе секций Полевското 
поселкового Совета.

(Полевсной район).

В журнале «Округ», № 12 поме
щена статья т. Плаксина о работе 
секций Полевского поселкового Со
вета.

Из этой статьи совершенно не по
нятно: или тов. Плаксин точно не 
ознакомился с материалами работ 
секций, или взялся за замазывание 
больших недостатков в этой работе.

Численный состав пленума и ко
личество секций указаны правиль
но.

1. Указано, что секция здраво
охранения исследовала все водоисточ
ники, тогда как в действительности 
этот вопрос был выдвинут т. Саповым. 
Секция безусловно это предложение 
занесла в свой план работ—план под
шит к делу, а об обследовании водо
источников и до сего времени никто 
не думает.

2. Указано, что культурно-про
светительная секция занималась во
просами школьного и библиотечного 
дела и строительством. Секция выно
сила такие требования по строитель
ству, что они могут быть выполнены 
только в течение нескольких лет. В 
данном случае секция нисколько не 
задумывалась о наличии имеющихся 
средств по бюджету и об изыскании 
других путей для получения недостаю
щих средств. Такие постановления, 
по моему, не имеют особенной важ
ности.

3. Неоперативно-торговая сек
ция, якобы, организовала при себе 
комиссию по снижению цен, тогда 
как комиссия создана во исполнение 
циркуляра Окрисполкома при нача
ле проведения кампании по сниже
нию ро шинных цен. Секция только 
из своей среды выделяла товарищей 
для проверки торговли, но это так и 
осталось невыполненным до 50 проц. 
Порядок и время торговли прораба
тывались на президиуме и. Совета, 
материал отослан Рик‘у, и оконча
тельного решения получено по этому 
вопросу не было.

4. В отношении земельно-комму
нальной секции возражать не прихо
дится, по необходимо признать, что 
ее работа не имела особенной ценно
сти, например, вопрос о дорожном 
строительстве не был проработан, а 
только заслушан. В процессе работы 
по дорожному строительству было 
выполнено намеченного, а это 
уже само по себе хеворит за поверхно
стное рассмотрение вопросов.

5. Указано, что финансово-бюд
жетная секция проработала бюджет. 
В действительности же секция бюд
жета не прорабатывала, а лишь толь
ко заслушала утвержденную уже сме
ту окружной комиссии. В отношении 
скидок налогов и страхплатежей из 
предоставленных фондов на маломощ
ные хозяйства секция ничуть себя
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не проявила. Частью хотя предоставление скидок и проходило через секцию, но вопрос об этих скидках не* подвергался широкому обсуждению, т. к. вообще-то все секции систематически от заседаний уклонялись.Далее указано, что секции работали под нажимом президиума. По- моему тут и будет главная причина неработоспособности секций. Президиум не умел руководить работой секции, не умел правильно и удачно избрать бюро секции, не сумел в течение очень , большого периода заменить неработоспособных членов бюро работоспособными ,не ввел в обязательном порядке членов президиума в бюро, с возложением на них ответственности за работу секций. Очень долгий период культурно-просветительная секция была, совершенно без бюро. Президиум мыслил направить работу секций путем привлечения с докладами на свои заседания предсе

дателей бюро. Последние являлись, докладывали, что ничего не сделано, ничего и не делается,—Президиум выносил постановления — наладить, оживить и т. д., но. постановления так постановлениями и оставались, благополучно подшивались к делу, а работа оставалась в том же виде.Далее, т. Плаксин указал, что секции не работают два месяца, тогда как в действительности секции и ра- ботали-то только два месяца — март- апрель 1927 года, а с мая работа окончательно замерла, за исключением маленьких заседаний в 4-5 человек.По моему мнению, не нужно скрывать тех недостатков, которые есть налицо, иначе проведение смотра не приведет нас к намеченной цели и наши руководящие органы не сумеют дать в дальнейшем правильные указания в деле оживления работы секций.
Полевской.

Культурно-социальная секция Клеванинсного 
сельсовета*)

(Режевской район'.Клевакинский С-совет — бедный, население начиная с осени уезжает на побочные заработки,—уходит почти 70% взрослых мужчин и молодежи.После перевыборов 1927 года Сельсоветом было организовано 3 секции. Самые трудные условия работы пришлись на культурно-социальную секцию. Летом парод трудно собрать, а зимой уезжают1 на заработки. Но все же секция была организована из 4 членов С-совета, а потом вошло и 8 человек не членов. Всего в секции было мужчин 8, женщин 4. Руководитель секции—женщина. Работа проходила по намеченному плану, который намечался на. 3 месяца. Заседания проводились более или 

менее планомерно и активно. На заседании обыкновенно присутствовало от 6 до 10 человек активистов крестьян.Секцией было проведено санитарное обследование домов, организована школа ликвидации безграмотности, оказана помощь школе в своевременном начале занятий и в регулярном посещении учащимися, а также оказана материальная помощь детям бедняков. Секцией взяты на учет все сироты и престарелые, а также инвалиды войны. Достаточно руководила секция школой и избой- читальней. Нормально ведется подписка. на газеты, 1 газета, приходится на 5 дворов.
М. Кукарцев.

*) О секциях Клевакипского сельсовета см. заметку тов. Бесова в № 13 
«Округа».
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Секции Колташевского сельсовета.
(Режевской район).Сельсовет обслуживает одно селение с 224 дворами и с 1.058 ч. населения. Все население занимается сельским хозяйством, которое, ведется в очень небольших размерах (посев текущего года был 459,40 дес.). Поэтому все население большую часть своего времени (7 пли 8 м-цев) находится на побочных заработках. Неграмотных 38 чел., общий культурный уровень низкий. Членов С-совета 10 человек и 2 кандидата. Имеется три секции: 1. Сельско-хозяйственная, 2. Культурно-социальная. 3. Финансово-налоговая.

В сельско-хозяйственной секции состоит 5 членов с.-с. и 2 кандидата. Проведено 11 заседаний с проработкой 37 вопросов. На всех заседаниях присутствовало 112 чел., из них 35 ч. от населения. Разбирались вопросы: подготовка и проведение мероприятий по землеустройству, о пополнении семфонда, о распределении лесоматериала и ведении лесного хозяйства, о дорожном строительстве и 

о достройке нар-дома. Результаты работы: планомерно распределены сенокосные угодья, выделены лучшие и близкие места бедноте; выстроен мост через р. Реж; достроен нардом. Проведен текущий ремонт дорог и идет заготовка лесоматериала для ремонта других мостов и постройки пожарного депо.
В культурно-социальной секции состоит 3 члена с-совета. Проведены 2 заседания с проработкой 6 вопросов: об опекаемых сиротах и сохранении их имущества, об учете неграмотного населения, и приобретении бедняцким ученикам обуви. Результаты работы: проверено и взято на учет имущество опекаемых, произведен учет неграмотных по всему сельсовету и обучено на ликпункте 26 человек. На местные средства приобретено обуви и мануфактуры бедняцким ученикам на 45 руб. 31 коп.
В финансово-налоговой секции состоит 2 человека, но работы нет.

И. Нефедов.

Секции Черемисского сельсовета.
(Режевской район). ’Сельсовет объединяет два селения: с. Черемисское и д. Воронину—с 793 дворами и с 3.678 чел. населения, которое занимается сельским хозяйством и побочными отхожими заработками. В течение 3—6 месяцев 60проц, населения находится на отхожих заработках. Неграмотных 148 чел. В составе членов сельсовета 35 чел., кандидатов - - 7 человек. Имеется 5 секций *).16 человек, из них 9 чел. привлечены к работе секции от населения. С 13 января 1927 г. по 9-111-28 г. было проведено 12 заседаний, с проработкой 

I. Культурно-социальная секция -

зз вопросов. На всех заседаниях присутствовало 126 человек. Вся работа секции проходила по плану. Секция способствовала правильной постановке работы школ, избы-читальни, больницы, ликпункта, курсов взрослых. Заслушивались доклады и. давались практические указания. Проводилось руководство добровольными обществами—ОДН и РОКК. Членами.секции проводилась работа по внедрению санитарии и гигиены, по организации детяслей, проведению бесед, докладов и налаживанию работы консультации. Проверялось имущество подопечных и брались иа учет
* Ниже помещаем обзоры работы отдельных секций Черемисского сель 

совета, составленные руководителями этих секций,
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вновь осиротелые. Результаты работы: при школе организованы горячие завтраки, по инициативе секции переоборудована сцена и приобретена декорация; вновь завербовано в РОКК 200 ч.; проведен учет неграмотного населения и организован лйкпункт с 40 учащимися, который работает бесперебойно. Членами секции завербовано 50 чел. подписчиков на газеты.
2. Секция местного хозяйства9 человек, из них 2 чел. постоянно работают от населения. Было проведено 6 заседаний с проработкой 10 вопросов, которые охватывают вопросы благоустройства—ремонта дорог, пожарного инвентаря, по налижава- нию работы пожарной дружины. Результаты работы: отремонтирован обоз пожарной дружины. Построена силами населения плотина. Отремонтирован мост на больницу (также силами населения).
3. Сельско-хозяйственная — членов секции 17 человек, из них 12 чел. привлечены от земельных групп. Заседаний проведено 7 с проработкой 18 вопросов и разобрано 19 заявлений. Секция занималась ликвидацией задолженности по землеустройству, сем-фонду, проведением землеустройства в д. Ворониной, ведением по плану лесного хозяйства, снабжением с.-х. машинами и инвентарем населения, обработкой школьного участка, созданием запасных семенных фондов при группах и забевом запасных фондов, коллективной обработкой. Результаты работы: из 5.000 задолженности по землеустройству осталось 

220 руб., которые собираются ускоренным темпом. По местному семфонду: из 2.101 пуда осталось 638 пудов, которые также собираются. В д. Ворониной проведено землеустройство, зем-общество разбито на 4 группы и постановлено перейти на четырехпольный севооборот. Созданы запасные семфонды при земгруппах и проводится коллективная обработка запасных земельных фондов.
4. Финансово-налоговая—членов секции 7 человек, проведено одно заседание, работы секции нет, ее работу выполняла частично СУНК.
5. Административная секция — 9 человек, из них 2 человека привлечено от населения. Имеется план работ. Проведено 4 заседания с проработкой 8 вопросов; переучет военнообязанных, наблюдение за проведением революционной законности, о руководстве сельисполнителями. Результаты работы: проведен переучет военно-обязанных, раз‘яснено населению о рев. законности (на собраниях) и проинструктированы сель- исполнители.1) Вокруг работы секций не создано в достаточной степени общественное мнейие.2) Население в большинстве, равно как и члены сельсовета, находится па отхожих заработках. Поэтому даже необходимые для подработки вопросы ставились не на секции, а па президиуме сельсовета, который скорее мог их провести в жизнь.

И. Нефедов.

Культурно-просветительная секция Черемисского 
сельсовета.
(Режевской район).В состав культурно-просветитель- к работе по плану, составленному на Нои секции входят 7 членов сельсо- целый год, которым предусматрива- вета, школьные и медицинские ра- лось:ботинки и делегатки—всего 20 ч. По соцвосу и райполитпросвету:С перевыборов сельсовета, в ян- учет детей школьного возраста и ие- варе 1927 года, секция приступила грамотного населения, выявление
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нуждающихся учинилив« изыскание 
для пих средств и средств для шко- 
лы; расширение школьных зданий 
и ремонт их; заготовка топлива; ор
ганизация горячих завтраков; уст
ройство детплощадки; перевыборы 
школьного совета и комсода; на
правление работы школы, вовлечение 
в работу кружков при избе-читаль
не; упорядочение работы избы-чи
тальни, как центра всей культурно- 
просветительной работы в селе; орга
низация красных посиделок и угол
ков; приобретение новой декорации 
для сцены; проверка и приведение 
в порядок опекунских дел.

По здравоохранению: о назначе
нии 2-го врача, организация в селе 
Деремисском родильного дома и ам
булатории, расширение больницы и 
квартир для служащих; расширение 
консультации, об открытии детских 
ясель; углубление работы по профи
лактике путем чтения лекций и т. д.; 
перевыборы санстарост и углубление 
их работы.

В течение года было 12 заседаний 
и разрешено 35 вопросов, из них 
4—о школе л. б. 3—об избе-читальне, 
о больнице—1, об опеках—6, органи
зационных—6 и 7—различных; о кур
сах взрослых, РОКК, распростра

нении газет и т. д.
Результаты работы таковы:
Произведен учет школьного воз

раста и всего неграмЬтного населе
ния. Изысканы на месте средства для 
снабжения нуждающихся учеников 
и удовлетворению 30 человек обувью 
и. одеждой.

Введены горячие завтраки при 
школе и организована зимняя дет
ская площадка. Школой на роди
тельских собраниях ставились во
просы об удлинении учебного года 
и, благодаря этому, благополучно 
закончился минувший год и аккурат
но с 1-го сентября начали занятия в 
нынешнем учебном году. Работает 
школа л. б. с посещаемостью в 50 ч. 
Вылив селе Черемисском курсы взрос
лых, на хозрасходы которых сред
ства были изысканы на месте.Прове- 

репы илекх некие дела и учреждены 
вновь 2 опеки. Усилена работа избы- 
читальни, организованы красные по
сиделки при клубе и земельных груп
пах. Устроена новая декорация. Про
ведены планово все революционные 
праздники с соответствующими до
кладами и постановками. С целью 
большего распространения газет и 
журналов устроен н^ месте конкурс 
на лучшего вербовщика, и в эту ра
боту были втянуты большинство ак
тивистов. Результаты хорошие.

По здравоохранению был заслу
шан в. течение года только один раз 
доклад зав. врачебным участком, при
чем вынесено постановление просить 
о приглашении акушерки и об упо
рядочении отпуска лекарств из ап
теки. Коммунальной секции предло
жено исправить к больнице дорогу, 
устроить мост и увеличить отпуск 
дров. Добились назначения второго 
врача. Решено, по примеру прошлого 
года, устроить при консультации кон
курс на лучшего ребенка. В продол
жение всего года проводились лекции 
в земгруппах, машинных т-вах, клу
бе, консультации о сохранении здо
ровья, различных болезнях и борьбе 
с ними. Организована ячейка РОКК'а 
и кружок первой помощи, в котором 
проведены занятия по оказанию по
мощи в различных случаях до при
бытия врача. Летом работали ясли 
в селе и, как опыт, в поле. Отноше
ние населения к тем и другим хорошее. 
Рассеялось когда-то замечавшееся не 
вполне благоприятное и безразличное 
отношение к дет.' яслям.

Таким образом, намеченный на 
год план, за очень немногими исклю
чениями, выполнен.

К недостаткам можно отнести: 
1) недостаточно втянуто население 
в работу секции; 2) не охвачена ра
бота Мопр‘а и Осоавиахима; 3) много 
вопросов, особенно в больнице, ре
шается помимо секции на президиу
ме; 4) не было отчетности перед мас
сами; 5) оторванность от профсоюз
ных организаций.

Н. Шохрин.
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Финансово-налоговая секция Черемисского 
сельсовета.
(Режевской район).Заседаний секций было а. Воиро- сов разрешено 19 различного характера, как-то: рассмотрение об‘ектов обложения, правильно ли представлялись льготы по налогам и сборам маломощным хозяйствам и т. д.Принимались меры в помощь сельсовету для своевременного внесения населением налогов и сборов. Велась раз‘яснительная кампания среди населения о значении сберкасс.Результаты работы секции: предоставление скидки по сельхозналогу х-вам, имеющим право на льготы.

Незначительная часть с.-х. налога не уплачена. Есть приток вкладчиков в сберкассу и кооперативы. По самообложению достигнуто 35 проц, с налогового рубля, собрано по самообложению 65 проц, всей суммы. Деньги. назначены на постройку школы крестьянском молодежи.Не проработан секцией вопрос о создании местного сельского бюджета, не было выработано плана работы секции: работа велась без плана, почему и были пробелы в работе.
М. Богатырев.

Секция местного хозяйства Черемисского сель
совета.

(Режевской район).В секции состоит б членов сельсовета. На работу секции имеются планы на каждые три месяца. Вовлечено в секцию 2 человека из актива населения. В планах стояли вопросы: 1) по дорожному строительству; 2) ремонт пожарного обоза; 3) постройка мостов, плотин и прочие вопросы по благоустройству села; 4) телефопи- зация; 5) электрификация.Главное достижение — построена плотина при с. Черемисском. Плотина построена силами населения и имеет громадное значение в противопожарном отношении. Также достигнуты результаты по ремонту пожарного обоза в с. Черемисском—приобретены рукава для водоподавателя и другие части к пожарным машинам, на что израсходовано 180 руб., поступивших от населения путем самообложения. Па данное мероприятие гр-не с. Черемисского пошли охотно 

еще в 1927 г. Производился и частичный ремонт мостов на территории Черемисского сельсовета. Проведен телефон в больницу, которая расположена в 3-х верстах от села Черемис- скоро, причем постановка столбов произведена силами населения, под наблюдением техников, присланных Режевским Рик‘ом.Все указанные вопросы проработаны были на 6-ти заседаниях секции.Наряду с указанными достижениями есть и недостатки. В частности, по вопросу электрификации план остался не проработанным достаточно. Это обгоняется тем, что работу тормозило отсутствие членов секции на побочных заработках и малочисленность втянутого в работу секции крестьянского актива.
Е. Вирухин.
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Сельско хозяйственная секция Черемисского 
сельсовета.
(Режевской район,.Секция организована 14 января 1927 года. В состав секции входят 5 членов сельсовета, 2 лесных сторожа и 10 чел. уполномоченных земельных групп. Заседаний секции проведено 7, вопросов проработано 18, заявлений разобрано 19.Главные вопросы: 1) О разделе сенокосных угодий; 2) ликвидация задолженности по всем видам землеустройства; 3) о передаче госмельни- цы № 1 кредитному т-ву; 4) о сборе м. сем. фонда; б) о замене Орлова болота в В.-Исетской даче (лесного уч-ка); 6) о землеустройстве в д. Ворониной; 7) о ликвидации задолженности за лесоустройство; 8) о правильном ведении лесного хозяйства; 9) о снабжении населения машинами и с.-хоз. инвентарем;10) о вырубке жердей и огораживании скотского выгона; 11) об культивировании школьного уч-ка; 12) о создании, запасных зем-фоидов в земгруппах; 13) о коллективном засеве запасных фондов.Результаты: сенокосные угодья разделены между 46 зем. группами согласно постановлению секции; задолженность по землеустройству .с 5.000 руб. доведена до 200 руб. Гос- 

Секции Липовского сельсовета.
(Режевской район!.При Липовском с-совете организо- 1. Заслушивание докладов школь-вано 4 секции и одна подсекция в одном из более крупных поселков и две комиссии: 1) культурно - социальная, 2) финансово - налоговая, 3) земельная, 4) административная и местного хозяйства; комиссии: 1) лесная, 2) сельско - учетно - налоговая.1. Состав культурно - социаль

ной секции 12 чел., членов с-совета работает б человек и 7 человек местных крестьян и крестьянок. Заседаний проведено 6, вопросов разрешено 21. Руководит секцией член с-совета. Вопросы разрешались такие: 

мельница не передана Кредитному т-ву, т. к. Рик оставил ее за собой. Местный семфонд пополняется., Ор- лово болото но заменено, потому что отказало Окрзу. Землеустройство в д. Корониной проведено с разделом на 4 зем. группы и переходом на правильный четырехпольный сево оборот. За лесоустройство собрано. Лесное хозяйство приведено в порядок и прекращены хищения леса. Население машинами и с.-хоз. инвентарем снабжается через с.-хоз. кооператив.Скотский выгон частью огорожен осенью, частью будет огорожен весной. Школьный участок был засеян населением, и доход пошел на нужды школы.Запасные земфонды при группах созданы. Применяется коллективная обработка, доход идет на приобретение машин и обсеменение полей членов групп. Остальные вопросы не выполнены по независящим от секции причинам.Работа секции ослабела вследствие отсутствия поддержки председателя сельсовета в выполнении ее постановлений. (Этот председатель сейчас с работы снят).
И. Черепанов.

кого совета и Комсода, санкомиссии и друг. 2. Выявление учащихся детей школьного возраста до начала учебного года, а также и взрослых, которые должны ликвидировать неграмотность. 3. О ремонте культурно- просветительных учреждений, как-то: школы, избы-читальни. 4. Проверка подопечного имущества и борьба с беспризорностью, б. О борьбе с вечерками в банях п о вовлечении молодежи в избу - читальню. 6. Разбивка обязанностей среди членов секции. 7. Создание санкомиссии. 8. О школь-



30 ОКРУГ .V 15 7 В

ных занятиях. 9. Выборы школьного совета и комсода. 10. Сооружение столовой при школе для учащихся. 11. О горячих завтраках для учащихся в школе. 12. О школьном конкурсе. 13. Разные мелкие вопросы.Состав финансово - налоговой сек
ции—8 человек, членов с-с.—6 чел. не членов с-с.—2 чел. (женщин 3 чел.) Руководит секцией член с-с. Заседаний проведено 4, вопросов разрешено 8'. Вопросы разрешались такие: о досрочной сдаче с-хозналога и других государственных сборов, о ликвидации недоимок по всем видам, проработка положения о с-хозналоге и другим госсборам и раз‘яснение их населению, разбивка членов с-с. и прикрепление к участкам в кампанию сборов для раз‘яснения о досрочной сдаче всех сборов и налогов.Состав секции административ
ной и местного хозяйства -7 чел. Все — члены с-с. Руководит член с-с. Заседаний проведено 6, вопросов разрешено 15. Вопросы разрешались: 1. О распределении и перенесении разного рода изгородей после землеустройства. 2. О наведении порядка в улицах. 3. Намечение ветери- нарно - санитарных попечителей. 4. О дорожном строительстве и ремонте мостов. 5. Проверка коммунального имущества и составление смет на ремонт. 6. О мерах борьбы с продажей самогона, конокрадством и другими преступностями. 7. О правильном возведении построек. 8. Создание обходной группы из членов с-с. для наблюдения за общеслвенным порядком. 9. Организация троек по дорожному строительству. 10. Составление /сметы на лесоматериал для постройки 8 новых мостов, которые будут строиться за счет самообложения. 11. Намечение расценки на заготовку лесоматериала для гр-н. которые самообложение отбывают трудовой отработкой. 12. Установление цены на пешую и конную подеи щину. 13. Установление нормы трудовой отработки,

Состав земельной сэкции 15 чел. Членов с-с.— 3 чел., не членов с-с.— 12 чел., (женщин—8 чел). Заседаний проведено 9, вопросов разрешено 22. Руководит член с-с. Вопросы разрешались: 1. О прикреплении уполномоченных. по земельным делам к зем- секции. 2. Доклад уполномоченного по землеустройству о ходе землеустр. работ. 3.0 пополнении местного страхового фонда и намечение заведующего местным страхфондом. 4. Подготовка по разделу земли. 5. О платежах за землеустройство. 6. О наме- чении норуба в л. м. з. для заготовки дров и леса. 7. Доклад распределительной комиссии по разделу пахотного клина. 8. Доклад технических работников по разделу 3 клиньев. 9. О мероприятиях по животноводству. 10. О пересмотре таксы на лесоматериал и дрова в л. м. з. 11. Создание севооборотной комиссии. 12. О рассмотрении передела земли в Верховской группе в виду первенства пахотных клиньев. 13. О выделении участка в КОВ 47 десятин. 14. О разделе пятого выводного клина в группах. 15. О переходе па 4-х польный севооборот. 16. Составление плана посевной кампании и других с-х. мероприятий. 17. О проведении лесоустройства 18. О порядке пользования л. м. з.Состав подсекции в дер. Соколо
вой 8 чел. Все—члены с. с. (женщин 2). Заседаний проведено 4, вопросов разрешено 13. Вопросы разрешались: 1. О досрочной сдаче с-хозналога и других сборов и разбивка членов секции па участки. 2.0 пополнении местного семфонда и намечение кладовщика. 3. О ликвидации неграмотности. 4. Выявление детей школьного возраста. 5.0 правилах в лесах местного знач. 6. Об учете батрачества. 7. О мерах борьбы против вечерок и организация красного уголка и военного кружка. 8. Составление сметы на дрова и лесоматериал. 9. Организация кооперативного кружка. 10. Создание тройки по дорожному строительству. 11.0 ремонте пожарного обоза. 12. О проведении внутри-
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селенного землеустройства. 13. О разбивке Соколовского землеустройства на две земгруппы.
Работа лесной комиссии. Состав комиссии 5 человек. Основная работа лесной комиссии — составление сметы на потребность в лесоматериалах и дровах. Бедняков всех назначила в л. м, з. Более зажиточный слой населения направила в леса гос- фонда (Монетное лесничество). Заседаний комиссия провела 14. Вопросы разрешались: распределение льготного фонда беднякам в сумме 200 р. и рассмотрение заявлений, подаваемых гражданами на потребность в лесоматериале (заявлений разобрано 134, причем по 19 заявлениям было отказано,.т. к. подавшие их могут вполне выкупить из Монетного лесничества').
Работа СУНН. Соетав комиссии 5 человек. Заседаний проведено 6, вопросов разрешено 10. Вопросы разрешались чисто налогового характера. При учете об‘ектов обложения комиссия проверяла показания налогоплательщика по всем отраслям,как-то: посев,крупный рабочий скот, доход от неземледельческих заработков.

Заявлений рассмотрено комиссией 165, скидки по заявлениям, предоставлено на 1287 р. 28 к. Освобождено по облагаемому минимуму 108 дворов. Укрытие об‘ектов обложения было установлено комиссией в трех случаях (доход от неземледельческих заработков).
Общий вывод по работе секций и 

комиссий.Проработанные секциями вопросы проводились в жизнь и массой принимались на общегородских собраниях без изменений. В особенности можно отметить работу земельной секции. В проведении внутриселенного землеустройства секция принимала активное участие, и все намеченные секцией мероприятия принимались собранием земельных групп.Всего принимает участие в секционной работе 50 человек, из которых 29 членов с-совета и 21 человек- актив населения—бедняки и сред- няки.
Н. Воронов.

Сельско-хозяйственная секция Глинского сель
совета *).

(Режевеной район).Сель - хоз. секция при Глинском оперировании населения, доклады с-совете организовалась 28-го фе- лесных сторожей (лесов м. зн.), о враля 1927 года. Состав-членов сек- заканчиваний сборов по ссудам, о раз- ции—29 человек. Руководит член бивке земельных групп и отрубов, с-совета. За период с 28-11—27 г. о посеве для школы, о протра- по 13-ХП—27 г. секция на своих вливании и сортировании семян, о па- заседаниях проработала вопросы: до- рах и перепарке в 1927 г. и т. д. клад о сель-хоз. кружке при избе- Вот, примерно, основные вопросы, читальне, 3 вопроса о землеустрой- которые прорабатывала секция. Сек- стве, один вопрос о пополнении страх- ция занималась вопросами, наиболее фонда, о лесоустройстве, об органи- злободневными для населения. И ре- зации машинных и мелиоративных шала их не только на бумаге, как т-в, о семматериалах и ссудах, о ко- это у нас часто водится, по и прово-
*) О сельско-хозяйственной секции Глинского сельсовета см. еще заметку 

тов. Иовоселова в № 14 «Округа»,
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дила на деле. Провела землеустрой
ство, при котором организовано не
сколько земельных групп бедноты, 
организовано 3 машинныхт-ва (36 ч.), 
просортированы у населения все се
мена к посеву (60000 п.), организо
ван был сортировочный пункт при 
комитете взаимопомощи, организо
ваны были 2 протравительных пункта, 
в них протравлено у населения се
мян 1000 пудов, запасено было 1050 и. 
семян для населения. Участвовала 
секция в заключении договоров с бат
раками, помогала потребкооперации 
в кооперировании населения (исполь
зован весь фонд для кооперирования 
бедноты), проводила частенько до
клады по сельскому хозяйству на 
собрании граждан (о правильном се
вообороте, о лесах, о неустройстве, 
о землеустройстве и т. д.).

Активно все члены секции уча
ствовали в распространении с-х. 
займа, (выполнена вся причитающаяся 
на сельсовет сумма).

Следили члены секции за пра
вильным использованием леса на
селением и т. д.

По любому вопросу, который сек
ция прорабатывала, можно найти ре
зультат в действительности, щ

Кроме этого, нужно отметить, как 
положительный факт, заслуживающий 
общего внимания, что половина членов 

секции состоит членами с-х. кружка 
и на ■ деле показательно для насе
ления проводят опыты в своем' хо
зяйстве.. как-то: правильное кормле
ние скота, утепление двора й т. д. 
Если посмотреть на состав членов 
секции, то он сам говорит за себя 
о работоспособности -крестьяне ак
тивисты, бедняки, прилично посе
щающие заседания секции. Всегда 
присутствовало население на засе
даниях .

После проработки на секции наи
более важные вопросы прорабаты
вались на крестьянском активе (ко
торого имеется при с-с .'около 80 чел.) 
и в проработанном,конкретно наме
ченном виде уже то или иное меро
приятие выносилось на собрание .граж
дан того или иного села, что благо
приятствовало скорому и успешному 
проведению в жизнь.

Проработаны на активе вопросы 
о лесоустройстве, землеустройстве, 
о распространении с-х. займа и т. д.

В заключение нужно отметить, 
что секция имеет и ряд недостатков, 
как-то: бесплановость в работе, не
достаточную втянутость населения 
в работу секции, недостаточное про
пагандирование новых форм ведения 
сельского хозяйства и др.

Н. К-нов

Секции Глинского сельсоеета.
Режевской район:.

По всему укрупненному сельсо
вету членов 27 и кандидатов 9. муж
чин 30, женщин 6. Создано секций 
при Глинском сельсовете четыре: 
1) земельная, II) финансово - нало
говая, III) культурно - социальная. 
IV) местного хозяйства.

(Летав Земельной —:28 чел., из 
них женщин 8. Проведено заседаний 
секций 13, проработано вопросов 47. 
Работа проводилась по плану. На
чата работа секцией в феврале 1927 г. 
В секции подобран хороший актив 
деревни. Есть крестьяне-практики. 

опытники. Посещаемость заседаний 
секции 30 проц.—70 проц. Прора
ботаны следующие вопросы: о внутри- 
селенном землеустройстве, лесоустрой
стве, организации групп и машин
ных товариществ; сбор денег за земле
устройство. выборы уполномочен
ных по землеустройству и лесоустрой
ству, установление предельного срока 
учета едоков на получение земли, 
установление заявок па отруба., ху
тора, выселки, машинные т-ваи груп
пировки, подготовка к посевной кам
пании; протравливание семян, по-
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дыскание протравителей; о выдаче семенных ссуд, проверка всхожести семенных страховых фондов, сортирование, доклад о работе с-хоз. кружка, расценка земли, назначение рабочей силы при землеустройстве и лесоустройстве; о покосных участках для наделения групп, о лесных участках, предназначенных для сел-хоз. угодий; о парах и перепашке их, распределение угодий; заслушивание докладов лесников лесов местною значения ; прог едение дня леса, назначение времени отпуска материалов для нужд населения; проработка постановлений и циркуляров вышестоящих организаций, разбор заявлений.Все решения секции утверждались президиумом с-совета без изменений (также и земельными общими собраниями).Руководитель секции отчитывался о работе секции па президиуме сельсовета 3 раза, на пленуме сельсовета—2 раза.. Население работой секции довольно.
Финансово - налоговая секция начала работу с 24-11—1927 г. В секции состоит 18 челов. (членов с-с. 8). Проведено заседаний 5, проработано вопросов 7, посещаемость от 40 проц.—до 75 проц. Вопросы: 1) разбор сельбюджета; 2) о ликвидации недоимок по всем сборам и налогам; 3) проработка положения о с-х. налоге па 1927— 1928 г.; 4) о досрочной сдаче и уплате с-х. налога и страх- платежей; б) выполнение 1 срока с-х налога; ; 6) распределение бедняцкого кредита по с-х. налогу. 7) заслушивание обязательного постановления Сблик'а о введении обязательного окладного страхования в сельских местностях. Плановость была, но не всегда, и план, намеченный для секции, выполнен не больше, как на 25 проц.Руководитель секции не отчитывался ни на президиуме сельсовета, ни на пленуме.О существовании данной секции большинство населения не знало.

Секция местного хозяйства состоит из 23 чел.: муж. 21,жен. 2. Работа. секции начата новым составом с 9 февраля 1927 года. Проведено заседаний 8, разрешено вопросов 24. Перед секцией стояли вопросы следующего характера: 3) ознакомление членов секции с постановлениями и распоряжениями вышестоящих организаций; о постройке школы в Глинском; о пристройке ожидального зала при фельдшерском пункте; 6) о. предохранении дорог и мостов во время водополья, о создании комиссии для обследования коммунальных домов: поверка пожарного обоза и исправление инвентаря; очистка улиц и усадебных мест от леса, мусора и соломы; завалка промоя в дер. Ощепкову: исправление полевой изгороди; о составлении. сметы на расход по оборудованию 4 колодцев; об общественных покосах, подлежащих продаже (оставшихся от . распределения), об израсходовании вырученных средств от продажи покосов; возведение огородов в лесных участках от дер. Ощепковой и дер. Голендухиной; о постройке моста через речку Глинку; ремонт дороги трактором, об электрификации района, о ремонте ком- хозовскйх домов.Пропрнт посещаемости —от 2; % до 60%. Выполнено вопросов по постановлениям секции 14, не выполненных 10. В работе секции руководитель не отчитывался ни на президиуме с-с., ни на пленуме.Граждане не ознакомлены со всеми вопросами и постановлениями секции.
Культурно - социальная секция состоит из 18 чел. (муж. 9, жен. 9). Начало работы секцией оформлено 2 февраля 1927 г. Проведено заседаний 8, рассмотрено вопросов 24; о школе ликвидации неграмотности; план работ секции, о работе драмкружка, о работе культурных учреждений и взаимоотношениях с общественными организациями, об эпидемических заболеваниях в районе, об акушерской помощи населению, о принятии санитарных мер в связи с наступление»!
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весны, о проведении кампании ио охране материнства и младенчества, о проведении трехдневника по борьбе с туберкулезом, о проведении дня печати и выписке газет для населения, о конкурсе на лучшую школу, о проверке подопечного имущества.Выполнены из 24 вопросов решения по 11 вопросам. 13 решений остались не выполненными. Посещаемость членами заседаний секций выражается от 35 прор. до 60 проц. Культсекция закончила работу в де

кабре. В секции подбор прикрепленных членов довольно развитой, более культурный, а секция в целом не отличалась в работе.
Заканчивая описание работы секций Глинского с-с., приходится отметить, как достижение, общее оживление работы всех секций против прошлого года, а в особенности работу земельной секции.

М. Горохов.

Секции Сылвинского сельсовета*)·
(Старо-Уткинский район).

Финансово-налоговая секция.Секция полностью своей работы не охватила, но проделала все же некоторую работу. Проведено заседаний 2. Совместно с СУ НК рассмотрены следующие вопросы: 1) проработай закон о с-хозналоге на 27—28 год; 2) разработана инструкция по составлению поселенных списков и правильному учету об‘ектов; 3) обсуждено положение о секции; . 4) заслушан доклад о проведении кампании по учету об‘ектов обложения; 5) произведено освобождение дополнительных 10% плательщиков по с-хозналогу; 6) проведено освобождение по льготному фонду Окрисполкома.Благодаря совместной работе с сельской учетно-налоговой комиссией 1! окладной 27—28 год было выявлено укрытие об‘ектов обложения у 11 хозяйств, и сбор с-хозналога, а также кампании по учету прошли удовлетворительно. Кроме того, члены секции содействовали сбору с-хоз- налога и госстрахования.Причины редкого созыва секции отсутствие членов секции на сезонных работах и загруженность в 27 28 году очередными кампаниями.

Сельско-хозяйственная секция.Проведено заседаний секции за время с 1-Ш—27 г. по 1-111—28 г. 6. Рассмотрены вопросы: по отводу сенокосных и под пашни земучастков из запасного земфонда(46), по отводу усадебных участков и переводу о.т одного к другому домохозяину (65), о сдаче земучастков в запасный земфонд (37), о .разделах хозяйств (5), об организации семфонда, о мероприятиях по землеустройству, о заготовке семматериала, о райлесоводе, о месячнике сеялки, ознакомление, р действующими законоположениями по ветеринарному и земельному делу, организация сельско-хозяйственного кружка (в котором при участии агронома и ветфельдшера проведено 7 бесед).Посещаемость членами заседаний 6 7 человек из 10 чел. „Учета присутствовавших не членов секции не было, но фактически на заседаниях бывало иной раз не членов секции до 50 человек. '—------Секции кооперативная, культурно-просветительная и местного хозяйства, как таковые, не работали, хотя члены секции принимали дея-
*) См. о секциях Сылвинского сельсовета: в № 12 Округа.· заметку тов.

Сандакова «Торгово-коопер. секция Сылвинского с-с.» и в № 14 -заметку О. Б. 
Культурно-просветительная секция Сылвинского сельсовета».
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тельное участие в работе индивидуаль
на. Ото можно отнести за счет слабой 
подготовки руководителей со стороны 
организационной. Проявили полное 
безучастие к секционной работе ра
ботник!’ местной кооперации.

В работе культурно-просвети
тельной секции не помогают проф- 
со юзы, имеющиеся в Сылвииском сель

совете, - Сельхозлесрабочих, Меди- 
косантруд, просвещенцев и совторг- 
служащих. Они лишь открыли своп 
бездействующие красные уголки, а 
союз просвещенцев считает не ос
новной своей работу культурно-про
светительную, а побочным заработ
ком. как они выражаются.

Н. Попов.

Секции Трекинского сельсовета.
(Ст.-Уткинсвий район).

।' угра до вечера, в здании свлиъи- .и. « эар.-щ руков дить секцией?
пета сидят крестьяне, которые лишь Конечно, пет. Поэтому необходимо 
приходят покурить, поговорить о президиуму сельсовета немедленно пе-
своих житейских делах и т. д. и тем 
самым подчас мешают заниматься 
сельсоветчикам. Но ни разу сельсо
вет не задумался над вопросом втя
гивания их в работу секций, несмот
ря на то, что это сделать можно, ибо 
в числе регулярно посещающих сель
совет есть и деревенский актив.

Для того, чтобы судить о работе 
наших секций, я дам маленький об
зор этой работы. Всего при сельсо
вете организовано 3 секции: налого- 
вая, земельная и культурно-ппосве- 
тптельная. Члены солью в. 13 чел. 
разбиты все по секциям.

Налоговая секция заседала за 
год 3 раза и разобрала 11 заявле
ний.

Земельная секция заседала в те- 
чепие года 2 раза, разобрано вопро
сов 9 (преимущественно заявления).

Культурная секция заседала 2 ра
за, и вопросов разобрала 2.

Секции, как видно, совершенно 
не занимались разрешением общих 
вопросов, интересующих не только 
отдельных граждан, по все население.

Плановость в работе секций от
сутствовала. Был составлен план ра
боты культсоциальной секцией, но 
ни одного пункта'по плану не выпол
нено.

■Руководящий состав секций подо
бран весьма неудачно. Руководитель 
налоговой секции живет в 13 верстах 
от сельсовета. Спрашивается, мажет- 

ресмотреть весь состав руководите
лей секций I! назначить таких чле
нов сельсовета, которые могли бы 
работать и считали бы себя ответ
ственными за работу секции.

Вот краткая характеристика ра
боты секций. Из этого видно, что сек
ции Трекинского сельсовета совер
шенно не работали.

Сейчас посмотрим, как руководит 
работой секций президиум сельсове
та. Как образец руководства, я при
веду маленький факт: всего заслушан 
за год на президиуме I доклад о ра
боте налоговой секции, по которому 
не вынесено ни одного практического 
предложения и не дано никаких ука
заний в работе секций. Признали ра
боту секции «удовлетворительной», 
а в чем заключается эта «удовлетво
рительность»—не указали . Прези ди у м 
также постановил налоговую секцик> 
выставить на конкурс, как «пример
ную».

Правильно, т.т. сельсоветчики, ее 
нужно выставить на конкурс, но 
только не на лучшую, а на худшую. 
Ее нужно выставить на конкурс, что
бы показать не только сельсоветам 
нашего района, но и других районов 
нашего округа, как не надо работать 
секциям, как не надо руководить сек
циями.

Президиум сельсовета также со
вершенно не проверяет работы сек
ций.
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Даже к проводимому в настоящее время конкурсу сельсовет отнесся но-казенному и ничего не сделал для оживления работы секций, несмотря на то, что все материалы сельсоветом получены своевременно. Письмо Окр- исполкома о конкурсе и оживлении работы секций на заседании прези

диума просто «приняли к сведению» (протокол .V 29 от 9-111-28 г.).Такое отношение президиума никуда не годно, и за такую работу секций, а также а руководство работой секции сельсоветом нужно гнать из сельсовета не оправдавших доверия избирателей. Л. Кацко.

Секции Никольского сельсокета.
(Сысертский район).У нас их 4 секции: земельно-лесная, культурно-социальная, коммунальная и фин-налоговая.

Земельно-лесная секция работает, можно сказать, па все 100 проц. По селу Никольскому и другим деревням в нашем укрупненном Никольском сельсовете находится 4 поселка, как- то: само Никольское, Боевка, Андреевка и Щербаковка. И вот в эту секцию входят членами представители от всех поселков. Всех членов секции—12 человек.Судя по книге протоколов ее заседаний и по словам руководителя секции тов. Сергеева, А. Г., секцией проделана нижеследующая работа.Заседаний проведено 25 (заседаний чисто лесного характера 16, заседаний земельных 9). Плюс еще 4 заседания примирительных. Заявлений разобрано по лесному и земельному 'вопросу 150, из числа этих заявлений удовлетворено 31 заявление в отпуске леса местного значения. Бесплатно отпущен лес 6-тн хозяйствам, со скидкой 75 проц.—3-м хозяйствам, со скидкой 50 проц,— 4 хоз., со скидкой 25 проц.—18 хоз. Далее, секцией проводится работа по подготовке к посевной кампаний: все с.-х. машины взяты па учет. Очень хорошая показательная работа проведена секцией, а именно три домохозяина лишены отпуска им леса за неподчинение постановлениям высших властей Советской республики. За это секции спасибо. Учить надо пакостников и неподчинителей. Дальше еще много проделано земельно-лес

ной секцией работы но исходатайствованию покосов, о нарезке лесов местного значения и т. д.,так что зе^ мельно-лесная секция заслуживает внимания, и мы, деревенский актив, считаем работу секции удовлетворительной .Работа по землустройству уже закопчена, переходим на правильный севооборот, в нынешнем году против пестрополья принимаются меры.
Культурно-социальная секция. Некоторая работа тоже проделана секцией культурно-социальной. В этой секции 6 человек. Руководит этой секцией тов. Воркунов, П. Д. За весь период по настоящее время проведено 7 заседаний секции.По санитарному делу проделана работа нижеследующая:1. Проводится надзор за чистотой и исправностью колодцев с питьевой водой по селу Никольскому.2. Точно также проводится надзор за чистотой улицы, сделано предупрежденье каждому домохозяину, чтобы не вывозился снег с навозом на улицу, не лились бы и псмои около дворов, у окон домов—нужно иметь помойные ямы или же относить пОмои в свой огород.3. Делалось предупреждение насчет заболевания скота. В случае заболело то или иное животное, то хозяин должен обратиться немедленно к. ветврачу.4. Установлено, чтобы трупы павших животных были отвозимы на скотское кладбище и закапывались.
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Санитарный надзор предусматри
вается секцией, но вот чисто культур
но-просветительное дело ведется сла
бо. Это зависит лишь от того, что не 
втягивается в работу учительство и 
медицина, на этот счет говорит!, мы 
будем дальше. Чтобы оживить ра
боту нужно:

1. Втянуть в практическую ра
боту всеу членов секции.

2. Усилить работу по ликвида
ции неграмотности.
Ц 3. Установить регулярное прове
дение заседаний секции не реже од
ного раза в месяц.

4. Привлекать к работе секции 
деревенских спецов, как-то: врача 
и учительство.

5. Усилить руководство кружками 
при избе-читальне.

6. Усилить еще больше надзор за 
санитарно-гигиеническими условиями 
села.

7. Усилить работу по организа
ции дет-ясель.

8. Следить за учебой школы 
1-й ступени, не допуская текучести 
учеников (с начала осени сохраняя 

число учеников к концу учебного 
года).

9. Содействовать в распростране
нии газет и журналов средн населе
ния .

Финансово-налоговая секция. Эту 
секцию безусловно уже наталкивает 
и заставляет работать сама жизнь. 
Это лишь только потому, что у нас· 
в настоящее время проходят кампа
нии, и вот в виду этого приходится 
безусловно работать, не покладая 
рук.

Этой секцией проведено 15 засе
даний. По сельхозналоговому делу 
проведено 5 заседаний; по самообло
жению 2 заседания; по займу укрепле
ния сельского хозяйства 3 заседания; 
по страхплатежам 4 заседания и по 
местным семфондам 1 заседание.

Все же видно, что при Никольском 
сельсовете секции работали, за иск
лючением коммунальной. От комму
нальной секции ничего не видно и не 
слышно, но я надеюсь, что мы ее за
ставим работать, как и все секции.

П. Борнунов.



Ход подготовки к посеву.
Учет работы обслуживающих сельское хозяйство округа организаций и поступившие из районов сообщения позволяют сделать кое-какие выводы о ходе работ по подготовке к весеннему севу в течение марта и за первую пятидневку апреля.В части основной работы этого периода - заготовки и распределения семенного материала результаты на. 5-е апреля достигнуты следующие:1) Уралселькустсоюзом, по разнарядке Окрземуправления, заброшено в раойны 80 тысяч пудов овса и 20 тыс. пуд. пшеницы, т. е. выполнено плановое задание полностью.2) При содействии Окрисполкомаи Райисполкомов дополнительно заброшено в районы 17.600 пудов овса и 10.000 пуд. пшеницы.3) По инициативе районов отпущено заводоуправлениями в порядке индивидуальной выдачи рабочим 11 т. нуд. овса. 4) Заготовлено па местах через с.-х. кооперацию 2.122 пуда овса. 336 пуд. пщеницы и 957 пуд. яч-4 меня. 5) Наличие местных семенных фондов с 7.114 пуд. овса, 1.148 пуд. пщеницы и 4.273 иуд. ячменя к началу кампании доведено до 13.894 пуд. пшеницы, 29.494 пуд. овса и 26.753 и. ячменя к 5 апреля; денежные средства. за то же время с 127 руб. воз- расли до 28.238 рублей: .6) В порядке 107 статьи поступило 3.020 пуд. разных культур.7) Путем добровольного займа, через с.-х. кооперацию у зажиточной 

части населения заготовлено 400 пуд. разных культур.Прямым следствием перечисленных мероприятий явилось значительное уменьшение недостатка семенного материала для засева запроектированной площади по основным культурам. К началу кампании недостаток семенной пшеницы для группы хозяйств с посевом до 2,5 десятин (эта группа составляет 38 проц, всех сеющих хозяйств округа) был исчислен в 69 тыс. пуд., недостаток семенного овса в 177 тыс. пудов. На 5-е апреля этот недостаток снизился до 32 тыс. нуд. пшеницы и 54 тыс. пуд. овса. Это обстоятельство позволяет с уверенностью говорить о том, что не только отпала угроза дальнейшего сокращения, посевной площади округа. но и обеспечено частичное расширение ее по сравнению с 1927 годом. Размер его определится к концу апреля, когда будут подведены итоги заготовки семенного материала, па местах.В части семян трав общее положение к 5-му апреля опасений не вызывает. Потребность клевера, ис- численйая в 1.350 пуд., полностью 11 о крыта в ну триокружн ыми за гото в- ками. Вики требуется 11.500 пуд., причем она также полностью заготовлена (частью внутри, частью вне округа).Заброска на места сортового семенного материала закончена. Всего
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хасрошено в Каслинский, Баженов
ский и Режевской районы пшеницы 
Г2.000 пуд. и овса—3.200 пуд.

• Таким образом, можно сказать, 
что операции по заготовке и забро
ске семян, в основном,закончены. Во 
всяком случае окружными органи
зациями проделано все возможное, 
использованы все средства и способы 
заготовки семян.

Этого нельзя пока сказать про 
иивовую сеть с.-х. кооперации и про 
местные ККОВ. С.-х. кооперацией 
на, местах безусловно не использо
ваны все возможности к заготовке се
мян. ККОВ, видимо, или совсем нс 
развернули этой работы или работают 
чрезвычайно слабо,—во всяком слу
чае ни.одна райземчасть в своих де
сятидневных сообщениях ничего не 
говорит о работе ККОВ (не распола
гает этими сведениями и ОкрККОВ).

Следующая отрасль работы с се
менами сортирование и протравли
вание семматсриала.

О ходу работ по сортированию 
сведения сообщили пока только 
5 районов, по которым отсортирова
но 33 тыс. пудов. Эта цифра говорит 
о плохом учете работ по сортирова
нию (нельзя думать, чтобы в осталь
ных 12 районах ничего не было от
сортировано). С другой стороны, пло
хой учет свидетельствует о недостат
ке внимания и наблюдения, а это за
ставляет опасатьсянедсстаточного раз
вертывания работы. Кроме того, при 
недостаточном внимании к сортиро
ванию со стороны Рик‘ов, сельсове
тов, кооперации и ККОВ очень лег
ко могут остаться неотсортированны
ми семена, бедноты, ибо только на
блюдение обеспечивает действитель
ное предоставление бедноте всех уста
новленных льгот.

Работа по протравливанию пока 
еще не начата. Кое-где только при
ступили к протравливанию сухим 
способом. .¡Тля протравливания же 
формалином не настало еще время. 
Медным, купоросом и формалином 
места обеспечены: заброска 2.460 клг. 
медного купороса и 790 клг. форма

лина покрывает потребность полно
стью.

В части минеральных удобрений 
предположенное по плану распро
странение 86 тонн суперфосфата обес
печено отгрузкой в районы 70 тонн 
и наличием на местах 16 тони остат
ков прошлого года. Выдача супер
фосфата населению пока шла, замед
ленным темпом. Видимо, ае развер
нута необходимая разъяснительная 
кампания. Из имеющихся в Окрзем- 
управлении сведений приходится 
сделать вывод, что мобилизация вни
мания крестьянских масс на прак
тических вопросах посев-ной кампа
нии вообще пока недостаточна. Об 
этом, наряду с замедленным темпом 
распространения суперфосфата, го
ворит и затяжной характер распре
деления чистосортных семян, и сла
бое продвижение с.-х. машин. Ви
димо, работа, среди крестьянства не 
развернута, еще в тех размерах, как 
это было признано необходимым в ря
ду решений советских и партийных 
органов (пленум Окружкома В КП (б), 
сессия ОкрИК'а, окружное совеща
ние земельных работников, плену
мы Рик‘ов). Райисполкомам, район
ным земельным работникам, коопе
рации , общественным организациям 
деревни нужно срочно заполнить этот 
существеннейший пробел в работе, 
ибо от вовлечения, крестьянства в 
активную работу целиком зависит 
успех намеченных мероприятий по 
весенней посевной кампании.

Особенно срочно и решительно 
нужно подтянуться с.-х. кооперации 
и ККОВ. Даже с.-х. кредитные то
варищества до сих пор не раскача
лись в достаточной степени.' Об этом 
прежде всего говорит слабое исполь
зование кредитов с.-х. банка: из от
крытых кредитов на машиноснабже- 
ние в сумме 39 тыс. рублей использо
вано пока только 30 тыс. рублей.

Проводимые в настоящее время 
обследования работы кредитных това
риществ вскрывают ряд существен
ных недочетов этой работы. Так. об
следованием трех товариществ Важе-



-10 ОКРУГ X» 15 (74)

невского района установлено, что 
кредит на. машины выдается преиму
щественно единоличникам, среди ко
торых беднота составляет только 
15 проц.; имели место задержки в вы
даче кредитов; сокращались сроки 
кредитования. Если в Баженовском 
районе есть такие уклоны в работе 
товариществ (Баженовский район 
имеет сильный и многочисленный со
став земельных и кооперативных ра
ботников), то приходится, предпола
гать наличие их и в других районах. 
Окрземуправление имеет сведения, 
что по ряду районов низовые коопе
ративы уклоняются от обслужива
ния некооперированной бедноты. В 
результате значительная часть бед
ноты остается необслуженной, т. к. 
процент кооперирования бедноты по
ка невелик (последнее обстоятель
ство также является большим мину
сом в работе с.-х. кооперации).

Что касается нового кооператив
ного строительства, то из намечен
ных по плаву 99 машинных това- 
ществ, 39 колхозов и 27 прочих коопе
ративов организовано вновь к на
стоящему времени: 31 машинное то
варищество, 2 колхоза и 13 прочих 
кооперативов.

В целях хозяйственного укрепле
ния колхозов, разассигнованы кре
диты на организацию 10 зерноочи
стительных и 7 прокатных пунктов. 
С.-Х. Банком выдано 9.500 руб. 
специального кредита и низовыми 
кредитными товариществами выдано 
колхозам 14 тыс. рублей.

Как темп развертывания нового 
кооперативного строительства, так и 
работу по хозяйственному обслужи
ванию колхозов нельзя пока при
знать достаточной. Так, например, 
до сих пор нет определенных сведе
ний об оборудовании за счет отпу
щенных кредитов новых прокатных 
к зерноочистительных пунктов. Та
кая медлительность в использовании 
средств безусловно недопустима.

О работе ККОВ нет возможности 
говорить. Как уже отмечено, пи один 
Рик ничего не сообщил о их деятель

ности. Это вынудило послать Рик ам 
специальный запрос о работе ККОВ. 
Запрос, этот является не только обыч
ным оперативным запросом, но и тре
вожным сигналом для Рик‘ов о необ
ходимости обратить самое' серьезно!; 
внимание на работу ККОВ, задачи 
которых как уже писалось ранее 
(см. статью о задачах ККОВ в № 13 
журнала «Округ»), чрезвычайно от
ветственны и многообразны.

В заключение нужно отметить 
еще одну важнейшую отрасль работы 
(в ней. кстати, ККОВ могут и долж
ны прийять самое непосредственное 
участщ) это контрактацию посевов.

Перспективы в этой отрасли опре
делились следующие: при посредни
честве Урмсельцустсоюза будет про
водиться контрактация посевов яч
меня Промкомбинатом в количеств!; 
2 тыс. гектаров, овса—Уралметом и 
Камураллесом в количестве 1 тыс. 
гектаров и картофеля—областным об‘- 
единенйем совхозов в количестве 
500 гектаров. Местам необходимо об
ратить внимание па срочное проведе
ние работы по оформлению контрак
тации.

Подводя итоги всему сказанно
му, можно отметить, что некоторый 
перелом в части развертывания прак
тической работы по посевной кам
пании имеется: окружные организа
ции в значительной мере избавились 
от задержек и недоговоренностей, 
затруднявших работу в начале кам
пании; места от нажима по линии 
наименьшего сопротивления, от вы
прашивания. семян и денег в совер
шенно нереальных размерах пере
шли к практической работе, к преодо
лению затруднений собственными си
лами, к изысканию необходимых сил 
и средств у себя в районах. Однако, 
характеризовать работу, как со
вершенно удовлетворительную по 
об'ему и темпу, пока еще нельзя. В 
работе обслуживающих округ орга
низаций все еще наблюдаются шеро
ховатости: то Сельхозбанк задержит 
кредиты (рабочий скот), то Сельхоз-
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снабжение пассивно отнесется к за
медленному темпу продажи машин, 
то УСКС не продвинет во время на 
места своих планов и указаний (план 
по огородничеству),то,наконец,Окрзу 
вовремя не отметит упущений пере
численных организаций. На местах, 
как уже сказано, слабо развернута ра’ 

бота среди населения, хромает и отста
ет кооперация, бездействуют ККОВ.

Поэтому ни окружным организа
циям, ни местам не только нельзя ос
лаблять темпа и напряжения работы, 
ио, напротив, по целому ряду уча
стков этой работы необходимо удвоить 
и утроить внимание и энергию.

И. Ремезов.

О развитии озерного рыболовства 
в Свердловском округе.

За последние годы на Свердловском рынке замечается большой недо
статок местной озерной рыбы, цепы па которую поднялись настолько, что 
почти сравнялись с ценами на привозную красную рыбу. Между тем в пре
делах Свердловского округа находится множество рыбных озер, которые 
еще не так давно в изобилии снабжали рыбою не только местные рынки, 
но давали возможность значительное количество рыбы вывозить за пре
делы Уральского края, например, в Вятскую и Казанскую губернии, где 
наша рыба успешно конкурировала с рыбой Волги, Камы и других рек.

Озера, большие и малые, разбросаны почти по всему пространству 
Свердловского округа, где их насчитывается около 150, но главная масса 
их находится на юго-востоке округа, близ границы его с округами Шадрин- 
еким и Челябинским и с Арга яшским кантоном Башкирской автономной 
республики. Озера расположены, главным образом, вблизи восточного 
склона Уральских гор и носят переходный характер от горных о^ер к степ
ным. Некоторые озера соединены между" собою протоками пли речками 
и образуют целые системы в виде длинных водянЫх цепей, которые обыкно
венно тянутся ио направлению Уральского хребта, от севера к югу; другие 
лежат совершенно обособленно и имеют по большей части округленную 
форму. В озерах Свердловского округа можно наблюдать все переходы от 
глубоких, холодных, прозрачных и светлых горных озер до мелких, теп
лых, мутных степных озер, заросших водяной растительностью и содержа
щих много органических остатков. При этом более чистые и холодные озера 
сохранились ближе к Уральскому хребту, по мере же удаления от него на 
восток, озера принимают все более и более степной характер. Из отдельных 
озер Свердловского округа мы остановимся только на более значительных 
по величине или по их рыбным богатствам.

Первая группа озер расположена к северо-западу от Свердловска. 
Наиболее значительными в этой группе являются следующие озера.Озеро 
Исетское, простирающееся в длину от севера к югу на 8 километров и в ши
рину от запада к востоку на 4 килом., имея в окружности более 20 килом., 
с южной стороны его вытекает р. Исеть. К северо-западу от Исетского озера, 
находится большое озеро Таватуй. которое имеет в окружности около 40 ки
лометров, при длине от севера к югу 17 килом, и при ширине от запада 
к востоку 3 килом. К северу От Таватуя расположено значительное по раз
мерам Аятское озеро, а невдалеке от него, к западу, озеро Невьянское. 
В той же местности имеется еще ряд озер значительно меньшей величины.
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Но главная масса озер, как уже было сказано, находится к юго-во
стоку от Свердловска. .В самом юго-восточном углу округа, близ границы 
его с Аргаяшским кантоном Башреспублики, расположено большое озеро 
Увельды, имеющее длину от севера к югу 15 килом, и ширину от запада 
к востоку 10 килом., а в окружности более 50 килом. Кругом озера-распо
ложено много (более 40) небольших, мелких озер, которые, будучи соеди
нены между собой протоками, составляют как бы непрерывное звено вокруг 
этого озера. Озеро Увельды соединено протоком, идущим через несколько 
меньших озер, с Кыштымским озером, лежащим в 6 клм. к северо-востоку 
от оз. Увельды и служащим прудом Кыштымскому заводу. Кыштымское 
озеро тянется узкою полосою от севера к югу на расстоянии около 15 килом. 
В 7 клм. к северо-востоку от Кыштымского озера находится озеро Иртяш. 
простирающееся в длину от севера к югу на 13 клм. и в ширину от запада 
к востоку на 6 клм. и имеющее в окружности около 50 километров. Иртяш 
выпускает к юго-востоку речку Течу, ас севера принимает реч. Каслю. 
которая посредством ряда протоков соединяется со многими из окрестных 
небольших озер. К северу от Иртяша находится большое Каслинское озеро, 
состоящее из нескольких отдельных, соединенных между собою озер и про
стирающееся с севера к югу на 25 клм. и с запада к востоку на 8 клм., имея 
в окружности более 90 километров. В общем, Каслинское озеро представ
ляет огромный бассейн с весьма искривленными очертаниями. К северу от 
Каслинского озера лежит значительное Озеро Синарское, а в некотором 
расстоянии от него к западу—озеро Иткуль, приближающееся к типу гор
ных озер. Это озеро все окружено и даже как бы стеснено горами, которые 
местами спускаются в пего довольно значительными крутизнами.

Кроме того, в этой юго-восточной части Свердловского округа нахо
дится еще цел bui ряд менее значительных озер, каковы, например. Асардяш. 
Акуль, Большой и Малый Аллак, Окункуль и ми. др.

Почти все озера Свердловского округа—рыбные озера. Здесь водятся: 
чебак (местное, собственно башкирское название плотвы)—главная, корен
ная рыба большинства озер; затем окунь, щука, ерш, елец, линь, карась 
и налим. В некоторых озерах преобладает какая-нибудь одна порода рыб: 
так, оз. Увельды славится своей щукой, оз. Кызылташ—карасями и линями, 
достигающими здесь наибольшей величины; оз. Валтым—ершами, Каслин
ские озера—окунями. Налим встречается в более или менее значительном 
количестве только в проточных озерах, да и то не во всех, по зато редко 
где он достигает таких больших размеров, как в Приуральских озерах.

Еще не так давно рыбные богатства Приуральских озер были поло
жительно баснословными. Об этом можно .судить хотя бы по тому, что лет 
40—50 тому назад уловы считались здесь не поштучно и не пудами, а коро
бами, вмещавшими от 70 до 80 пудов, смотря по породе и величине рыбы. 
Вывали случаи, что без риска оборвать канаты, тетивы невода, и самый 
повод но было никакой физической возможности вытащить последний в при
тонную прорубь, и рыбу приходилось вычерпывать сачками часто в про
должение целых суток. Отдельные уловы достигали иногда при благоприят
ных условиях громадных размеров до 3000 и более пудов на тоню. Годо
вая продукция рыбного промысла на. Приуральских озерах достигала еже
годно 2000—2500 тонн, и озерная рыба, как уже было сказано, имела ши
рокий сбыт далеко за пределами Урала. Озерная рыба нашего края слави
лась также своей величиной. Вряд ли где в России можно было встретить 
таких гигантов окуней, ершей, линей, щук, налимов и такую крупную 
плитку "ак в Приуральских озерах. Л. П. Сабанеев *) рассказывает

*) .1. II. Сабанеев «Жизнь рыб и рнболоветно в Зауральских озерах».
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о следующих выдающихся случаях поимки гигантских экземпляров рыб 
в озерах Свердловского округа (тогда Екатеринбургского уезда, Пермской 
губернии), относящихся к 60-70-м годам прошлого столетия. В оз. Увельды. 
была поймана, щука весом в 3 п. 20. ф.. а воз. Иртяше пойман налим, ве
сивший 2 нуда, в Каслинских озерах изредка ловили гигантов-окуней 
в 20-30 фунтов, караси встречались весом в 10-12 фунт.; даже чебак, почти 
последняя рыба из обширной семьи сазановых, в некоторых озерах дости
гал 5-6 фунтов веса, а ерши-фунтовики были далеко не редкостью.

Не мудрено, что при таких условиях наши озера представляли лако-· 
мый кусочек, и дельцы-предприниматели в поисках легкой наживы обра
тили сюда свои жадные взоры. Они за бесценок арендовали у местного на
селения, особенно у башкир, лучшие озера, безжалостно эксплоатировали 
их и, захватив в своп руки почти всю рыбную промышленность края, на
живали (баснословные барыши. И сейчас свердловские старожилы вспоми
нают о таких хищниках-рыбопромышленниках, как Злоказовы, Трутневы 
и др., которые из бедняков сделались миллионерами, благодаря хищниче
ской эксплоатации рыбных богатств нашего края.

Теперь приходится только вспоминать о баснословных рыбных богат-, 
ствах свердловских озер прошедшего времени; количество рыбы в них умень
шилось в чрезвычайной степени, и немудрено поэтому, что озерная рыба 
почти исчезла с местного рынка, ч цены на рыбу возросли, по сравнению 
хотя бы с. довоенными, в четыре-пять раз. Рыбные богатства уменьшились, 
по не иссякли окончательно, и многие наши озера до сих пор еще богаты 
рыбою. При благоприятных условиях и при принятии надлежащих мер 
эти богатства могут быть восстановлены и вновь играть значительную роль 
г. народном хозяйстве. Ниже мы скажем о тех мероприятиях, которые, 
но нашему мнению, необходимы для поднятия рыболовного хозяйства Сверд
ловского округа. Предварительно же укажем на. те причины, которые 
обусловили уменьшение рыбных богатств.

Причин этих несколько. Прежде всего- хищнические способы ловли 
рыбы со стороны предпринимателей-эксплоататоров, которые, заботясь 
только о собственных барышах, нс обращали никакого внимания на необ
ходимость охранения рыбных богатств, как одного из факторов народного 
благосостояния. Второй причиной уменьшения рыбы служит наблюдаю
щаяся, наклонность Приуральских озер к уменьшению й исчезанию. Проис
ходит это чаще всего от весьма распространенного у нас явления: зароста- 
иия или .заболочения озер. Мелкое озеро теряет связь с рекой, его питаю
щей или из него вытекающей; в его стоячей воде начинает все более и более 
развиваться растительность, которая разрастается от берегов к середине 
и, наконец, почти сплошь покрывает всю поверхность озера, оставляя лишь 
небольшие водные места, так называемые окна», а в конце концов и со
вершенно заполняет озеро. Естественно, что с уменьшением озер умень
шается и количество рыбы в них. Площадь озер Свердловского округа за 
последнее пятидесятилетие уменьшилась не менее, чем на 10 проц. Вокруг 
некоторых озер и сейчас видны во многих местах ясно выраженные бере
говые валы—свидетели прежних уровней озер. Некоторые наиболее мел
кие озера уже не существуют более, обратившись в небольшие мелкие впа
дины; на. месте других уже расстилаются луга. Наконец, как на одну, 
из причин, способствовавших уменьшению рыбы в Приуральских озерах, 
следует указать па. явление мора» па рыбу, который повторяется здесь 
периодически. Редкий год проходит без более или менее значительного мора 
в каком-либо из озер, причем чаще всего это явление наблюдается в травя
нистых и мелких, так называемых, карасьих озерах. Обыкновенно мор на-
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пинается в самое жаркое время года—в конце июня и в начале июля 
и продолжается всего несколько дней, редко более недели. Почти всегда 
мрет какой-нибудь один вид рыбы, большею частью карась и окунь, реже 
чебак, налим и щука. Иногда мор принимет невероятные размеры, и в ка
кие-нибудь два-три дня жертвою его делается громадное количество рыбы. 
Вывали случаи, когда в озере «пропадала» вся рыба какого-либо вида. 
Некоторые озера делались почти безрыбными. Но жизненный источник 
Приуральских озер неиссякаем,—и через два-три года в озере опять по
является много рыбы. Причиною мора являются бесчисленные паразиты, 
главным образом,из ракообразных, которые кишмя кишат в некоторых мел
ких стоячих озерах. Этих паразитов местные рыбаки обыкновенно на
зывают «рыбьими вшами». Наиболее часто встречается карпоед (Argulus), 
особенно поражающий ка,рася; затем окунеед (Аес1Пегев регсагит), пора
жающий, как показывает самое его название, окуня; лернеоцеры (Бегпео- 
сега сурНпасеа и Б. gobiaπa), внедряющиеся в мускулы рыб и произво
дящие на теле кровавые язвины; ергазилы, живущие на жабрах карповых 
рыб, и некот. др. Значительный вред приносят рыбам и обитающие во мно
жестве в Приуральских озерах рыбьи пиявки (1с1!руоЬс1(П1а), но они и в со
той доле не приносят того вреда, который причиняют рыбному населению 
озер вышепоименованные ракообразные паразиты.

Таковы причины, которые влияют на уменьшение рыбы в наших озерах. 
По, несмотря на это, озера Свердловского округа и близлежащих местно
стей Зауралья все еще достаточно богаты рыбой, причем рыба этих озер 
необыкновенна жирна и вкусна и отличается своей величиною. До сих пор 
нередко попадаются пудовые щуки, 3-5 фунтовые окупи, фунтовые чебаки 
и т. д. Существуют местные благоприятные условия, которые дают возмож
ность при принятии известных мер не только поддерживать рыбные богат
ства в существующих размерах, но и значительно их увеличивать. Из этих 
благоприятных условий на первом месте следует поставить богатство наших 
озер питательным материалом, позволяющим рыбному населению привольно 
жить и множиться.

Здесь следует обратить внимание на одного ничтожного рачка, вели
чиною немного более сантиметра. Это—так называемый бокоплав, которого 
на Урале местные рыбаки зовут «мормышем» и который известен в зооло
гии под именем Раштагпв рп1ех. Этот рачек, встречающийся в громадном 
количестве в нашйх озерах, особенно карасевых, составляет главную пищу 
озерных рыб. Все рыбы, начиная от хищной щуки и кончая травоядным 
карасем, в большей или меньшей степени, и притом круглый год, питаются 
мормышем, который в некоторых озерах водится в таких колоссальных коли
чествах, что сети, выставленные на ночь, буквально с‘едаются им. Такие 
озера, которые в Приуралье носят название «кормных», обыкновенно слу
жат садками, куда в конце зимнего лова выпускают мелкую рыбу. Это- 
действитёльно огромные естественные рыбные садки, в которых вся пере
саженная сюда рыба от1 вдается и растет необыкновенно быстро.

При таких условиях сохранение и увеличение запасов рыбы в озерах 
Свердловского округа и вообще в Приуральских озерах вполне возможно, 
обеспечено и может быть достигнуто при осуществлении некоторых меро
приятий, из которых па первую очередь, по нашему мнению, должны быть 
поставлены следующие:

1. Безусловное и категорнческог} воспрещение лова в озерах рыбы 
хищническими способами. Хотя в этом отношении имеется уже соответствую
щее обязательное постановление, но постановление это исполняется очень 
чало, очевидно, в виду недостаточности надзора. Необходимо принять
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какие-то меры, чтобы обязательное постановление исполнялось строго 
и неуклонно.

2. Совершенное запрещение на некоторое определенное время рыбной 
ловли в тех озерах, в которых рыба подверглась особо сильному истребле
нию, и об‘явление некоторых озер заповедными.

3. Но на одних обязательных постановлениях и репрессивных мерах, 
как показывает нам повседневный опыт, далеко не уедешь. Необходимо 
внедрить в сознание местного населения всю гибельность хищнических 
способов ловли рыбы и всю важность для народного хозяйства сохранения 
рыбных запассв в местных озерах. Необходима в этом смысле широкая 
раз'ясйительная и агитационная работа, в которой могли бы принять уча
стие агрономы, школьные работники, избачи и др. При этом полезно ука
зать, какими рыбными богатствами обладали наши озера в сравнительно 
недалеком прошлом, какие колоссальные барыши получали от них частные 
предприниматели и каким богатым подспорным, а иногда и основным 
промыслом может служить рыболовство для местного населения, при усло
вии сохранения и умножения рыбных запасов и при правильном ведении 
рыболовного хозяйства.

4. Детальное и тщательное изучение компетентными научными си
лами паразитов, вредителей рыб, служащих причиной мора в наших озерах, 
и выработка, на строго научных основаниях, рациональных мер борьбы 
с этими вредителями.

б. Но самое главное и существенное—это использовать в данном 
деле инициативу и самодеятельность самого населения. Здесь необходимо 
широкое кооперирование населения, создание рыболовных коллективов, 
артелей. В настоящее время рыболовная кооперация находится у нас еще 
в зачаточном состоянии, а между тем она может сыграть и Должна сыграть 
решающую роль в деле реорганизации местного рыболовного хозяйства. 
Инициативу в данном случае должны взять на себя областные об‘единяю- 
щие органы промысловой кооперации. И здесь необходимо предварительно 
развернуть широкую раз‘ясйительную и агитационную работу. Эта работа, 
несомненно, даст положительные результаты, ускорит строительство рыбо- 
ловческой кооперации и значительно облегчит осуществление задачи упо
рядочения нашего расстроенного рыболовного хозяйства.

В заключение настоящей заметки мне хотелось бы еще указать на. 
возможность не только значительного увеличения имеющихся запасов 
существующих пород озерной рыбы, по и на возможность разведения новых 
ценных пород, которые еще не водятся в озерах Свердловского округе. 
Опыты в этом направлении начали производить уже довольно давно. Так 
например, лещ лет 60 тому назад был совершенно неизвестен в реках и озе
рах восточного склона Урала. В 70-х годах'прошлого столетия был сделан 
опыт пересадки леща из р. Уфы в Каслинские озера и из р. Чусовой в Верх- 
Исетский пруд, и в настоящее время лещ является довольно обыкновенной 
породой в озерах Силаче, Иткуле, Иртяше, Больших Каслях и др. Почти 
в то же время был произведен опыт пересадки из р.р. Уфы и Чусовой в не
которые озера стерляди. Опыт этот оказался гораздо менее удачным, по все 
же, хотя и чрезвычайно редко, стерлядь попадается в протоках, соединяю
щих проточные озера Каслинского Урала. Малая удача последнего опыта 
обгоняется. скорее всего тем, что опыт этот был произведен случайно, без 
плана, без соблюдения надлежащих предосторожностей и указаний, пред
писываемых наукой и рыбоводческой практикой. Вообще же, по мнению 
компетентных лиц, едва ли в какой-нибудь другой местности нашего Союза 
можно найти такие водоемы, которые, как проточные озера Свердловского
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округа, могли бы быть более пригодны для искусственного разведения 
разных ценных пород рыб. В последние годы перед революцией здесь на
чало было развиваться искусственное рыборазведение и озерное, и пру
довое рыбоводство стало принимать более или менее широкие размеры. 
Война и революция в значительной степени подорвали эти полезные начи
нания, которые в последнее время стали понемногу возобновляться. ■

Между прочим, заслуживает внимания Аракульская рыбоводная 
станция, основанная в 1912 г. Уральскйм Обществом Любителей Есте
ствознания, пока единственная научно поставленная рыбоводная станция 
в Свердловском округе. Эта станция расположена на гористом северном 
берегу небольшого горного озера Аракуля (в 25 километрах от Каслинского 
завода). Здесь, по изобретенному русскими учеными способу искусствен
ного оплодотворения икры, выводятся и приспособляются к местным усло
виям мальки разных пород рыб: лосося, сига, форели и др. Аракульская 
рыбоводная станция имеет громадное как научное, так и хозяйственное 
значение. Ее опыты еще раз показывают, что огромные озерные бассейны 
Свердловского округа и -главным образом Кыштымского и Каслинского 
районов, в высокой степени успешно могут быть использованы, как пре
красная среда для разведения ценнейших сортов рыбы, живущей в других 
далеких отсюда водоемах.

Но того, что сделано у нас до сих пор в области рыборазведения и ры
боводства еще слишком мало. Перед нами стоит задача использовать в пол
ной мере благоприятные условия озер Свердловского округа и в самых 
широких размерах заняться рыборазведением, организовать целый ряд 
рыбоводных станций.

Н. Гурьев.



ТОРГОВЛЯ И ЦЕНЫ

Очередные вопросы организации 
кооперативной торговли *)■В статье Тревожные симптомы» (Округ, № 10) т. Вапинчус приводит некоторые предварительные данные о деятельности низовой потребкооперации округа за 1-й квартал текущего года. В настоящий момент мы уже располагаем несколько бол-ее подробными и точными сведениями за этот период.Зги сведения подтверждают, что в части кооперативов—и рабочих, и сельских -уровень расходов в 1-ом квартале превышал наложение: иначе говоря, работа была убыточной. Пройти мимо этого явления,успокоиться рассуждениями о нормальности» пли «сезонности такого положения и его временном характере никоим образом нельзя. Нужно попытаться вскрыть истинные причины, наметить, хотя бы грубо,, ближайшие перспективы и указать пути и мероприятия, которые могут ввести в нормальную колею дальнейшую работу кооперативов.Правда, часть потребительских кооперативов и в прошлом году имела убытки. По нельзя при этом упускать из виду то обстоятельство, что условия работы потребкооперации в 1926-27 году некоторым образом смягчали вину за убытки, хотя и не служили для них оправданием. Массовое снижение цен, которое было в значительной степени переложено на плечи низового розничного звена, жесткое сокращение наценок при слишком медленном, постепенном и недостаточном сжатии расходов, явились причиной убыточности для кооперативов, не проявивших достаточной маневренной способности.

Условия текущего годаНо li нынешнем году этих в известной степени смягчающих вину обстоятельств уже нет. Снижение цен, по крайней мере в тех размерах и в той норме, в каких оно проходило в прошлом году, теперь не имеет места. Расходы, после ряда сокращений и урезок, после объединения кооперативов в более мощные и после других мероприятий, направленных к абсолютному п относительному снижению расходов, как будто бы должны были к началу текущего хозяйственного года установиться, на нормальном уровне, т. е. на уровне, обеспечивающем необходимые накопления и, во всяком случае, безубыточность. Тем'более, что в сметах па 1927-28 год должно было получить отражение дополнительное снижение административпо- vправленческих расходов на 20 проц.
*) В порядке обсуждения. Мы приглашаем наших читателей, в особен

ности работников кооперации, высказаться по затронутым тов. Шнееровым 
вопросам. .
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вдмшмийяояя1швмм*т№шк·^И, если несмотря на все сказанное, ряд кооперативов все же закончил первый квартал с убытком, то, естественно, возникает вопрос: «не следует ли уже сейчас обратить на. это серьезное внимание, чтобы своевременно предупредить те последствия, к которым данное положение может в конечном счете привести»? При этом нам кажется, что некоторая переоценка серьезности положения (разумеется, не умышленная и до известных пределов) будет полезнее, чем ее недооценка. Важно наметить мероприятия не применительно к наиболее благоприятным условиям (поручиться за которые никто не может), а с учетом той перспективы, какая сейчас представляется более или менее реальной, ориентируясь на обеспеченный минимум. /На этих мероприятиях мы и хотели остановиться. Но сначала несколько слов об итогах за первый квартал, оценке их со стороны самих кооператоров и вероятных перспективах розничного торгового оборота в текущем году.

Об итогах и перспективах.Суммарные данные по всей низовой сети потребкооперации районов округа показывают в 1-м квартеле стабильность оборотов по сравнению с предшествующим кварталом. Нормально следовало ожидать роста оборотов, хотя самый темп роста в нынешнем году неизбежно должен быть умереннее, чем в прошлом году. Но, повторяем, роста почти не было.В качестве причин сами кооператоры выдвигают следующее:а) недостаточное снабжение дефицитными товарми;б) падение покупательной способности населения в связи с уплатой сельхозналога; %в) в отдельных районах недород и закрытие заводов:г) затянувшееся бездорожье;д) насыщенность потребителя, запасшегося товарами в предыдущем квартале в связи со слухами о войне.Конечно, в этом много спорного: сельхозналог уплачивался и в предыдущем году, бездорожье, если даже признать , что оно нынче было более длительным, в нашем округе не сельско-хоцяйственном—имеет весьма небольшое значение (поскольку мы учитываем лишь разницу против прошлого года), очень Сомнительным представляется «насыщенность» потребителя товарами. Зато несомненным является тот факт, что кооперативы не спра
вились с подведением устойчивей финансовой базы в условиях сокращенья банковского и товарного кредитования, что они не сумели восполнить не
достаток в дефицитных товарах расширением своего ассортимента, что они своевременно не учли складывающуюся обстановку текущего года и соответ
ственно не перестроили свою работу.В результате за сравнительно «благополучными» средними, суммарными данными по округу кроются определенно тревожные симптомы по ряду отдельных кооперативов.Оборот в 1-м квартеле оказался ниже сметного на текущий год по 
неполным данным в 10 рабочих и 14 сельских и ниже фактического средне
месячного за прошлый год в 4 ЦРКи 11 СельПО. От торговых операций 14 рабочих кооперативов получили 43,380 руб. прибыли (1,14 проц, к обороту), а. 9 - убытка 21.486 руб. 0,57 проц.). По сельским кооперативам соответственно имеем: 14 получили прибыль в сумме 16.845 руб. (1,65 проц, к обороту) и 5—убыток в 980 рубл. (1,51 проц, к обороту). Самый размер прибыли колеблется от 0,15 до 2,71 проц, по ЦРК и от 0,15 проц, до 2,54 проц, но СельПО. Размер убытков колеблется от 0,02 проц, до 3,77 проц. (И.-Пет-
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ровский ЦРК) в рабочих кооперативах и от 0,04 проц, до 3,81 проц. (Бул- зинскре ОП)—-в сельских.Это только—от торговых операций. Если же принять во внимание всю деятельность кооперативов, то в рабочих кооперативах остальные операции с‘ели часть указанной выше прибыли (около 5500 руб.) и добавили убытка около 2000 рубл. (в СельПО в этом отношении положение лучше).Разумеется, приведенные выше результаты требуют к себе сугубого внимания. Надо во что бы то ни стало добиться не только обязательной безубыточности, но и нормального накопления в кооперативах. В нынешнем году мы имеем несколько своеобразную кон‘юнктуру. Сдержанный уровень-товарооборота, уже начиная с апреля, невидимому, начнет повышаться. Этому будет способствовать окончание покрытия населением своих обязательных платежей, сборов по самообложению, погашения рассроченных платежей по займу индустриализации. Что же касается кооперативного оборота, то наблюдающееся массовое свертывание частника позволяет кооперации отвести в свое русло ту часть покупательного фонда населения, которая раньше реализовалась по линии частника. Наряду с этими факторами благоприятного для кооперации свойства, следует учитывать и то, что недостаточность снабжения некоторыми товарами в ближайшие месяцы не удастся изжить, что восполнение выпавшего из оборота частника требует дополнительных средств, которые должны быть изысканы внутри самой кооперативной системы, что при данных кон'юнктурных условиях расширение оборота и замещение частника требуют со стороны кооперации особых торгово-организационных приемов и методов работы, гибкости, изобретательности и упорства (только не консервативного) и от того, в какой степени кооперация сумеет преодолеть препятствия и затруднения и использовать все благоприятные возможности, будет зависеть судьба, если не всей кооперации, то ряда кооперативов округа.Каковы же пути и мероприятия, которые позволят ко операции крепче стать на ноги и обеспечить нормальную работу и дальнейшее, ее развертывание?
Финансовая базаО значении и необходимости всемерного укрепления финансовой базы кооперативов, особенно в данных условиях, писалось и говорилось достаточно много. Кое что в этой области сделано, хотя далеко не все, что можно и нужно было сделать (за февраль контрольное задание по сбору паев вы-, полнено всего лишь на 38,9, а за март около 50 проц.) Повидимому , еще энергичнее должна продолжаться начатая кампания, ибо без пополнения собственных средств остальные мероприятия окажутся трудно осуществимыми. Нам хотелось бы здесь обратить серьезное внимание на вопрос о дэ- 

биторской задолженности, который почэму-то сравнительно игнорируется. Между тем, за разными лицами и учреждениями числятся не малые суммы, без всякой нужды из'ятые пз торгового оборота. Ликвидации такой дебиторской задолженности (не связанной с текущей оперативной торговой работой кооператива) нужно уделить максимум внимания.Затем следует провести в нескольких кооперативах и постепенно ра- пространить опыт авансирования пайщиков! своего кооператива на 
текущий забор товаров. Этот опыт уже кой-где (не в нашем округе) начинает проводиться и, кажется, не без успеха,



50 ОКРУГ № 15 (74)

В чем он заключается? Пайщик (скажем, в получку, вносит вперед авансом известную сумму денег, в пределах которой он в любое время из любой лавки данного кооператива забирает, по мере надобности, необходимые товары. Особенно приемлемо это окажется для рабочих и служащих, для которых такие взносы должны приу] овиваться к дням получки. Ведь по сути дела никто сразу, в один-,два /н г, не расходует свой заработок. Никакого ущерба для пайщика здесь не будет, а, напротив, он выиграет, получая проценты на внесенные деньги и обеспечивая сбой нормальный бюджет от потрясений, какие в него зачастую вносятся именно тем, что в кармане звенит «лишняя» монета.Какое значение это может иметь для кооператива в случае широкого вовлечения пайщиков в авансирование кооператива под текущий забор товаров,—говори'вне приходится. Но еще важнее то, что таким путем пайщик вообще приучится вносить свои деньги на хранение в кооператив. Вопросу 
привлечения екладов у нас еще не уделяется и сотой доли того внимания, какого он заслуживает. Успех этого дела (вкладов и авансирования под текущий забор товаров) загисит исключительно от правильнойорганизации его и от уверенности пайщика в том, что кооператив работает хорошо, с прибылью, и стоит на твердых ногах.Следует оговориться, что техника организации авансирования под текущий забор товаров требует тщательной проработки со стороны базы Обл- союза. Кустарничество здесь вряд-ли уместно.Даже крепкую финансовую базу легко расшатать необдуманной оперативной работой. Мы имеем в виду затс вариЕанче (излишняя товарная наличность залежи неходовых, несезонных товаров). Вопрос о приведении товарной наличности в нормальное .соотношение с оборотом (в пресетах 30-35 дневного оборота), решительный отказ от неходовых товаров—обязательная предпосылка для устойчивого финансового положения кооператива.И, наконец, необходимо, чтобы вышестоящие союзные кооперативные звенья в максимальной степени передавали низовке те условия расчета 
и с очи К[едитования, какими они сами пользуются. Это также будет косвенным усилением финансовой базы низовки.

Ассортимент, ограничения отпуска товаров.На то дефицитные товары так и называются, что их недостаточно. Но ведь базар, частник этими товарами почти совсем не торгует, однако, известная—и не малая—доля потребительского бюджета населения расходуется вне кооперации. Стало быть, дело не только в дефицитных товарах.В отношении ассортимента большинство кооперативов весьма консервативны: они ограничиваются привычным крутом товаров,выходить за который не хватает то-ли смелости, то-ли уменья и сноровки (впрочем, нередко—при прежнем финансовом состоянии—и денег). ^жду тем,! м нно 
по с лу что не от’рых тов р в нед статочно, нуж о р сш рять а с рти- 
м нг более дэзтат иными товарами широкого потребления, присматриваясь к тому, в каких из них роль частника была относительно заметная. Сохранить и даже увеличить свои обороты можно ведь не только за счет усиления снабжения дефицитными товарами (хотя этого нужно добиваться), но и за счет возлечен ’я в ко пер пивное рузло ¡.з .естной доли покупатель
ного ф нда насе ен я пилалшеп частный торговый оборот.Наконец, расширение товарного ассортимента весьма важно с точки зрения приведения среднего наложения к уровню, обеспечивающему при нормальных расходах нормальное накопление (подробнее об этом—ниже).



№ 15 ПИ ОКРУГ 51

Поддержание кооперативных оборотов на должной высоте связано 
с вопросом об огр н/.чени х в отпуске то азов. В данный момент, в инте
ресах стимулирования успеха паевой кампании, нормальным можно считать 
ограничение отпуска остро д ф ци ных товаров только кругом пайщиков, 
аккуратно погашающих паевую задолженность или полнопайных. Но вся
кие излишества в этом отношении определенно вредны. По мере превраще
ния остро - дефицитного товара в просто недостаточный, следует тут 
ясе ставить перед собой вопрос либо о расширении круга пайщи
ков, которым он отпускается, либо об увеличении самих норм от
пуска, но до пределов, в которые укладывается собственное текущее 
потребление семьи пайщика, дабы силою обстоятельств не превращать его 
в перепродавца. И дальше: как только недостаточный товар становится 
достаточным, необходимо тотчас же снимать всякие ограничения и отпу
скать его всему населению. Во всяком случае такие явления как отказ 
в отпуске керосина, сахару, соли, спичек и т. п. не пайщикам ЦРК или 
СельПО, имевшие место в некоторых кооперативах, совершенно не подда
ются нгкакому разумному обоснованию. Наоборот н с п рдтив· I роз
но зтинтещсован в т м, 1тобы в мгкс мат н х рас ерах реалисОвать 
товары, какле од сам нож т погучить в 1.е гранич иных гол .чзст ах.

Организация торговли, замещение частника.
Два обстоятельства выдвигают сейчас в ос о То острой форме вопросы орга

низации торговли. Первое-необходимость расширения обо} о ов кооперации, 
как осн)вы относительного снижения расходов и обеспечения нормальной 
прибыльности, в значительной мере упирается в вопросы пе только общей 
постановки работы, но и организации торговли в узком смысле этого слова. 
Второе—стремительное свертывание частника в большинстве районов обя
зывает кооперацию всестсронг.е возместить его: и товарной массой, 
и хотя бы частично—подвижностью и разветвленностью сети, составляю
щими характерную особенность частной торговли.

Расширение сети ларьков, киосков и палаток, организация раз‘ездной, 
коробейной, разносной торговли (с лоткоз)—все это в большой степени мо
жет разрешить вопросы увеличения оборотов и Действительного замещения 
(и последовательного вытеснения)частника..Приближение товаров к потре
бителю в этом отношении имеет огромное значение.

Почему, например, нельзя организовать систематические, строго ка
лендарные об‘езды селений, в которых нет отделений кооператива, с соот
ветственно подобранным ассортиментом товаров и даже, может быть, с при
емом заказов на достатку определенных товаров, ( юнечно, не об‘емистых, 
в следующий об‘езд. Почему не попытаться ^аким жу путем наладить коро- 
бейную торговлю, главным образом, галантерейными товарами? Почему 
нельзя в более крупных селениях ввести лотошную торговлю папиросами, 
спичками, семечками, конфектами, пряниками и т. п., особенно используя, 
скажем, время смен рабочих в заводах, время начала и конца программы 
в клубах, приход поездов, воскресные и праздничные дни и т. д.и т. п.?,

Единственный важный вопрос, возникающий в связи с э им и могущий 
сыграть по существу запретительную роль,—это вопрос о системе оплаты 
труда. Надо прямо сказать, что обычная система здесь окажется неприемле
мой. Повидимому, в основном придется ориентироваться на процентное воз
награждение с оборота с гарантированным госминимумом в качестве, ос
новной ставки, а в отношении лотошников и коробейников, быть может, 
даже без гарантированного минимума. В этом вопросе слово за профсоюзом.
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Имеющееся на сей счет постановление Наркомторга, согласованное с ЦК 
Союза Совторгслужащих, заинтересованность Союза в использовании без
работных, усилении кооперативной торговли и улучшении обслуживания 
населения, несомненно, позволят найти быстрое и правильное разрешение 
этого вопроса,.

Немаловажное значение приобретают также мероприятия, направлен
ные к достижению возможной равномерности спроса и нагрузки аппарата 
магазина на протяжении всего месяца. В нашем округе покупательский фо! д 
населения в подавляющей части состоит из заработной платы. В дни п< - 
лучек торговая сеть совершенно не в состоянии справиться с пред‘являемым 
спросом, в то время, как в остальные дни пропускная способность лавок пол
ностью не используется, и работники прилавка полностью не загружены.

Изданное постановление о введении разных сроков выдачи зарплаты 
не разрешает этого вопроса для районов: насколько нам известно, большин
ство заводов не ввели постепенной выплаты заработка по цехам, а. выдают 
ее всему заводу одновременно. Между тем, в наших условиях имеет зна
чение не столько то, что служащие РИК‘а или Сельсовета получают жало
ванье в разные с заводом дни, а как раз постепенность выдачи зарплаты в са
мом заводе. Необходимо на местах к этому подойти.

Наконец, у пас все еще мало уделяется внимания вопросам о днях 
и часах торговли, которые не только с точки зрения удобства потребителя, 
но и хозяйственных интересов самого кооператива имеют далеко не послед
нее значение. Рекомендовать какой-либо шаблон для всех местностей, ко
нечно, не приходится: приспособление к местным условиям—элементарней
шая предпосылка правильного разрешения задачи. Тем не менее, представ,- 
ляется возможным указать несколько основных моментов, которыми над
лежит при этом руководствоваться:

1) нормировать время торговли частника, как правило, в пределах 
обычных часов торговли кооперации;

2) расширить практику вечерних дежурных магазинов, а где возмож
но, ввести воскресную торговлю;

3) в развернутой сети ларьков и киосков торговать, примерно,с 7-8. 
час. утра до 8-12 час. ночи;

4) в дни получек удлинять часы торговли (штат компенсируется 
соответствующим количеством дополнительных выходных часов в предше
ствующие или последующие дни, в порядке очереди);

5) приспособить часы торговли применительно к основному характеру 
района (рабочий, крестьянский, и к сезонным изменениям в рабочем вре
мени населения (летом,зимой).

Само собой разумеется, что всякое упрощение в технике отпуска то
варов и расчета (например, предварительная развеска некоторых товаров, 
частичный переход на непосредственное получение денег продавцом и т. п.) 
по существу также увеличивает пропускную способность лавки и нагрузку 
штата.

Все указанные выше мероприятия неизбежно найдут свое отражение 
на уровне, главным образом,, относительном уровне,—расходов, о которых 
также необходимо сказать несколько слов.

Расходы.
Казалось бы,простая вещь—организовать обединенные закупки с целью 

транзитного получения вагонами ряда товаров, или непосредственно из 
вагона развозить товары (пусть не все, но большинство) в отделения без
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завоза на перевалочную базу? А тем не менее мы продвигаемся даже в обла
сти такой элементарной рационализации черепашьими шагами. Или—пе
реход на письменные заказы вместо дорого стоящих командировок? Неко
торые кооперативы уже применяют этот метод и, по нашим сведениям, с опре
деленно положительными результатами. По заявлению Базы, предложение 
Окрвнуторга о преимущественном и первоочередном выполнении письмен
ных заказов проводится в жизнь, и со стороны кооперативов нет жалоб 
на то, что снабжение товарами в какой-либо мере страдает от применения 
этой системы. Спрашивается: чего ждут остальные кооперативы, почему они 
не переходят в основном на письменные заказы?

Так называемая естественная трата товаров в общей сумме расходов 
представляет вовсе не малую величину. Практика показала, что существо
вавшие до сих пор нормы явно преувеличены, тем более, что от бережного 
обращения и умелого хранения товаров зависит очень многое в отношении 
сокращения «естественной» траты. Урезка норм должна будет, кстати, на
учить торговый аппарат хранить товар и обращаться с ним, а кооперация 
без всякого ущерба для покупателя и продавца Сэкономит на этом деле 
20—30 тысяч рублей.

Удешевление стоимости перевода денег путем организации аккреди
тивных операций и текущих счетов при сберегательных кассах частично 
достигнуто там, где имеются железнодорожные сберкассы. Расширение 
этой практики через посредство другихсберкасснуждается, видимо, в содей
ствии регулирующих органов, которое должно быть оказано.

В ряде кооперативов представляется вполне возможным, а в интере
сах уменьшения расходов необходимым—сокращение числа постоянно 
работающего выборного состава (членов правления) вплоть до одного чело
века. На это надо пойти и одновременно усилить общественный контроль 
через ревизионные и лавочные комиссии, торгово-кооперативные секции 
Советов и собрания пайщиков.

Вряд ли нужно особенно останавливаться на том, что какое-бы то ни 
было повышение арендной платы Райисполкомами и Сельсоветами за арен
дуемые кооперацией помещения было бы в настоящий момент совершенно 
неуместно.Что же касается ларьков и киосков, то тут—в особенности в пер
вый год,—арендная политика должна быть максимально льготной.

Перечисленные пути прямого снижения абсолютного размера расхо
дов вместе с указанными выше мероприятиями,' понижающими их относи
тельный уровень, могут в совокупности дать серьезные результаты. Помимо 
необходимости обеспечения нормальной прибыльности, перед кооперацией 
стоит еще обязательное задание 20 процентного сокращения администра
тивно-управленческих расходов, выполнение которого по ряду кооперати
вов, судя по итогам за 1-й квартал, вызывает определенные сомнения.

Наложение.
%

В начале статьи мы указали, что нельзя допустить в текущем году 
продолжения убыточной работы части кооперативов. Обеспечить нормаль
ную прибыль—это значит привести расходы и наложение в такое состноше- 
ние между собой, из которого вытекал бы требуемый размер прибыли.

В отношении расходов уже давно сказано, что их нужно максимально 
и решительно снижать. Но совсем без расходов торговля невозможна. Стало- 
быть, существует какой-то предел, к которому следует приближаться или 
его достигнуть. При данном уровне налогов, арендуемых ставок и темпе
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роста оборотов (пониженном против прошлого года, что, в частности, вы
зывает относительный рост налогов в процентах к обороту) для большинства 
кооперативов этот уровень определяется, примерно, в 7,5 проц, к обороту. 
Достижение этой нормы пока еще для ряда кооперативов—«музыка будущего 
хотя некоторые уже сейчас в состоянии ее нескольско понизить. Но даже, 
если ориентироваться на указанный уровень расходов^ то при нормальной 
прибыли для рабочих кооперативов в 2,0 проц., а для сельских 2—3 проц., 
наложение должно быть у большинства кооперативов в общем не ниже 
9,5 проц, по ЦРК и 9,5—10,5 проц, по СельПО. Таков простой арифметиче
ский подсчет.

Что же мы имеем в действительности? Из 23-х рабочих кооперативов 
в 1-м квартале имели наложение ниже 9,5 проц, четыре, в том числе один 
8,72 проц, и один—8,37 проц., а из 19 сельских—10 имели наложение ниже 
10,5 проц., из коих—три ниже 9,5 проц, и в том числе один 8.98 проц.' 
Таким образом, при сохранении данных размеров наложения эти коопера
тивы, так сказать, осуждены па пониженную против нормы прибыль.

Такое положение представляется не совсем нормальным. Если коопе
ратив не имеет достаточной прибыли или, тем более, если он имеет убыток 
из-з£ того, что он не укладывается в нормальные расходы,—это одно дело, 
а если он при низких расходах не может получить нужной прибыли,—это 
уже дело другого порядка. В чем выход? Увеличивать наложение на товары— 
это значит повышать цены (за исключением тех случаев, когда удается сни
зить накладные расходы, к чему всячески нужно стремиться). Такой спо
соб разрешения задачи исключает я: о повышении цен не может быть и речи. 
Но, ведь, известно, что нормированное или вообще допустимое наложение 
на разные товары разное. Повидимому, в кооперативах с чрезмерно низким— 
средним наложением самая структура ассортимента, подбор товаров та
ковы, что нет возможности—при данных накладных расходах и ассорти
менте—-получить большее наложение без повышения цен. Отсюда вовсе, 
стало-быть, не следует, что эти кооперативы торгуют дешевле других, имею
щих более высокое среднее наложенпе.

Следовательно, все дело в ассортименте. По этому пути—расширения 
ассортимента частично за счет товаров,допускающих несколько более вы
сокое наложенпе,—дотжны, по нашему мнению, пойти те кооперативы, 
которые,достигнув максимального снижения расходов, нуждаются в обеспе
чении нормальной прибыли, т. е. доведения наложения до соответствующего 
уровня. На подчеркнутые слова мы обращаем-особое внимание: использо
вание этого пути в тех случаях, когда самый уровень расходов высок (для 
компенсирования неумелости, халатности или бездеятельности кооператива 
по снижению расходов) или когда нормальная прибыль обеспечивается 
и данным наложением (расходы ниже нормы), надо признать неправильным. 
Следует также предостеречь от расширения ассортимента за счет сокращения 
снабжения основными товарами—об этом не может быть и речи. Но в 
остальных случаях указаный путь сможет оказаться вполне целесообразным.

Больше инициативы, энергии!
Потребительская кооперация переживает сейчас чрезвычайно ответ

ственный момент: с одной стороны, свертывание частника превращает ко
операцию почти в единственного поставщика необходимых населению то
варов,с другой—-некоторые кон‘ювктурные условия и финансовое состояние 
затрудняют достаточное удовлетворение потребителя—количественное, ка
чественное, по дешевым ценам. Не использовать момент для занятия по-
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зиций в панике отступающего противника—частника и закрепления на них было бы непростительно. А для использования необходим ряд серьезных мероприятий в каждом из элементов, из которых слагается работа кооператива.Частично, в обобщенных чертах, мы попытались их наметить в настоящей статье. Но, разумеется, их можно и нужно бесконечно умножить и варьировать применительно к конкретным условиям работы каждого кооператива в отдельности. Только тогда они облекутся в плоть и кровь и дадут необходимые результаты.От степени проявленной кооперативами инициативы и энергии будет зависеть многое, если не все.

С. Шперов.

За рационализацию складского 
хозяйства.Существующее в городе складское хозяйство торгующих организаций разрозненно и н сходится в таком состоянии, что оно ни в какой мере не может отвечать потребностям товарооборота и современным требованиям, предав л яемым.Складское хозяйство разбросано по всему городу. Торгующие организации вынуждены использовывать необорудованные, тесные, сырые складочные помещения, оставшиеся в наследство от частной торговли бывшего Ешгерилбурга. При таком положении уже не может быть и речи, что складские помещения соответствуют хранению того или иного товара, и, как следствие этого, мы имеем повышенную порчу товаров. Кроме того, эго вызывает большие накладные расходы по аренде, содержанию штатов, охране ит.д., а главное вызывает необходимость излгшшх перевозок товаров со станции в город на склады, затем по торговой сети торгующих организаций в розницу или обратно на станцию для переотправки—у оптовых организаций.Совершено понятно, что при разбросанном складском хозяйстве торгующие организации неизбежно вынуждены занимать больше складских помещений и с большей площадью. Посмотрим, что же представляет собой складское хозяйство торгующих организаций города.ЦРК имеет 12 складов с площадью 6048 метров.ТПО » 10 » » 2300 »Уралторг б » » » 1152 »Уралоблсоюз » 4 » » 6572 »Всего : 31 склад. 16.073 метр.Кроме того и ЦРК, и ТПО, и Уралторгимеют еще складские помещения при различных магазинах с площадью около 4.000 метр.Состояние складского хозяйства таково, что оно требует значительных средств иг ремонты и его поддержание, наличие смешанных складочных помещений (камеи.—деревян.) увеличивает расходы торгующих организаций на страхование самих строений и грузов, находящихся в них.Все возрастающий рост оборотов на розничном рынке государственного, а главным образом кооперативного торгового аппарата требует большой площади складов дгя хранения товаров. Почти полное использование
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имеющихся складских помещений является для торгующих организаций 
серьезным препятствием к дальнейшему усилению товарных оборотов.

Содержание складского хозяйства обходится чрезвычайно дорого.
Так, например, выше перечисленное нами складское хозяйство расходует:

На естественные траты на складах . . . '........................ 63.852 руб.
На содержание сладского аппарата......................... 129.975 руб.
Аренду................................................................................  163.696 руб.
Страхование товаров .................................................... 8.710 руб.
Охрану складов ............................................................... 42.200 руб.

Итого:......................................... 398.433 руб.
Такое состояние складского хозяйства затрудняет дальнейшую работу 

по снижению обще-торговых расходов. Разбросанность складов даже 
внутри отдельных торгующих организаций вызывает излишние расходы 
на управление, охрану складов,- усложняет учет и контроль товаров и не 
дает возможности правильно использовать гужевой транспорт.

Превращение Свердловска в областной центр вызвало приток целого 
ряда торговых оптовых отделений, представительств, что еще осложнило 
и ухудшило состояние складского хозяйства города. Бурный рост насе
ления города вызвал расширение потребительского спроса на товары, вслед
ствие чего потребность торгующих организаций в складах сильно уве
личивается.

В отношении удовлетворения торгующих организаций складами Сверд
ловск находится в других условиях, чем многие другие областные и краевые* 
центры СССР (являвшиеся и до революции экономическими центрами рай
онов),имевшие в большинстве случаев сравнительно новое, приспособленное 
складское хозяйство. У нас же нет складского хозяйства такого, которое 
удовлетворяло быторгующие организации и позволяло бы расширить товаро
оборот.

Вот почему торгующие организации Свердловска вынуждены ставить 
вопрос об отказе' от существующего складского хозяйства и об организации 
нового, более экономного и совершенного.

По какому же пути должно пойти развитие складского хозяйства 
в Свердловске?

Мы.считаем, что было бы правильным и целесообразным—централи
зовать складское хозяйство в единое городское складское хозяйство, распо
ложенное близ линии железной дороги и связанное железнодорожными 
путями для подачи товаров. Совершенно понятно, что центральные бази
сные склады должны быть построены по новейшей конструкции и расчи- 
таны не только на потребности настоящего времени, но и с учетом перспек
тивы и роста товарооборота города, как областного центра.

Для разрешения этой проблемы нужно привлечь крупные основные 
■торгующие организации города к созданию специального паевого товари
щества по организации и ведению' складского хозяйства, работающего на 
основе себестоимости . При таком положении расходы по управлению скла
дами и охране могут быть сведены до минимума. Более рационально будет 
использована складская площадь и удешевится транспортирование грузов. 
Мы’ избежим двойных перевозок.

Совершенно понятно, что при центральном складе—распределителе 
должны быть в нижнем этаже оборудованы холодильники для хранения ско
ропортящихся продуктов, а также достаточные по емкости развесочные 
для развески сыпучих товаров, что позволит нам доставлять целый ряд то-
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варов в торговую сеть уже в упакованном виде. Это понизит списывание на естественную трату и ускорит технику отпуска товаров из магазинов.Сейчас трудно говорить о более или менее точных цифрах и подсчетах, но приблизительно экономию, получившуюся от такого вида централизованного складского хозяйства подсчитать можно.Приведем цифры издержек складского хозяйства в его настоящем виде:Организации ТПО, ЦРК, Облсоюз и Уралторг платят за аренду скла-дов........................................................................................................................ 160.000 руб.Оплата двойных перевозок ............................................ 180.000 руб.Оплата разрозненного управления, охрана на повышенную естественную, трату .................................................................................................... 110.000 руб.ИТОГО . . 450.000 руб.Эти цифры достаточно убедительно говорят о дороговизне и больших издержках складского хозяйства в его настоящем состоянии.И, нам кажется, что торгующие организации, тратя такие огромные средства, вызванные неприспособленным и непригодным для дальнейшего развития товарооборота состоянием складского хозяйства, должны поставить перед собой вопрос: что же дальше? Ясно и бесспорно одно, что дальше оставаться в таком положении со складским хозяйством нельзя, нужен какой то выход. И нам кажется, что единственно правильным разрешением этого вопроса будет постановка вопроса и проведение подготовительных работ по организации большого центрального склада-распределителя, расположенного около линии железной дороги.Этот вопрос; по инициативе Свердловского ЦРК, был поставлен перед Облотделом совторгслужащих, прорабатывался в бюро секции торговых служащих и обсуждался на президиуме союза совторгслужащих. В результате было созвано специальное совещание представителей торгово-кооперативных и регулирующих организаций, которое признало возможным и целесообразным организацию об‘единенного складского хозяйства.Приведем выписку из постановления:«1. Совещание считает совершенно необходимым организацию пред- рельсового складского хозяйства и выдвинутое союзом предложение о создании об1 единенного складского хозяйства находит возможным и целесообразным.2. В ближайшее время перенести обсуждение вопроса в регулирующие организации (Окрвнуторг и Уралоблторг), в случае их принципиального согласия,просить Ураоблторг созвать хозяйственные организации для обсуждения порядка конкретной проработки вопроса о строительстве складов».В ближайшее время Окрвнуторгом будет созвано по этому вопросу специальное совещание, и для того, чтобы вопрос из стадии обсуждения перешел к некоторым подготовительным работам, выяснению размера затрат на постройку проектируемых складов. (Нужно получить согласие местных торгующих организаций на принятие на себя расходов по составлению проекта и чертежей центрального склада- распределителя, а также выбора участка постройки склада. Для того, чтобы эти работы продвигались, нам кажется, необходимо' было бы из заинтересованных организаций создать специальную комиссию, на которую возложить все подготовительные работы и сношение с соответствующими организациями по этому вопросу.
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Нужно только, чтобы эта инициативная группа представителей заин
тересованных организаций энергично, с особой настойчиг остью и упорством 
взялась за разрешение поставленной проблемы р< цхонализапии складского 
хозяйства.

По выполнении всех подготовительных работ, как-то: выбор участка 
постройки, составление проектов и определение размера стоимости склада, 
необходимо созвать второе совещание представителей торгующих и всех 
заинтересованных организаций для обсуждения вопроса о возможнссги 
изыскания средств на постройку внутри торгующих организаций и привле
чения государственных средств в порядке финансирования строительства 
складов и холодильников. Нам нужно организовать дело таким образом, 
чтобы в течение те! ущ. года были проведены все вышекеречисленные рг боты, 
и изысканы необходимые средства для строительства складов. В зимний 
период заготовить потребное количество строительных материалов, чтобы 
можно было в начале строительного сезона, будущего года уже приступить 
к постройке складов.

Проблема складского хозяйства поставлена в порядок дня и требует 
своего разрешения, и не только для удобства и удешевления складского хо
зяйства для торгующих организаций. Это—проблема дальнейшего рас
ширения товарооборота и, следовательно, правильного снабжения насе
ления товарами и продуктами первой необходимости.

Выло бы очень желательно проблему рационализации складского 
хозяйства поставить на широкое общественное обсуждение местной печати.

А. Бородин.



Горный Щит.
(Арамильский район).Горный Щит имеет 568 домохо- Ожидали, что приехал новый, бу- зяев, население занимается хлебо- дет работа, оживут кружки, будут пашеством, многие уходят на. зарабо- беседы и другие виды культурно-про- ток. В селе есть сельсовет, школа, светительной работы—и опять ни- кооперация и и;ба-читальня. чего. Все ждем, а избач—ни с места.Время проводимых кампаний Нет собраний с беднотой, нет работы для нашего села не прошло безбо- в кружках. Только немного работы лезненно. Нс везет нам на председа- ведется в женотделе. Да работает телей—уже третий по счету за время драм-кружок под руководством ме- кампаний: 1-й председатель не про- стнсй учительницы.явил активности, 2-й был малогра- Авторитетом наш секретарь не поль- мотный и был не на месте, теперь зуется. Ему прямо в глаза на обще- третий. Этот видна, что человек па гражданском собрании сказали: «Бу- своем месте,и при нем работа пойдет, дет говорить! Нам лучше и понятнее как следует. скажет тов. Маслов» (секретарь сель-Несмотря на частые смены пред- совета). Вот такова работа изба- сёдателей, все сборы по кампаниям ча.прошли удачно, кроме крестьянского Еще есть в селе комсомольская займа, который слишком туго идет, ячейка. Работу по линии комсомола Как ни стараются наши суб-агенты, ведет, но только у нашего секретаря но дело но двигается. ячейки комсомола подход к своим то-При сельсовете 4 секции. Из всех варищам не комсомольский, а скорее 4-х секций, одна только земельно- административный.лесная работала. У ней было 10 со- Сбор паевых в кооперации пала- браний и проработано более 200 во- живается. Членов с полным паем бо- просов, а остальные секции были не- лее 200 человек.работоспособны. Школа 1-й ступени помещается вВ селе имеется партячейка, кото- двух зданиях. Групп 4. Первых 2, рая помещается в избе-читальне, т. к. вторая, третья и четвертая. С начала у избы-читальни отдельное помеще- учебного года детей было 192 чело- ние. Секретарь ячейки—он же и из- века, а к 1 марта осталось 170. Педа- бач. Секретарь—избач тоже по счету гогов 4 человека. Работа в школе по- третий в нынешнюю зиму. В начале ставлена, обучение детей ведется со- года работа была налажена. Это гласно программе ГУС‘а. Посещае- было при избаче тов. Чермянинове. мость детей в младших группах выше Но по каким-то причинам он был среднего, а в старших группах— убран, а на место его назначили на 90 и 100 процентов. В жизни детов. Кудина. У тов. Кудина было тей видна спайка. Самоуправление много слов, нс дела мало. Ему толь- в школе звеньевое. Вожатые звеньев ко надо было продолжать работу, а составляют совет вожатых, из совета он не смог и этого сделать. Тов. Ку- вожатых выбрана тройка,, или бюро дин скоро исчез. Назначили нового, вожатых. При школе есть и кружки:
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хоровой, драмкружок, санитарный и литературно-издательский. Все кружки работоспособны. Дети интересуются журналом «Мурзилка», а ученики 4-й группы выписывают 10 номеров «Всходы Коммуны» и «Пионерскую Правду». Среди детей есть полугодовые подписчики на газету «Всходы Коммуны». У ребят.есть желание вступить в «Общественных друзей МОПР‘а», но нет средств. Зондируют почву о том, чтобы вступить коллективно. В школе большой недостаток учебников и учебных пособий. В одной группе по несколько разновидных учебников. Встречается до восьми видов учебников в одной группе. Вот тут и позанимайтесь педагоги! Среди ребят-школьников совершенно не ведется пионерской работы. Есть, как слышно, пионер- работник. Этого пионерработника надо самого поставить в ряды пионеров, а не ставить руководителем детей. Комсомольская ячейка спит. Секретарь не думает про пионерработу, а ведь организация и руководство пио- нерработой—одна из основных ра

бот комсомола. В школе имеется кооператив. Оборотных сумм 12 р. 60 к. Кооператив организовался с начала 1927-1928 уч. года. Ребята гордятся, что у них свой кооператив. Школа ставила несколько спектаклей. Один был платный—на приобретение бумаги и тетрадей. Выручено было 6 р. 05 коп., билеты были в 5 и 10 коп. Купили тетрадей и бумаги. Школьный драм-кружок постановил давать только ученикам нуждающимся. В школе имеется кружок рукоделия.В заключение надо сказать, что жизнь населения протекает живо, происходят споры, ’обсуждения мероприятий Советской власти и проводимых кампаний. Один у всех вопрос—собрать все, подтянуться, ругают тех, кто может платить и не платит, кто мало подписал, если может подписать больше. У бедняков и сред- няков видно большое желание поднять советскую и культурную работу, у зажиточного населения это мало заметно.
Заезжая.

Беднота организуется.
¡Баженовский район).В нашем селе Бруснятах, Баженовского района в ячейке ВКП(б) имеется институт уполномоченных— члены партии по работе среди бедноты. За период 21/» месяцев в нашем селе было проведено 16 бедняцких собраний. 9 собраний проведено в Бруснятах, 6 собраний—-в дер. Шипе- лова и одно—в деревне Измоденовой.Интересно, как проводились эти собрания. Собираются где-нибудь в избу бедняка, рассаживаются по лавкам и на полу и начинают обсуждать злободневные вопросы. По-мужицки, чувствуя себя свободно, не так, как на общем гражданском собрании, где боятся выступить. Даже старухи 70 лет, беднячки, и те приходили на бедняцкие собрания и говорили и разрешали вопросы.

Вот это самая что ни на есть простая форма работы с беднотой в деревне. Таким путем можно поднять активность и усилить тягу к общественной работе. Только через этот актив и можно проводить в жизнь все директивы Советской власти. Взять, например, такую кампанию, ^ак месячник сеялки. Он у нас прошел о успехом. Или реализация займа укрепления крестьянского хозяйства. При помощи бедняцкого актива добровольно выполнено на 50 проц. Или самообложение—прошло полностью.Все это говорит за то, что работа с беднотой—налицо, а. также и с том, что беднота участвует в строительстве новой деревни.
Брусницын.
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Надо выполнить.
(Бисертский район).5-й пленум Бисертского Райиспол- тельством и возложить стйетствен- кома состоялся 24-26 марта в Би- ность за качество работы на строк- сертском заводе при участии пред- тельные комиссии при сельсоветах, седателей сельсоветов, руководителей В итогах по проведению финансо- секций, избачей и райработников. вой кампании отмечено значительное Пленум разрешил ряд вопросов, стоя- укрепление союза бедноты со средня- щих в порядке дня работ Райиспол- ком. В результате кампаний беднота кома: ,о готовности проведения по- и деревенский актив лучше органи- севной кампании, о строительстве и зовались вокруг Советов.ремонтной работе в районе, итови фи- Политпросветработа в районе оста- нансовой кампании, состояние полит- вляет желать много лучшего. Из от- просветработы в районе, о смотре дельных недостатков отмечено пло- секций Советов и о сельхозналоге хое состояние изб-чигален в части на 28-29 г. оборудования помещений. Слабо раз-К разрешению вопросов участники вернута работа по ликвидации не- пленума подошли с особым внима- грамотности. Отсутствует инструкти- нием. Всего по всем докладам высту- рование со стороны Окрполитпросве- пили в прениях 67 чел,, из них работ- та.ников в сельсоветах 38 чел. По докладу о смотре секций пле-В предложениях по докладам от- пум отметил недостаточно вниматель- мечены: noe отношение как сельсоветов, так иНедостаточная работа как сель- Рика к оживлению работы секций, хозкооперации, так и сельсоветов в слабое участие общественных и про- заготовке семматериала за наличный фессиональных организаций и дерасчет. Семфондыдо сего времени не ревенского актива в работе секций, пополняются взносами. КК0В‘ы ела- Пленум признал необходимым уси- бо. развернули работу по сбору взно- лить руководство Рика работой сек- сов и розданной ссуды. ций.Пленум вынес ряд практических По вопросу о сельхозналоге на решений по усилению подготовки к 28-29 г. принято решение об улучше- посевной кампании. нии учетной работы, о подборе со-По строительству и ремонту иле- ответствующих работников в налого- нум отметил значительный рост от- вые, учетные и экспертные комиссии, пуска средств по сравнению с прош- о проведении инструктивных совеща- лым годом. Для улучшения строитель- ний с работниками сельсоветов, ства и выполнения плана работ Закрывая пленум, предрика т. Ко- по сельсоветам пленум предложил как сых выразил надежду на безусловное президиуму Рика, так и сельсоветам выполнение всех решений пленума, использовать полностью средства из Ни одно из этих решений не должно райбюджета, и по самообложению, остаться только . на бумаге.Усилить технический наздор за строи- Пономарев.

Весенняя посевная кампания в Бисертском районе.К весенней посевкампании под- собраны сведения о имеющемся ко- готовительные меры были приняты -личестве семян по всем сельсоветам, земчастыо Райисполкома и агроучаст- При этом обнаружилось, что семян у ком заблаговременно. населения для предполагаемого за-В ноябре—декабре 1927 г. были сева площади не хватает в количестве
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40.000 пудов. Население сможет за
готовить путем закупки па рынках 
района и вне района 50 проц, недо
стающего количества, т.е. 20.000 пуд. 
Следовательно, нехватка, которую 
нужно покрыть ввозом из более даль
них рынков, выражалась 20.000 пу
дов, о чем п было сообщено Окрзу. 
Но последнее смогло отпустить в пла
новом порядке только 6.400 пудов 
овса для снабжения бедняцкой ча
сти населения через с.-х. коопера
цию. В настоящее время семена эти 
получены, качество их среднее, всхо
жесть первых 4-х вагонов хорошая.

Благодаря энергичной работе Со
сново-Борской с.-х. кооперации уда
лось заключить договор на доставку 
семян сверх вышеуказанного за на
личный рассчет на 4.000 пудов. Есть 
надежда эту цифру еще увеличить.

По предложению Райисполкома 
сельсоветы производят сбор семссу- 
ды для организации семфондов, а 
также сбор средств, согласно добро
вольному обложению на семфонды 
(частью деньгами, которые передают
ся с.-х. кооперации для приобрете
ния семян).

По сельсоветам проведены пле
нумы и общие собрания о подгото
вительной работе к весенней поссв- 
кампапии, на которых вынесены по
становления о недопущении сокра
щения площади посева против 1927 г. 
Особенно обращается внимание на 
расширение второстепенных культур: 
кормовых трав, огородных овощей, 
технических растений и клубне- кор
неплодов, выводя культуру карто
феля на полевые места (полосы).

Для снабжения семенами второ
степенных культур с.-х. кооперация 
приняла меры, также и ЦРК, но се
мян до сих пор на местах нет, за 
исключением семян клевера, которых 

с.-х. кооперация имеет в достаточном 
количестве.

По производственному коопери
рованию населения сделано пока сле
дующее: созданы 4 комплекта по 
общественной обработке земли, 2 ма
шинных т-ва, 1. животноводческое 
т-во.

С 24 по 26 марта проведен пленум 
Райисполкома, на котором первым 
вопросом обсуждался план работ 
и гоошость к посевной кампании. 
После 'детального обсуждения с вы
явлением всех положительных и от
рицательных сторон пленум дал опре
деленный наказ по проведению весен
ней посевкампании, причем из ряда 
недостатков отметил неполучение кре
дитов от с.-х. банка с.-х. кооперацией, 
что может повлиять неблагоприятно 
на проведение посевной кампании.

По качественному улучшению ос
новных отраслей с. х-ва, его пере
стройке (реконструкции) сделано 
следующее:

1) Составлен план проведения зем
леустройства в 8 пунктах на площади 
9.000 гектар.

2) Заканчивается внутриселенное 
землеустройство с введением обще
ственного многопольного севооборота.

3) Организованы сортировальные 
пункты и обозы для очистки семма- 
териала.

Проинструктированы и снабжены 
нужным материалом по протравли
ванию семян председатели сельсове
тов.

Даны руководящие раз'яснешш по 
улучшению животноводства и проч.

План райагрэнома по улучшению 
сельского хозяйства пленум Рай
исполкома одобрил и предложил аг
роперсоналу и земчасти Райиспол
кома его выполнить.

Райагроном Е. Андреев.

Почему иногда плохо работают сельКШГы.
(Бисертений район).

После ряда неблагополучных ра- ший член сельсовета тов. Евдокимов, 
ботников в Сгаро-Бухаровском езль- который, не от;.а?ая возложенных 
ккове выбран председателем активней- на него обязанностей, горячо при-
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нялся за работу. В первую же неделю С-кова уголь задерживает плату, во к полученной от старого состава при этом аккуратно выплачивает ча- сумме в 60 руб. приплюсовал 10 р. стилкам—бьвшим предсельковам. А Дальше тов. Евдокимов покупает на Селькков, бросив мизерные средства углевыжигание старый дом, на рас- на выплату рабочим и возчикам, пиловку устраивает по предложению сидит без денег, что отражается на секретаря ячейки ВКП (б) тов. Па- двух фронтах; по приобретению се- стухова субботник (в воскресенье), менпого материала для беднейших па который являются все служащие членов, а также, и на дальнейшей сельсовета, избач, учитель. Бесплатно работе вообще.распилили дров 2,5 кт б отчего Обратились за содействием в Рай- осталось с-ковву чистой пользы 12 р. кков. Но последний, в лице тов. То- Такая работа нового состава карева, преспокойно отвечал: «Су- ККОВ‘а не показалась привлекатель- меете получить—получайте, а мне ной старому составу—братьям Ухо- какое дело!». .вым и они изыскивают пути совать Такое отношение со стороны ку- новому ККОВ‘у палки в колеса, старноупромыслового т-ва п пред- Начинают усиленно жечь уголь. И райкова недопустимо. Нужно бы кому что же оказалось? Закупающая уголь следует обратить на это должное вни- организация—Бисертское кустарно- мание.промысловое т-во за принятый от М. Ишменей.

Готовимся к посевной кампании.
(Каслинский район).За годы войны и революции раз- ском районе претерпевали большие меры посевной площади в Каслин- изменения:В 1913„ 19211922 „ 1923 „ 1924 ., 1925 „ 1926 „ 1927

году посевная площадь составляла 19000 дес. 100 %46,3 „50 „68,5 „80,6 „ 85,4 „ 90,7,, 94,9 „
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5>На 1928 год посевную площадь В предстоящую посевную кампа-предполагается увеличить до 21500 д. нию есть опасения за нехватку се- Соотношение культур за перечне- менпого овса, так как в 1927 году ленные годы к соотношению довоен- во всем районе овес погиб, отсюда— ною времени большой пестроты не значительный недостаток семенного имело .Наблюдалось некоторое сниже- материала.ние посева пшеницы и увеличение за Готовы ли мы к посевной кампа- последние годы пос< вов вики и много- нии и что мы имеем в наличии до летних трав (эти культуры занимали оказанию материальной помощи бед- до революции в общей площади по- ноте?—Постараюсь осветить то, что сева всего лишь 1,1%). За 1927 г.рас- мы имеем:пределение посевной площади пред- 1) Местные семенные фонды по ставляется в следующем виде: гш ши- району создапы в размере 10700 пу- ца—48,25%, овес—32,90%, ячмень— дов, вместо 1179 пудов прошлого 8,15%, рожь озимая—3,13%, лен— года. Слабо обстоит до сих пор с СО- 2,75, вика—2,40%, многолетние тра- зданием местных семфондов в Каслин- вы—1,50%, картофель—0,60%, го- ском земельном обществе (2345 пу- рох—0,30%, конопля—0,02%. дов) Клеопинском Сельсовете (769 и.)
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и Метлинском Сельсовете (308 пуд.). Из местных семфондов предполагается к выдаче на обсеменение 75% общего количества наличного запаса.2) Через сельско - хозяйственные кредитные товарищества получено от Уралселькустсоюза семенного овса за наличный расчет в количестве 3200 и. и в кредит—7200 пуд., всего — 10400 пудов.3) Тысяча пудов чистосортного овса получена от «Тракторного хозяйства» для снабжения на посев текущего года 2-х коммун, 4 колхозов и школы крестьянской молодежи.4) Для удовлетворения семмате- риалом бедняцкой части населения, ведется через с.-х. кредитные товарищества позаимствование семенного материала у лиц, имеющих его. В результате этой работы к настоящему времени Каслинское с.-х. товарищество уже имеет собранного семматериала пшеницы в размере 500 пуд., совершенно добровольно сданной товариществу членами-пайщиками, как ссуда для снабжения бедноты.В районе имеются два совхоза—· «Тюбукский» и «Свобода», которые обеспечены семенами полностью (на 1877 десятин). Ощущается в совхозах недостаток кормового овса, но есть надежда, что при наличии денег они сумеют приобрести его за границами районаСлабо обстоит дело с подготовкой к посевной кампании по линии комитетов общественной взаимопомощи, которые недостаточно проявили себя в сборе членских взносов и ликвидации задолженности с населения по выдаваемым ссудам. В силу этого имеется в наличии семматериала всего лишь 1026 пудов.Общественной запашкой для комитетов взаимопомощи намечено произвести посев в количестве 200 десятин.По вопросу о посевной кампании 15—16 марта созывалось районное совещание групп бедноты, на котором выявилось настроение бедноты, направленное к рассширению посевной площади.

28—29 марта состоялась сессия Районного Исполкома, на которую были приглашены представители‘с.-х. кредитных товариществ, комитетов взаимопомощи и земельных обществ. Сессия признала необходимым в предстоящую посевную кампанию расширить посевную площадь до 21.500 д.С 5 по 8 апреля проходят по всему району пленумы Советов с привлечением на них широкого деревенского актива для практического обсуждения вопроса о посевной кампании.Подготовка к посевной кампании ведется уже, и не только организационная: производится сортирование семенного материала, для этого по району установлено в разных селениях (13 пунктов) 63 зерноочистительных машины. Есть уверенность, что весь семенной материал будет посеян в просортированном виде. Для протравливания семян получено материалов: формалина 6 пуд., медного купороса—23 пуда, ожидается дополнительное получение того и другого.Протравливание во всех селениях района производится определенными лицами, которым поручено это дело.Ведутся и мероприятия по коллективизации сельского хозяйства. С февраля в районе оформлено и зарегистрировано 11 машинных товариществ, 1 птицеводное товарищество, 1 товарищество по общественной обработке земли и организована сельскохозяйственная Коммуна «Красный 
Октябрь». Помимо этого, оформлены, но еще не зарегистрированы: сельскохозяйственная артель по совместной обработке земли и машинное товарищество, которые на-днях будут зарегистрированы.Будем надеяться, что намеченные контрольные цифры не только будут выполнены, но что в предстоящую посевную кампанию будет повышено щ качество обработки земли, что даст повышение доходности крестьянского хозяйства.

М. Буров.
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На Оракульской рыбоводной станции.
(Каслинский район;.В Каслинском районе имеется рыбоводная станция при озере Аракуль для изучения и разведения рыбы. Райисполком, считая для себя обязательным проверить работу станции, вызвал 3-го апреля с докладом о работе станции рыбовода т. Померанцева. В докладе было сказано, что местные озера не имеют товарного хозяйства, но что вот мы ставим рыбное хозяйство по примеру Германии.С 1 января 27 г. по 1 марта 28 г. из Москвы привезено 2.750.000 икринок, а в живых дошли до рыбоводной станции 25 проц. Кроме того, в своих озерах поймали 1 сига в зрелом половом возрасте, из него из‘яли 3.200 икринок.Штат при станции—3 чел.; 1 рыбовод, 2-й—практикант и 3-й—сторож. Сумма зарплаты за год свыше 2.000 руб. Между прочим, двое сотрудников станции—бывшие торговцы, лишенные права голоса, некогда провожавшие Колчака до Хабаров - с :а.

В своем распоряжении и эксплоа- тации станция имеет 3 озера: Аракуль и два Кагана. Но учета и контроля эксплоатации озер нет, а ст государства получают зарплату, ловят рыбу и продают по спекулятивным ценам.После прений пришли к таким выводам:-—1-е работу станции признать недостаточной ;2-е—произвести реорганизацию станции с таким расчетом, чтобы она работала не на средства государства, а за счет своих доходов от имеющихся 3 озер и придать работе станции более общественный характер (в особенности среди рыбаков); 3-е—бывших торговцев считать неподходящими для станции работниками.Нужно бы рыбоводную станцию передать в ведение Райисполкома, ибо из Облземуиравлеиия следить как следует за ее работой трудио- ватс. ЗЛЮЩИЙ
Работа Пальниковского сельсовета.

(Невьянский район).Деревенька Пальники расположилась среди лесной глуши, вдалеке от районного центра. От ближайшего населенно: о пункта—В.-Нейвинска— до Пальников 24 килом. Скоро до деревни не доберешься, в особенности в весенний и осенний периоды. Население деревни в это время бывает совершенно отрезано от мира.Всего деревня насчитывает 114 хозяйств с числом жителей около 600 человек. Одиноко в конце улицы стоит помещение сельского Совета. Население живет бедно. Занимается ра- ботой по лесозаготовкам—уезжает из деревни на месяц и более.Состав Совета—7 человек: бедняков 2, средняка 3, служащих 1, рабочих 1,из них членов и кандитатов 

ВНП (б) 3 чел. Сельсовет имеет президиум из 3-х человек и 2 секции, а именно коммунальную и сельскохозяйственную, называемые Сметом: 1-я —административно-хозяйственной 2-я—земельной. В коммунальной Секции 4 члена Совета, в земельной— 3 чел. Руков одами секции являются председатель и секретарь Совета. С момента перевыборов сельсовета секциями было проведено 16 заседаний. Рассмотрен 21 вопрос. Работа как Совета, так и его секций ведется бес- планово, от случая к случаю. Председатель и секретарь сидят, скучают, не зная, что делать, тогда как работы непочатый край.На территории сельсовета имеются следующие организации: КОВ, шко-
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ла—и все. Отчетные доклады о работе 
местных организаций и секций на пре
зидиуме и пленуме не заслушивают
ся. Члены Сельсовета не прикреплены 
к местным организациям и не знают 
своих прав и обязанностей. Сельсо
вету необходимо провести инструк
торское собрание членов сельсовета.

О выполнении наказа председа
тель затруднился и ответить. Секре
тарь поискал в делах в архиве— 
и найти не мог: совсем забыли о на
казе. Нужно его отыскать и прово
дить в жизнь.

КОВ работает слабо, его работы 
не видно. Не чувствуется, что это 
организация бедноты, которая, объ
единившись в КОВ, отстаивает свои 
интересы.

Малая посещаемость населением 
общегражданских собраний говорит 
за то, что сельский Совет до сего 
времени не сумел еще вовлечь насе
ление в свою работу.

Сельсовету необходимо развер
нуть шире секционную работу с во

влечением актива, особенно обратить 
внимание на вовлечение женщин, у 
которых нет ни одного представителя 
в местных организациях.

Нужно шире развернуть обществен
ную работу—организовать доброволь
ные общества: МОПР, Ссо-Атиа- 
хим, вовлекая в эту работу моло
дежь.

Самообложение принято населе
нием в 400 руб.,из них деньгами 200 р. 
Денежная часть выполнена на 100%, 
но в отношении натуры дело обстоит 
хуже, а именно сельсовет еще не при
ступил к ее выполнению, тогда как 
пора уже ее выполнять—пока не пала 
дорога.

В общем, сельскому Совету нуж
но приложить все усилия к тому, 
чтобы раскачать актив, организовать 
группу бедноты и вести с ней систе
матическую работу, обсуждая все 
практические вопросы деревенской 
жизни.

В. Седов.

Смотр красного пожарника.
(Г. Невьянск).

Приближается летний период, ког
да значительно увеличится угроза 
пожаров, когда внимание противо
пожарной охране должно быть уве
личено во много раз.

Здесь недостаточно ставить во
прос о том, чтобы сильнее подтяну
лись пожарные команды—еще важ
нее привлечь общественное мнение 
к этому вопросу.

С этой целью президиум Невьян
ского Горсовета об‘явил смотр крас
ного пожарника, который проводит
ся с 1-го по 15-е апреля. Главной 
целью этого смотра ставится—разъ
яснение населению необходимости уси 
ления мер ' противопожарной охра
ны, а также выявление качества до
бровольной пожарной дружины и 
вовлечение в нее новых кадров.

Во время этого смотра намечено 
провести целый ряд обще граждан

ских и профсоюзных собраний с по
становкой вопросов о задачах по
жарной дружины как добровольной, 
так и профессиональной, о самообо
роне населения и о правах застройки 
и производстве текущих и капиталь
ных ремонтов. Помимо этого будет 
проведено много выездов для обсле
дования домовладений и репетиций 
пожарных команд.

Намечается также еще одно очень 
важное мероприятие—проведение и 
районного совещания руководителей 
пожарных команд, совместно с пред
ставителями общественных органи
заций для обсуждения доклада с об
ластного совещания пожарных ра
ботников и намечения мероприятий 
на лето.

Следует сказать, что в 1927-28 году 
таких совещаний проведено уже 2, 
и это мероприятие заслуживает боль-
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того внимания, ибо дает несомнен
ные положительные результаты.

Невьянская городская пожарная 
команда, вместе с ростом и улучше
нием в материальном отношении, ра
стет качественно и за счет доброволь
ного состава пожарников.

Так, в 1925-26 операционном году 
штат команды был 13 и добровольная 
дружина—10 человек; в 1926-27 г. 
штат—16 чел., добровольная дружи
на 62 человека, а нынче постоянный 
штат остается 16 чел. добровольная 
же насчитывает до 100 человек, при 
чем все они застрахованы за счет 
Госстраха и на свои средства.

В отношении оборудования поло
жение в городской пожарной коман
де, по сравнению с прошлыми года
ми, значительно улучшилось, хотя 

требуется еще и дальнейшее улуч
шение.

В г. Невьянске 1926-27 операцион
ный год дал значительное сокраще
ние пожаров. Убытки от пожаров в 
городе с 31.985 руб. в 1925-26 г. до
шли до 340 руб. в 1926-27 г.

Эти цифры не говорят полностью 
за качество пожарной команды, но 
все же указывают на то, что чем луч
ше подготовлено само население к 
борьбе с пожарами, чем больше оно 
осуществит противопожарных меро
приятий, даже простых мер предосто
рожности, тем меньше будут цифры 
пожаров и убытков.

В этом отношении массовая кам
пания во время смотра красного по
жарника должна сыграть существен
ную роль.

Н. Шелегов.

Необходим ветеринарный пункт.
(Уфалейский район).

Население Ушатовского сельсо
вета сильно страдает от недостат
ка ветеринарной помощи. Сельсовет 
от района находится в 60 с лишком 
верстах, и обращаться за ветеринар
ной помощью в район весьма не
удобно.

Нужно открыть ветеринарный 
пункт в Н.-У фал ейском заводе. Этот 

■ пункт будет обслуживать и все селе
ния Ушатовского сельсовета.

За последнее время среди скота 
развились сильно разные болезни, 
жак-то: сап, бешенство и др. Вы
звали из района ветеринарного вра
ча. Приехал. В хутор Н.-Ушат со 
всех сторон повели скот. Врач осмат
ривал, давал советы, а за медикамен
тами гражданам нужно ехать в район.

Вечером врач делал беседу с гра
жданами. Беседа тянулась дольше по
луночи. Сыпались вопросы, на кото
рые ветврач охотно отвечал.

В течение года ветврач приехал 
первый раз. Граждане очень благо
дарят его. Почаще бы проводить та
кие беседы, пользы бы, говорят, 
принесло нам много.

С хутора Н.-Ушат ветврач про
ехал еще на хутора Б. Бад ежи и 
Тахта. Только их ветврач и посетил, 
несмотря на то, что у сельсовета 
имелись заявки почти с каждого ху
тора,—а их 12. Все они остались не 
при чем.

Анисимов.



® Итоги работы кресткомовСвердловского округа по реализации займа укрепления крестьянского хозяйства на 15-е марта таковы. Крест- комами приобретено облигаций на сумму 3.392 р. 50 к., причем вовсе не приобрели облигаций Кресткомы следующих районов: Нязе-Петровского, Нижне-Сергипского и Михайловского. Работниками кресткомов распространено среди населения облигаций займа на 10.145 р. 50 к. Не распространили ни одной облигации займа кресткомы следующих районов: Арамильского, В.-Уфалейского и Баженовского.
© До сего времени не расследо

вала адмчасть Полевского Рика обстоятельств смерти! от несчастного случая на лесозаготовках концессионеров лесоруба Безбородова, С. П. Случай с Безбородовым произошел месяц назад—14 марта. Хорошо работает полевская райадмчасть.
е Переусердствовал инспектор 

Окрфо т. Кокшаров. После перерегистрации устава с.-х. кредитного товарищества в селе Леневка, Режев- ского района, он предложил т-ву сдать свою печать и угловой штамп. Теперь правление пишет бумаги, свидетельствуя свои подписи в сельсовете и уплачивая по 15 коп. за подпись. А печати-то, оказывается, и вовсе не нужно было менять: она как раз соответствовала новому наименованию товарищества. Тов. Кокшаров не доглядел, а кооперации—убыток.
@ Почему в течение года не бы

вает в Аятском с.-х. кредитном товариществе помощник агронома Невьянского района т. Балашов?—Да просто потому, что ровно год назад т. Балашов перехватил в этом товариществе «на два дня» 13 целковых, которых так и не отдал.
® 66 проц, больных трахомой оказалось при поголовном обследо

вании Бисертским врачебным участком населения села Старо-Буха- рово, Бисертского района. Кроме того, зарегистрировано 5 проц, подозрительных по трахоме. Для борьб с трахомой в Старо-Бухаровой открыт с 8-го марта трахоматозный пункт, которому предстоит большая работа по ликвидации трахомы среди населения. Все хозяйственные расходы по содержанию пункта взяты на себя населением за счет .самообложения.
® Общественный хлебозапасный 

амбар строит Мало-Истокский сельсовет, Арамильского района. Амбар емкостью в 1.000 пудов будет готов летом нынешнего года.
© Вечер смычки русской и татарской молодежи, жившей до сего времени совершенно изолированно друг от друга, устроила в татарской деревне Кантугановой Талицкая ячейка ВЛКСМ. Силами драмкружка был поставлен спектакль, а затем устроены игры. Кантугановская молодежь осталась очень довольна вечером.
© Маринует в кубышке деньги, собранные в помощь пострадавшим от Крымского землетрясения, Режев- ской Райкков. Пора бы отослать эти деньги по назначению.
® П жарная дружина организуется, наконец, в В.-Уфалейском заводе. Состав дружины—7 человек. Приобретаются две лошади со сбруей. Расход на содержание дружины покрывается так: 2.800 р. из фонда самообложения и 800 р. из бюджета Рика.
© Красивые и широковещатель

ные резолюции умеет составлять учительство Перво-Уральского района. Но совсем плохо обстоит с выполнением этих резолюций. На зимней кустовой конференции первоуральское учительство, заслушав доклад об итогах XV партс'езда, постановило: «Конференция приветствует все по-
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становления с езда и со своей стороны обязуется приложить все усилия к делу проведения решения в жизнь, особенно в части поднятия культурного уровня масс». Так гласила хорошая резолюция. Но когда дошло до реализации этой хорошей резолюции, а именно когда был поставлен вопрос о выделении нескольких педагогов для подготовки рабочих к поступлению на рабфак, то общее собрание встретило это предложение гробовым молчанием. А некоторые глухо забормотали, что, мол, из этого дела ничего не выйдет или что «раньше за это платили». Записались для работы всего трое: две комсомолки и один учитель школы 2-й ступени. А остальные?—Остальные—в кусты.
® Очень бедна литературой Березовская центральная районная библиотека. Нет серьезной политической литературы, мало хороших книг и по сельскому хозяйству, совсем мало современной советской беллетристики, которая больше всего в ходу. Желающим читать приходится сплошь и рядом отказывать. За март отказано в книгах не меньше как сотне человек. Избы-читальни района не в лучшем положении. Передвижного фонда для изб-читален и красных уголков нет. Передвижка из окружной библиотеки имени Белинского очень мало способствует улучшению положения, потому что книги в ней далеко не первой свежести. По смете на 1927-28 г. средств на приобретение повой литературы отпущено не было. Отпущены они были только на выписку периодической печати и справочников. Нужно предусмотреть этот расход в смете на 1928-29 год.
® Совершенно забыл о необходимости заблаговременно укрепить берега реки Уфы в Шемахинском заводе Михайловский Райисполком. А ведь ледоход не за горами, и шема- хинцы имеют все основания ожидать стихийного бедствия.
© Собрать всю свою родню, а «чужаков» выселить собираются, очевидно. заправилы выселка «Луч» в 

Бобровском сельсовете, Арамильского района граждане Бисеровы. Недавно выжили (исключили) крестьянина Демина—бедняка, а приняли вместо него Бисерова, Ф. Я.,—по имущественному состоянию более чем зажиточного. Надо бы кому следует осветить семейно-кулацкие дела выселка «Луч».
© Две мерки применяет Бисерт- ский врачебный участок к состоящим при нем двум акушеркам. Одна работает немного и имеет два выходных дня в неделю, а другая (работающая в больнице) работает круглые сутки, никаких выходных дней не имеет и никакой компенсации за. неимение этих выходных дней не получает. В чем тут секрет?
® Почти вовсе остановилась кампания по реализации займа укрепления крестьянского хозяйства в Михайловском районе. На 4-е апреля подписка на заем по району составляла 21 тыс. руб., а денег поступило только 10 тыс. Этак мы рискуем не выполнить полученное по займу задание.
© Раз‘ехались кто нуда по своим личным делам все члены Талицкого бельккова. Остался только один, которому никак нельзя уехать, потому что он служит лесником. Нужно готовиться к проведению посевной кампании, а готовиться некому. Для то- го-ли вас выбирали, товарищи комитетчики, чтобы вы в самое нужное время побросали работу?
® Грубо обращается с больными и вообще со всеми посетителями служащая бисертской больницы Гусева, Н. П. Особенно бывают недовольны Гусевой побывавшие в больнице крестьяне, с которыми она совсем уж не перемогиюя.
© Животноводческо-молочное то

варищество организовалось в селе Чердынском, Арамильского района. Подготовка к посевной кампании по Чердынскому сельсовету идет ожи- вденно. Крестьяне относятся к сортированию и протравливанию семян с достаточным вниманием. На обще-
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гражданских собраниях всех четы- непробудным сном торгово-ксопера- 
рех деревень сельсовета выбраны про- тивная секция Ст.-Уткинского сель- 
травители. совета. Кампания по. смотру секций

• Не в состоянии разобраться в встряхнула все секции этою сельсо- 
любой бумажке Талицкий сельсовет, вета, а торгово-кооперативная про- 
Висертского района,кто бы и с какой должает спать. А между тем, все 
бумажкой ни пришел в сельсовет— условия для успешной работы у нее 
всех сельсоветчики направляют к налицо: культурный уровень боль- 
избачу т. Завьялову. Получается так, шинства членов секции высок, да, 
что избач загружен сельсоветской ра- кроме того, руководитель секции— 
ботой до последнего предела, а сель- кооператор(председатель ревизис нзой 
совет нисколько не загружен. Надо комиссии кооператива). И в коопе- 
бы кому следует проинструктировать рацию нашу заглянуть следовало- 
хотя бы председателя сельсовета на- бы: на-днях только председателя ее 
счет его обязанностей. за «хорошую» работу сменили. Сель-

® Замирает работа добровольных совету нужно бы вспомнить поста- 
обществ в сел& Щелкун, Сысертского новление последней сессии Ст.-Ут- 
района. Общество «Долой неграмот- кинского Райисполкома «об отлыни- 
ность» не собирается, не собирают- вающих от работы членах сельсо- 
ся и членские взносы. Членов обще- вета».
ства осенью было 32 человека, а ® Гр-ка Гурьянова. А. В., о ко- 
сколько есть сейчас, и есть-ли они торой говорилось в № 12 «Округа», 
вообще—неизвестно. В Мопре рабо- что она вмешивается в дознательскую 
тает только один человек—т. Смир- работу своего мужа—ст. милицио- 
нов, тщетно пытающийся привлечь нера, просит нас сообщить, что за- 
к работе остальных, членов, числя- метка эта неверна. В работу ст. ми- 
щихся на бумаге. Осоавиахим провел лиционера она не вмешивалась, а 
осенью перевыборы своего бюро, и бывает изредка в служебные часы в 
после перевыборов работа как будто помещении милиции по общественным 
пошла на лад—собирались заседания, делам, как делегатка села Кленов- 
производились военные сборы, изуча- ского (общественная работа т. Гурья- 
лась винтовка и т. д. Затем постепен- повой подтверждается приложенными 
по работа стала затихать, пока не за- к ее письму справками Кленовской 
мерла вовсе—наверняка уж на все ячейки ВКП (б) и наведывающего 
лето. избой-читальней).

© Машинное товарищество орга- ® Пзрвым подал односельчанам 
низовалось в деревне Токаревой, Αρε- пример освобождения на деле от по- 
иильского района, в связи с проведе- повских церемоний беспартийный кре
пнем раз'яснителыюй работы по по- стьянин деревни Треки, Ст.-Уткин- 
севной кампании. Записалось 20 че- ского района, Смоленцев, А. И. Дочь 
ловек, и запись продолжается. То- свою Октябрину, 4-х лет, он решил 
каревпы собираются в первую оче- похоронить без всяких церковных об- 
редь обзавестись сеялкой. рядов. Явился в сельсовет, сказал:

® «Беднота разбогатела, и во- «крестил по-новому и хороню по-но- 
прос о к оперировании ее отпадает»— вому. Дайте флагов». Так и сде- 
такпе сны видит, очевидно, спящая лали.



Котлету!
О продувном предсельсовета, стропти
вой сторожихе, бегущих учительницах 

и непонятливом заврайоно.
Грязный двор. Во дворе—коровы, свиньи и прочие четвероногие. 

Грязная, темная избушка в четыре маленьких окна. От пола до потолка— 
2 метра. Парты сдвинуты вплотную. Для учителя стола нет—стол заменяют 
собственные колени. Средство сообщения учеников с внешним миром во 
время занятий—сверху по партам. Вентиляция—самодельная дыра в стене. 
Затыкается, по миновании надобно :ти в притоке чистого воздуха, грязным 
половиком. Темно. Душно. Грязно.

Неужели для сажинской школы I ступени, открытой недавно по настоя
нию самого населения, не нашлось более подходящего помещения?—По- 
мещегие-то, без сомнения, нашлось бы, и не такое, а вполне подходящее 
для школы, но оно было бы не совсем подходящим для председателя местного 
сельсовета. Ибо грязная, темная избушка, в которую водворена школа, 
принадлежит именно ему, предсельсовета т. Сажину. И взимает он за нее 
по 15 рублей в месяц аренды. А так как предсельсовета Сажину не вполне 
удобно подписывать договор с самим собой, то этот договор заключен с под
ставным лицом—собственной сажинской женой.

Дохода от избушки Сажину показалось маловато (говорят, только 
за обедом, не считая завтрака и ужина, Сажин потребляет ежедневно пол
бутылки водки, следовательно, каждый полтинник на счету). Сажин 
пристраивает к школе свою жену—сторожихой, но, разумеется, с повышен
ным против прочих сторожих окладом.

Напиваясь,—а это бывает, как сказано, ежедневно,—предсельсовета 
Сажин появляется в классной комнате—инспектирует школу. Дает руко
водящие указания, делает учительнице замечания методического порядка. 
Все это, конечно, в той мере, в какой позволяет заплетающийся пьяный 
язык. Учительница обязуется все это выслушивать, школьники—вниматель
но наблюдать и брать пример.

Знает-ли о таком положении дел в сажинской школе районный центр— 
Бисер-ть?—Кое о чем знает. Было,будто бы,говорено об этом и предрику, 
и т. Глушкову из Бисертского Райкома партии, и другим именитым посети
телям из района. Но толку от всех этих разговоров—ни малейшего.

А насколько положение в Сажинской школе безобразно и непривычно 
даже для видавших всякие виды людей говорит тот факт, что об этом поло
жении мы получили на протяжении нескольких дней целых три сообщения— 
и все от разных лиц, причем описание сажинской действительности у всех 
авторов почти полностью совпадает. Факты, значит, можно считать, по- 
видимому, бесспорными.

Но вот после получения сказанных трех сообщений получаем чет
вертое—от заведывающего Бисертским районным отделом народного обра
зования т. Феденева, и тоже—о сажинской школе,
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«Ага»,—думаем—«всетаки, наконец, райначальство взялось за дело! 
Должно быть, сообщает о том, что все меры к устранению сажинских безоб
разий приняты».

Как бы не так! В своем письме заврайоно т. Феденев обрушивается 
на.... сажинских учительнип. Помилуйте, ни одна из них не может усидеть 
долго на таком привлекательном месте!

«Вывшая там учительница—Грузинская, М. М., пред‘явила в Роно 
(требование?), мол, или отпустите, или, мол, я сама уйду с 1-го марта. Много 
трудов стоило зав. Роно задержать ее до приезда заместителя, так как школу 
закрывать не хотелось» (неужели?—скажите, какая внимательность к нуж
дам сажинского просвещения!).

Ну, а поинтересовался ли заврайоно т. Феденев, почему именно так 
упорно «те захотела работать» в Сажпне учительница Грузинская?—Об 
этом т. Феденев почему-то умалчивает...

Окроно прислал новую учительницу—Жилину.
Бисертский Районо, сообщает т. Феденев, «снабдил Жилину доку

ментами от Рика, ознакомил с погожением, с деревней и т, д.».
Жилина поехала в деревню Оажино охотно. Она, как говорит т. Фе

денев, «высказалась, что будет вести работу, общественную—в сельсовете, 
избе-читальне и т. д.».

И что же?—Жилина, ехавшая в Сажино с такими хорошимй намерени
ями, пробыла там всего один день—и сбежала.

«Даже в Роно» на обратном пути «не зашла», плачется т. Феденев. 
Очевидно — в знак благодарности т. Феденеву за хорошую информацию. Ибо, 
надо полагать, описывая особо благоприятные условия сажинской действи
тельности для широкой общественной работы учительницы, т. Феденев забыл 
упомянуть о таком заметном факторе в этой области, как винные испарения, 
исходящие от «хозяина» и попечителя школы предсельсовета т. Сажина. 
Возможно, он также упустил из виду необходимость заблаговременно раз- 
яснить учительнице, какую роль для правильной постановки учебною дела 
в сажинской школе играет предупредительное и сугубо-внимательное отно
шение учительницы к школьной сторожихе—супруге предсельсовета...

Словом, т. Феденев не уделил, повидимому, необходимого внимания— 
освещению выдающейся личности председателя Зуевского сельсовета и тех 
порядков, которые этот председатель, при попустительстве районных влас
тей, у себя заводит. Зато никак нельзя пожаловаться на отсутствие к этим 
порядкам внимания со стороны местной сельской общественности. Уже по 
получении странного и непонятного письма бисертского заврайоно с обли
чениями по адресу сажинских учительниц мы получили новое, четвертое 
по счету (от нового лица!) сообщение— все о том же Сажине.

Эта корреспонденция дополняет характеристику Сажина и общей 
обстановки в руководимом им сельсовете некоторыми ценными чертами, 
характеризующими в то же время довольно определенно и некоторые 
особенности бисертского райцентра.

В сентябре прошлого года сторожиха Зуевского сельсовета Колпа- 
щикова подала в местком союза сорторгслужащих заявление о выплате ей 
квартирных в размере 1р. 50 коп. в месяц. Ходатайство о квартирных 
было возбуждено сторожихой вследствие того, что при сельсовете квартиры 
не имеется, и сторожиха оплачивает свою квартиру из получаемого ею де
сятирублевого жалования. Сельсовет из‘явйл было вначале свое согласие 
на выплату сторожихе следуемых ей полутора цзлковых, но с таким раз
базариванием народных средств решительно не согласился Бисертский 
Райисполком.
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Памятуя древнее правило—«с сильным не борись», сторожихе следовало бы покорно согласиться с мудрым и справедливым решением высшего органа власти в районе. Но Колпащикова проявила совершен, нетерпимую в подобных обстоятельствах настойчивость. Проходя через всевозможные инстанции она добралась, наконец, до областного союза совторглужащих, который, разобрав дело в самом срочном порядке (всего лишь спустя полгода после начала мытарств Колпащиковой), признал, что спорные сторожихины полтора целковых следуют ей на точном основании существующих законов и постановлений.Это решение должно было, естественно, вызвать немедленный и решительный перелом в направлении сторожихиного жизненного пути, ибо всякому ясно, что такой обиды от профсоюзного облцентра ни рай—ни сельцентры наши безропотно снести не в состоянии. Колпащикова была немедленно и безапелляционно сокращена-—за упразднением самой должности стоп ежихи: пусть, мол, лучше останемся без сторожихи, а области не подчинимся!Бия себя кулачищами в грудь, предсельсовета Сажин заявил сель- месткому союза:— Сам буду исполнять обязанности сторожа!.. И союзу тут нечего делать, так как мы выполняем постановление свыше о 20—процентном снижении административных расходов! А то, что вы говорите, что у сторожихи на ее инждивении двое малых детей, и она не имеет сельского хозяйства, так можете взять ее из жалости в сторожихи к себе... Да вот еще по дороге идут трое нищих—так вы и их пожалейте, устройте сторожихами!П эедсельсовета Сажин был энергично поддержан в том же направлении секретарем сельсовета т. Феденевым, М. А.А заврайоно т. Феденев, Б. Г,, никак не может понять, почему это из Зуевского сельсовета бегут учительницы, обнаруживающие склонность к общественной работе... ;Странная, очень странная для нашего времени непонятливость...
А Вилиез.

Собесовское издевательство.В начале ноября 27-го года красноармейка Козтинй подала заявление в Собес Кыштымского Райисполкома о назначении ей пенсии, так как после взятия ее мужа в армию, у ней остался 3-х летний мальчик, и сама она находилась на 6-м месяце беременности.Комиссия по назначению пенсий при Кыштымском Райисполкоме, рассмотрев заявление в заседании 15 ноября, постановила в пенсии отказать. Костина обжалует .это решение в Окрсобес. Окрсобес, рассмотрев заявление и материал, признал отказ в пенсии необоснованным и предло- жил К лпгымскому Райсобесу назначить красноармейке пенсию на 2-х человек (по закону и по обстоятельствам дела Окрсобес поступил правильно).Казалось бы, вопрос разрешен. Н),увы, Кыштымский Райсобес начал мудрствовать. Он не назначил пенсию, а сноза рассмотрел заявление в своей комиссии и сноза вынес па становление, уже 3-го января,—отказать в пенсии по тем мотивам, что у свекрови заявительницы, изволите-ли видеть, имеется лошадь.Снова дело пошло в Окрсобес.
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11-го января Райсобес все дело направил в Окрсобес. 6-го февраля 
запрашивает Окрсобес о высылке дела обратно. Повторяет это 13-11, 
а 1б-го марта снова пишет уже в Президиум Свердловского Окрисполкома 
о воздействии на Окрсобес в смысле высылки им пенсионного дела.Но Окр
собес осерчал. Ни материала, ни ответа не дает.

Красноармейка Костина пятый месяц ходит по всяким учреждениям 
и все ищет свои заявления и правды.

Фоминцев.

Страхиздевательство.
На днях в телеграммах Роста сообшалось о некоторых из ряда вон 

выходящих случаях даже в привычной для всех волокитческой срахкассо- 
в ой практике.

«Пособия на ребенка выдавались с запозданием на шесть месяцев, вы
дачи больничных пособий сопровождались такой волокитой, что многие ра
бочие отказывались в конце концов от их получения. Известны факты, когда 
вследствие невыплаты страхкассой пособия,покойники оставались в течение 
продолжительного времени непогребенным)».

Такие страхдела творились в далеком от нас Анжеро-Судженском уголь
ном районе. Дела эти квалифицировались в телеграмме, как «возмутитель
ные безобразия».

Мы отнюдь не намерены пытаться смягчить эту квалификацию, 
хотя, отчасти в этом, пожалуй, и заинтересованы, поскольку, как оказы
вается, и наш округ не чужд анжеро-судженских страхдостижений.

Гражданину Кленовского с.-совета, Бисертского района, Феденеву, 
Вениамину Николаевичу, надлежало получить в Висертском страхо
вом пункте пособт е на кормлен, ребенка. Сколько раз ходил Феденев в страх, 
пункт—сейчас оч сказать затруднится бы. Во всяком случае, не раз, и не два, 
и не десять. И всякий раз получал все менее и менее утешительные ответы:

— Вашей книжки нет: не получили из Ревдинского выплатного страх- 
пункта.

— Зайдите в другой раз.
— Наведайтесь как-нибудь.
И , наконец:
— Денег нет!
Деньги на кормление злополучного феденевского ребенка причитались 

за октябрь 1927 года. По сие время, т. е. по апрель 1928 года, они так и не 
выданы.

Полугодовое анжеро-судженское страхволокитное достижение—налицо. 
Выть может, РКП подыщет ему соответствующую квалификацию...

Черноземная почва.
*

Все внимание бедноте:
Распоряжение и^располкома об использовании < ■ дияцкого фонда 

ио сельхозналогу, полученное 9 сентября 1927 года, выполнено 29 октября 
(правда, того же года).

Бызтр та в работа
Предложение о рассчетах с Аргаяшским кантоном, срок исполнен;я 

которого истек 1 января 1928 года, не выполнено до настоящего времени.
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Ударная камлания по сбору недоимок.
Циркуляр Окрисполкома о ликвидации недоимок лежал без движе

ния в течение нескольких недель.
Прекрасное отношение к займу укр:пления крестьянского хозяйстве:
Срочные предложения по займу, полученные 28 января, исполнены 

6 февраля.
Растратчикам благодать:
Финчасть не знает, какая задолженность имеется по авансам, выданным 

под отчет. Только 12 марта 1928 года составлен список авансов по состоянию 
на 1-е октябля 1927 года.

Смотр секций никуда не убежит:
Циркуляр Облисполкома о конкурсе секций, полученный 28 января, 

выполнен 28 февраля.
Авторитет и уваж:ние завоевны:
Советы месяцами не отвечают на запросы райфинчасти.
Туманно все, тую ¡с:
До последнего времени, несмотря на окончание кампаний, полных све

дений о льготах по налогам, о числе об'ектов по местным налогам не имеет
ся. В результате невозможно дать оценку проведенной системе местных 
налогов и сельхозналога за 27-28 г. и выявить правильность предоставлен
ных льгот.

Раги натизация делопрсизводства:
Часть дел находится на окнах и на полу. Плохо хранятся и подшивают

ся бумаги. Есть случаи утери переписки. Часто трудно установить,когда 
и что выполнено.

Спрашивается: сколько районов нашего округа нужно было об‘ехать, 
чтобы набрать такой букетик? Немного: все эти ароматные б юр ократические 
цветочки благоухают на благодатной почве всего лишь одного Кас
линского Райисполкома.

Некоторые черты из биографии педагога Шишова.
Шишов—папаша торговал опиумом, т. е., говоря понятнее, был попом. 

Никаких особых заслуг в отношении советскою государства, понятно, не 
имел, ио за то имел значительные заслуги перед спасителями «единой, 
неде; иной». Заслуги эти подверглись тщательной оценке соответствующих 
органов советской власти—и Шишов-папаша был расстрелян.

Шип ов сын шел вначале твердой ногой по стопам папаши, т. е. носил 
с честью золотопогонный мундир и нагайку колчаковского офицера. После 
плачевного конца золотопогонного отечества точас же начал готовиться 
к служению новообретенному советскому отечеству. Готовился долго, хотя 
и несколько своеобразно: сначала за решеткой Тагильского, а затем Сверд
ловского изолятора. Отбыв этот предварительный тюремный стаж, счел 
себя, вполне подготовленным к широкой просветительной деятельности в духе 
коммунизма, о чем и заявил куда следует. С ним охотно согласились, и 
он был определен воспитателем советского молодого поколения в Егорпшн- 
ском районе, заняв пост заведывающего Забегаловской школой, каковой 
благополучно заведует и по сие время.
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Об этом Шишове мы за’ овоу или, между прочим, по поводу сообщения о затеянной им совершенно неприличной тяжбе со школьной сторожихой, которая никак не может найти на Шишова управы.Но мы уверены, что соответствующие органы власти найдут способ помочь сторожихину горю.Нас интересует другой вопрос: случалось ли руководителям народного образования в нашем округе проверять на деле, в каком-таком советском духе воспитывает советское юношество этот советский педагог с такой отчасти необыкновенной квалификацией?Полюбопытствовать, право, стоило бы.

Из быта профпьяниц.В прошлом номере журнала мы отмечали исключительные ио оригинальности з смысла физкультурные упражнения секретаря Н.-Сергинского райкома совторгслужащих, учинившего пьяпый погром мебели в Н.-Сер- гинском рабочем клубе имени Карла Маркса.Сейчас мы имеем возможность отметить дальнейшие успехи товарища Колосова на удачно избранном им поприще, при чем на этот раз лавры этих успехов разделяет с ним другой ответработник н.-сергинского масштаба*— т. Барабанов, Василий.Сообщение одного из наших н.-сергинских корреспондентов рисует этот небольшой эпизод из биографии названных н.-сергинских общественных деятелей в таких выражениях:«В ночь на 4-е апреля эта «пара гнедых», зайдя в местную пивную «Уют», так напилась, что, не разобрав, где они находятся, имеющуюся там пивщицу (она толстая такая, пудов на 8—9) приревновали к ее же собственному мужу и с последним учинили дебош».Вопреки ожиданию, оригинальный опыт руководителя пижне-сергин- ского профсоюза совторгслужащих по строительству нового быта не получил признания со сторон л находившейся в пивной несознательной массы. Из пивной «Уют», Колосов, вместе с неразлучным Барабановым, были тотчас же переправлены в далеко неуютное арестное помещение н.-сергинской райадмчасти, а неблагодарная пивщица безжалостно поставила в счет обоим своим отвергнутым поклонникам 6 разбитых в буфете бутылок пива и 3 поломанных стула.Конечно, ответработнику, получающему ответставку, расплатиться по такому счету сравнительно не так уж трудно. Но вот только, придется-ли получать-то эту ставку в дальнейшем?
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(Под редакцией А. А. Дудолина).

Вопросы « ответы.
Вопрос: 1. Куда следует обратиться женщине, имеющей право, согласно решению 

суда, на получение алиментов, если ответчик арестован ГПУ, и все его имущество реа
лизовано в пользу государства, причем на этом основании исполнйгтельный лист возвра
щен милицией истице?

Ответ: В случае конфискации имущества по приговору' суд. органов (или вне
судебному постановлению ГПУ), согласно ст. 41 УК, в первую очередь удовлетворяются 
претензии получателей зарплаты и алиментов, а также органов социального страхо
вания. Равным образом подлежат преимущественному удовлетворению претензии по 
алиментам и в>случаях наложения ареста на „имущество в порядке ст. ст. .121, 121-а УПК.

В согласии с изложенным, действия милиции, возвратившей исполнительный 
лист истице (если при этом были нарушены положения предусмотренные ст. 41 УК) не 
могут быть признаны правильными.

Встретившиеся затруднения в связи с реализацией имущества, арестованного 
или конфискованного ГПУ, могут быть разрешены через прокурора Уралобласти.

Вопрос: 2. Должны-ли быть выплачены командировочные оспопрививагельнице 
за раз'езды в течение 2 мес. по району с прививкой оспы, в связи с постановлением 
Окрик:а от 8-1У-27 г. № 6?

(Н. И. Соболева).
Ответ: Если в коллективном договоре или особом трудовом соглашении с админи

страцией не были специально оговорены условия работы в связи с выездами в район, 
оплата командировочных должна быть произведена на общих основаниях.

Вопрос: 3. Может-ли ходатайствовать в настоящее время о пенсии за умершего 
мужа жена, если в 1924 году в выдаче пенсии ей было отказано по тем соображениям, 
что пенсия выдается не более чем на трех лиц, а ходатайство было возбуждено б выдаче 
пенсии на 4 лица: 3 детей до 8 лет и ее самой?

(Н.-Серги. Сивков).
Ответ: При назначении пенсии пропорциональное увеличение ставок последней 

производится при наличии членов семьи в пределах >т 1 до 3. Свыше этого числа ставки 
пенсии остаются стабильными. Сообразно с изложенным, при условии начисления пен
сии на 3-х членов семьи (детей) на четвертого члена семьи—жену дополнительная пенсия 
не исчисляется.

Вопрос: 4. Имеет-ли право на получение пенсии в настоящее время за умершего 
мужа жена, получающая пенсию на трех детей, если при назначении пенсии в 1923 г. 
имела менее 65 лет и была трудоспособна?

(Н.-Серги. Сивков).
Ответ: По указанным выше соображениям самостоятельного права на пенсию жена 

не имеет.
Вопрос: 5. Имеют-ли право представители религиозных культов крестить детей 

и давать им имена, если до этого ребенок уже зарегистрирован в ЗАГС‘е под другим, ре
волюционным именем?

(Секретарь Колташевскогб сельсовета).
Ответ: Ввиду проведенного в СССР отделения церкви от государства, все рели

гиозные акты никакого юридического значения не имеют, являясь частным делом верую
щих. В связи с этим, особых разрешений на крещение детей для служителей культа 
законом не предусмотрено. В данном случае официальным именем ребенка остается имя, 
записанное в ЗАГС‘е.

(Секретарь Колташевского сельсовета).
Вопрос: 6. Может-ли быть разрешено устройство лотерей частным лицам, если 

да, то по чьему разрешению?
Ответ: Устройство лотерей разрешается НКФ. При соблюдении этих правил, 

лотереи могут устраиваться и частными лицами.
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V.
* Вопрос: 7. Имеет-ли право на получение пенсии после умершего мужа—застра
хованного рабочего Н.-Сергинского завода—семья его, состоящая из жены и трех ма
лолетних детей, и как поступить для ускорения рассмотрения страхов, органами этого . 
дела, которое уже тянется около 2-х лет?
, (Зав.избой-читальней Коровин. Шемахинский сельсовет, Михайловского района).

Ответ: Поскольку умерший был застрахован, и к моменту смерти на его иждиве
нии находилась семья, последняя имеет право на получение пенсии. Жалоба на волокиту, 
в связи с назначением пенсии в страх, органах, может быть подана прокурору.

Вопрос: 8. Может-ли быть присвоено усыновляемому при усыновлении отчество 
усыновителя, согласно желанию последнего, в том случае, если усыновляемому 8 лет?

(Зав. .Ст.-Уткинский. Барышев).
Ответ: Согласно ст. 60 Код. Зак. о браке, семье и опеке, отчество усыновителя 

может быть дано усыновляемому лишь при условии его согласия.

ПОЧТОВЫЙ ящик.
Всей нашим корреспондентам.

Просьба писать четко и разборчиво, избегая писать карандашом. Полностью 
проставлять НА КАЖДОЙ рукописи, для сведения рекдакции, имя, отчество, фамилию 
и подробный адрес автора. При несоблюдении этого условия посылаемые материалы не 
могут быть использованы.

Н. И. Шелегову (Невьянск). Смотр сек
ций Городских Советов округа проводит 
«У ральский Рабочий». Туда я направили 
вашу7 корреспонденцию о работе секций 
Невьянского Горсовета.

Автору корреспонденции о секциях То
чильно-Ключевского сельсовета (Режев. р.). 
Сообщите свою фамилию, имя, отчество, 
адрес.

Н. Н. (Первоуральский завод). Сооб
щение о непозволительном образе действий 
в Мариинске некоторых лиц командного со
става Свердловского стрелкового полка пе
редано на распоряжение командира полка 
т. Разина.

И. М. Пастухову (В.-Исетский завод). 
Сообщение о недопустимом поведении жен
щины-врача пункта неотложной помощи 
передано Заведывающему Окрздравотде- 
лом т. Морозову.

А. Иванову (В.-Уфалей). Сообщите имя, 
отчество, адрес.

Н. Рыбинскому (автору заметки «Секции 
Измоденовского сельсовета·))., Тоясе.

Учителю Мих. Тгртб... Напишите раз
борчиво свою фамилию, имя, отчество, ад- 
рес.

Члену сельсовета села Колташи (автору 
корреспонденции «В каких условиях про
ходила работа секций») Тоже.

Ответственный редактор А. Сивков.

' УРАЛГОСТОРГ ПОКУПАЕТ:
ПРЕДМЕТЫ СТАРИНЫ И ИСКУССТВА.

Старинные картины, портреты и гравюры иностранных школ. Исторические русские портреты. 
Картины известных французских, русских и польских мастеров. Скульптуру. Старую бронзу. Старин
ные изделия из золота, серебра и слоновой кости. Эмали. Монеты и медали (только коллекциями). 
Драгоценное старое оружие. Художественную старинную мебель. Гобелены. Старую порчу и старин
ные вышивки. Фарфор старых русских и иностранных фабрик. Старинный (датированный) хрусталь, 
белый и цветной. Музыкальные инструменты известных старых мастеров. Автографы знаменитых 
людей. Печатные иностранные книги до 1535 года, французские иллюстрированные издания 18-го 

века и первые издания английских и французских классиков.
I» АДРЕС: л. Малышева, 29, Уралгосторг, Отдел Разноэкспорт, телеф. № 1-86. ;

Уралобллит № 902. Тир. 2200.

Свердловск, «Уралполиграф», тип. «Гранит», зак. Ле 7825.
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РАЗВЕРНУТЫЙ БАЛАНС
Нейво-Рудянского Центрального Рабочего Кооператива 
_______________ на 1-е октября 1927 г. ____________

Наименование статей Сумма Наименование статей

Касса ·.........................................  
Текущие счета............................. 
Товары в торгов, предпр. (по

продажи, цене).....................
Материалы:

а) хозяйственные и строи
тельные   

Свой союз ..... . . .
Разные учреждения и лица . . 
Ценные бумаги ....
Паи в своем союзе

„ во Всекобанке ...
И м у щ е с т в о:

Движимое............................ 
Расходы, произвед. вперед . . 
Убытки отчетного года . . . .

1935 98
3322 92

18257 16

2 25
3695 58
2130 46

1123 48
300 :—

1675 17
392 37

1784 66

34620 03

Векселя выданные:
а) 
б)

а)

своему союзу. , . . . 
госорганам .....................
Займы:

у местного населения ■ 
Свой союз:

Авансы на заготов................
Разные учреждения и лица . . 
Паевой капитал......................... 
Основной капитал .....................

Капиталы и фонды:
а) фонд кооп, бедноты . . .
б) фонд культ.-просв. . . .

Регулирующие суммы: 
а) амортизация имущества . 
б) погашен, сомнит. долгов 

Наложение на остатке товаров

БАЛАНС .

Сумма

7752 09
447 81

2687 28

2842 21
538 71

4093 65
12357 95

620 73
1000 67

328 40
124 83

1825 70

34620 03БАЛАНС. .

Председатель Правления СИНИЦЫН
Председатель Ревкомиссии ТОКАРЕВ 

Счетовод ПОЛЯКОВ
Верно: Счетовод (подпись)

¡^Гя ф. м. матлина
г. Свердловск, ул. Володарского, № 3 (быв. 1-я Богоявленская). 
ППИИИМЯРТ R ПРМЛИТ ДУ^овые инструменты. Ре- 
ПрИНИМаС! И рСМип! монт производится с заменой 
негодных частей новыми. Полная гарантия за доброкачествен

ность, звук и строй отремонтированных инструментов.
Собственное производство пионерских труб. ПОКУПКА 

всевозможного инструментального БРАКА.

ВЗАМЕН КРОВЕЛЬНОГО ЖЕЛЕЗА

„Л ЕН ИН ГР АД КРОВ Л ET РЕ ОТ“
ПРЕДЛАГАЕТ

Г"пглЫ П ТИПЕ и ЛР· кровельные материалы Всегда имеются в наличии на складе 
« У tli U , I ОЛО генерального представительства ТРЕСТА УРАЛГОРТЕХКОНТОРЫ 

в г. Свердловске, здание Товарной Биржи.
Коовельно-изоляционные работы Трест выполняет своими рабочими бригадами.

Прейскурант — бесплатно по пережму требованию. Продажа транзитом и со склада по ценам Треста.
БРОНЗОВАЯ и ЧУГУННАЯ ПАРОПРОВОДНАЯ АРМАТУРА,

МАНОМЕТРЫ. КЛАПАНЫ и КРАНЫ гидррантры:
ВОДЯНЫЕ ЗАДВИЖКИ, НАСОСЫ — налифорнсние, центробежные, ручные «Гарда», плунжерные и др., 
диафрагмовые и артезианские ЧУГУННЫЕ ВОДОНАПОРНЫЕ и ФАНОВЫЕ ТРУБЫ Ленинградского 
Треста „ЗНАМЯ ТРУДА*“ имеются на складе генерального представительства Треста 

УРАЛГОРТЕХКОНТОРЫ в г. Свердловске, здание Товарной Биржи.
ПРОДАЖА ТРАНЗИТОМ и СО СКЛАДА ПО ЦЕНАМ ТРЕСТА.



Я О^^ЛЕ^НИ^Е

Н-кам Адмчастей, Райисполкомов
и секретарям Сельсоветов

Постановлением Президиума Окрисполкома от 13 марта с. г. журналу 
,ОКРУГ“ предоставлено исключительное право 
публикации об утраченных документах гражданами 

;; Свердловского Округа. ;;
До сего времени публи

кации производились в разных органах, что воз
давало ряд неудобств.

Просьба наладить постоянный, организованный ирном заявлений об уте
рях н для публикации высылать конторе „Округа“.

Фамилии заявителей и наименование документов писать разборчиво.
Плату за публикации переводить одновременно 

с высылкой заявлений.

Контора журнала „Округ“

|----------------------------- Г ОБ'ЯВЛЕНИЕ. Г--------------------------

। ВЫПИСКА № 97-18
из протокола заседания Президиума Свердловского Окруж
ного Исполнительного Комитета № 97 § 18 от 20 марта 1928 г.

КОМУ: Всем отделам и учреждениям Окрисполкома,
I всем райисполкомам, редакции журнала «Округ».

СЛУШАЛИ: § 18. Об опубликовании балансов и объявлений окруж
ных, городских и районных учреждений и предпри
ятий—в журнале «Округ».

ПОСТАНОВИЛИ: Обязать все окружные, городские и районные 
учреждения и предприятия, подведомственные Сверд
ловскому Окрисполкому, помещать свои балансы и 
об‘явления в органе Окрисполкома—журнале «Округ».

Председатель Свердловского
Окружного Исполнительного Комитета—ПАРАМОНОВ.

Секретарь Окружного 
Исполнительного Комитета—КИРИЛЛОВ.

Секретарь Президиума 
Окрисполкома—КА МЕНЕ В.

ВИРНО: Делопроизводитель БАРМИН.
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